Goethe-Sammlung Runhild Böhm im Stadtarchiv Staufen

Inhalt

Vorwort	2
A: Goethe – Gesamtausgaben	3
B: Goethe – Einzelne Werke	9
C: Goethe – Thematische Auszüge	11
D: Goethe – Briefsammlungen	13
E: Goethe – Briefe von der und an die Familie	
F: Goethe – Briefe von und an einzelne Personen	15
G: Goethe – Biographien und Einzelaspekte der Biographie	16
H: Sekundärliteratur	22
J: Literaturgeschichte	28
L: Zeitgenossen Goethes	32
M: Aufsätze zur Goethezeit	41
N: Sagen, Märchen, Balladen, Gedichtsammlungen	43
O: Deutsche Städtebilder und Landschaften	48
P: Italien	53
Q: Frankreich	54
R: Französische Literatur, Französische Revolution	54
S: Weltgeschichte	56
SPL: Schallplatten	57
T: Geschichte, Kulturgeschichte, Freimaurerei	57
U: Antike, Kunst und Architektur	62
Video – Videos	66
X – Wertvolles (Eigentum der Stadt Staufen)	66
Z: Zeitschriften	67
Zn: Nachträge aufgrund weiterer Schenkungen von Frau Böhm	70
Zx: "Faust"-Sammlung der Stadt Staufen	76

Vorwort

Die nachstehend verzeichneten 1025 Titel von Monographien, Zeitschriften und Serien wurden 2002 von Runhild Böhm, Tübingen, der Stadt Staufen als Forschungsbibliothek zu Goethe und zum Fauststoff geschenkt. Die Bücher wurden 2003 von der Universitätsbibliothek Freiburg im Bibliothekssystem Alcarta verzeichnet. Die Verzeichnung liegt auf CD vor. Zwar wurde ein Bibliothekssigel "Stau 1" erteilt, die Bibliothek jedoch nicht in den OPAC der Universitätsbibliothek aufgenommen und war daher für die Bibliotheksnutzer kaum sichtbar, obwohl die Datenbank nach wie vor über das Internet zugänglich ist. 2007 und 2015 wurde die Bibliothek durch weitere Schenkungen von Frau Böhm erweitert.

Die Bibliothek wurde zunächst im Alten Rathaus in Grunern, seit 2006 in der Außenstelle Staufen des Badischen Landesmuseums aufgestellt, wegen der sehr geringen Nutzung jedoch 2017 vom Stadtarchiv Staufen übernommen, staubgeschützt in Archivschachteln verpackt und die Nachträge aufgenommen. Die Bibliothek umfasst 172 Archivschachteln im DIN-A-4-Format sowie 5 Archivschachteln für Übergrößen mit einem Regalumfang von insgesamt 24 Metern.

Jörg Martin, 10.7.2017

A: Goethe - Gesamtausgaben

A 1: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Werke, hrsg. im Auftr. d. Großherzogin Sophie von Sachsen – Weimarer Ausgabe, fotomechan. Nachdr. d. Ausg. Böhlau, Weimar, 1887 – 1919. – München: Dt. Taschenbuch-Verl. – dtv; 5946 – ISBN: 3-423-05946-X; Bd. 0 a: Suppl.: Schedl-Jokl, Maria: Lektorat: Maria Schedl-Jokl. Unter Mitarb. von Brigitte Kröplin u. Alexander Fest. – 1987. – 97 S. in getr. Zählung; Bd. 0 b: Suppl.: Schedl-Jokl, Maria: Lektorat: Maria Schedl-Jokl. Unter Mitarb. von Brigitte Kröplin u. Alexander Fest. – 1987. – 147 S. in getr. Zählung; Bd. 1: Weimar 1887. – 1987. – XXVIII, 477 S.; Bd. 2: Weimar 1888. – 1987. – XI, 366 S.; Bd. 3: Weimar 1890. – 1987. – X, 448 S.; Bd. 4: Weimar 1891. – 1987. – XX, 370 S.; Bd. 5: Weimar 1893. – 1987. – IX, 313 S.; Bd. 6: Weimar 1910. – 1987. – 504 S.; Bd. 7: Weimar 1888. – 1987. – XII, 493 S.; Bd. 8: Weimar 1888. – 1987. – VI, 335 S.; Bd. 9: Weimar 1889. – 1987. – 364 S.; Bd. 10: Weimar 1891. – 1987. – 521 S.; Bd. 11: Weimar 1889. – 1987. – 450 S.; Bd. 12: Weimar 1892. – 1987. – 453 S.; Bd. 13: Weimar 1892. – 1987. – 427 S.; Bd. 14: Weimar 1894. – 1987. – 360 S.; Bd. 15: Weimar 1901. – 1987. – 356 S., 1987; Bd. 16: Weimar 1887. – 1987. – 321 S.; Bd. 17: Weimar 1888. – 1987. – 345 S.; Bd. 18: Weimar 1888. – 1987. – 247 S.; Bd. 19: Weimar 1894. – 1987. – 578 S.: 1 Ill.; Bd. 20: Weimar 1894. – 1987. – 398 S.; Bd. 21: Weimar 1895. – 1987. – 503 S.: 1 Ill.; Bd. 22: Weimar 1899. – 1987. – 451 S.; Bd. 23: Weimar 1892. – 1987. – IV, 427 S.; Bd. 24: Weimar 1898. – 1987. – IV, 347 S.; Bd. 25: Weimar 1899. – 1987. – IV, 382 S.; Bd. 26: Weimar 1901. – 1987. – IV, 352 S.; Bd. 27: Weimar 1894. – 1987. – IV, 379 S.; Bd. 28: Weimar 1895. – 1987. – IV, 298 S.; Bd. 29: Weimar 1905. – 1987. – XXVI, 293 S.; Bd. 30: Weimar 1889. – 1987. – 381 S.; Bd. 31: Weimar 1889. – 1987. – 406 S.; Bd. 32: Weimar 1890. – 1987. – 375 S.; Bd. 33: Weimar 1891. – 1987. – 255 S.; Bd. 34: Weimar 1903. – 1987. – 304 S.; Bd. 35: Weimar 1904. – 1987. – 342 S.; Bd. 36: Weimar 1906. – 1987. – IV, 492 S.; Bd. 37: Weimar 1898. – 1987. – 379 S.; Bd. 38: Weimar 1902. – 1987. – 445 S.; Bd. 39: Weimar 1904. – 1987. – 265 S.; Bd. 40: Weimar 1892. – 1987. – 325 S.; Bd. 41: Weimar 1893. – 1987. – 454 S.; Bd. 42: Weimar 1896. – 1987. – IV, 361, [27] S.: Ill.; Bd. 43: Weimar 1897. – 1987. – IV, 501 S.; Bd. 44: Weimar 1897. – 1987. – 553 S.; Bd. 45: Weimar 1901. – 1987. – V, 483 S.; Bd. 46: Weimar 1902. – 1987. – V, 516 S.; Bd. 47: Weimar 1903. – 1987. – VIII, 558 S.; Bd. 48: Weimar 1904. – 1987. – IV, 525 S.; Bd. 49: Weimar 1907. – 1987. – VI, 528 S.; Bd. 50: Weimar 1890. – 1987. – XII, 410 S.; Bd. 51: Weimar 1890. – 1987. – XI, 428 S.; Bd. 52: Weimar 1900. – 1987. – 371 S.; Bd. 53: Weimar 1891. – 1987. – 414 S.; Bd. 54: Weimar 1896. – 1987. – V, 435 S.; Bd. 55: Weimar 1897. – 1987. – V, 283 S.: 8 Ill.; Bd. 56: Weimar 1898. – 1987. – V, 434 S.; Bd. 57: Weimar 1900. – 1987. – VI, 354 S.; Bd. 58: Weimar 1900. – 1987. – 460 S.; Bd. 59: Weimar 1911. – 1987. – IV, 311 S.; Bd. 60: Weimar 1911. – 1987. – IV, 301 S.; Bd. 61: Weimar 1914. – 1987. – IV, 579 S.; Bd. 62: Register A – L. – Weimar 1916. – 1987. – XI, 589 S.; Bd. 63: Register M – Z, Register über Goethes Schriften, Inhaltsverzeichniß der ersten Abtheilung, Berichtigungen und Zusätze, Tafel der Herausgeber. – Weimar 1918. – 1987. – X, 711 S.; Bd. 64: Zur Farbenlehre. – Didaktischer Theil, Weimar 1890. – 1987. – XL, 399S.; Bd. 65: Zur Farbenlehre. – Polemischer Theil, Weimar 1890. – 1987. – IX, 318 S.; Bd. 66: Zur Farbenlehre. – Historischer Theil, 1, Weimar 1893. – 1987. – XXIV,400 S.; Bd. 67: Zur Farbenlehre. – Historischer Theil, 2, Weimar 1894. – 1987. – VIII,512 S., [17] Bl.: Ill.; Bd. 68: Chromatik. – Weimar 1897. – 1987. – X, 479, [18] S.: Ill.; Bd. 69: Paralipomena zu Band 1 – 5, 2. Abtheilung. – Weimar 1906. – 1987. -XIX, 532 S.; Bd. 70: Zur Morphologie: 1. Theil. – Weimar 1891. – 1987. – VIII, 452 S.; Bd. 71: Zur Morphologie: 2. Theil. – Weimar 1892. – 1987. – IV, 372 S.: Ill.; Bd. 72: Zur Morphologie: 3. Theil. – Weimar 1893. – 1987. – VIII, 362 S., [5]Bl.: Ill. + Tabelle (1 Bl.); Bd. 73: Zur Naturwissenschaft überhaupt, Mineralogie und Geologie: 1. Theil.-Weimar 1892. – 1987. – VII, 409 S.; Bd. 74: Zur Naturwissenschaft überhaupt, Mineralogie und Geologie: 2. Theil.-Weimar 1894. – 1987. – VIII, 282 S.; Bd. 75: Zur Naturwissenschaft, allgemeine Naturlehre: 1. Theil. Weimar 1893. – 1987. – VII, 382 S. + Beilage Physische Wirkungen (1 Bl.); Bd. 76: Zur Naturwissenschaft, allgemeine Naturlehre: 2. Theil, mit einer lithographirten Tafel, einem Bilde im Lichtdruck und Namen- und Sachregister zu Band 6 – 12. – Weimar 1896. – 1987. – VII, 382 S.; Bd. 77: Nachträge zu Band 6

```
bis 12. – Weimar 1904. – 1987. – X, 565 S.: Ill.; Bd. 78: 1775 – 1787. – Weimar 1887. – 1987. –
370 S.; Bd. 79: 1790 – 1800. – Weimar 1888. – 1987. – 361 S.; Bd. 80: 1801 – 1808. – Weimar
1889. – 1987. – 452 S.; Bd. 81: 1809 – 1812. – Weimar 1891. – 1987. – 430 S.; Bd. 82: 1813 –
1816. – Weimar 1893. – 1987. – 402 S.; Bd. 83: 1817 – 1818. – Weimar 1894. – 1987. – 322, 4 S.;
Bd. 84: 1819 – 1820. – Weimar 1895. – 1987. – 330 S.; Bd. 85: 1821 – 1822. – Weimar 1896. –
1987. – 395 S.; Bd. 86: 1823 – 1824. – Weimar 1897. – 1987. – 419 S.; Bd. 87: 1825 – 1826. –
Weimar 1899. – 1987. – 351 S.; Bd. 88: 1827 – 1828. – Weimar 1900. – 1987. – 353 S.; Bd. 89:
1829 – 1830. – Weimar 1901. – 1987. – 412 S.; Bd. 90: 1831 – 1832. – Weimar 1903. – 1987. – 318
S.; Bd. 91: Register A – L. – Weimar 1917. – 1987. – XI, 551 S.; Bd. 92: Register M – S. – Weimar
1919. – 1987. – 376 S.; Bd. 93: Register T – Z, Goethes Schriften, Nachträge und Berichtigungen. -
Weimar 1919. – 1987. – 282 S.; Bd. 94: Frankfurt, Leipzig, Straßburg, 1764 – 1771. – Weimar
1887. – 1987. -VII, 282 S.; Bd. 95: Frankfurt, Wetzlar, Schweiz, 1771 – 1775. – Weimar 1887. –
1987. -XII, 336 S.; Bd. 96: Weimar, 1775 – 1778. – Weimar 1888. – 1987. – XVI, 327 S.; Bd. 97:
Weimar, Schweiz, Weimar, 1. Januar 1779 – 7. November 1780. – Weimar 1889. – 1987. – XII, 383
S.; Bd. 98: Weimar, 7. November 1780 – 30. Juni 1782. – Weimar 1889. – 1987. -XVI, 393 S.; Bd.
99: Weimar, 1. Juli 1782 – 31. December 1784. – Weimar 1890. – 1987. -XIX, 477 S.; Bd. 100:
Weimar, 1. Januar 1785 – 24. Juli 1786. – Weimar 1891. – 1987. – XIV,478 S.; Bd. 100: Weimar, 1.
Januar 1785 – 24. Juli 1786. – Weimar 1891. – 1987. – XIV,478 S.; Bd. 101: Italiänische Reise,
August 1786 – Juni 1788, Register zu Band 8. -Weimar 1890. – 1987. – X, 434 S.; Bd. 102:
Weimar, Oberitalien, Schlesien, Weimar, 18. Juni 1788 – 8. August 1792. – Weimar 1891. – 1987. –
XII, 397 S.; Bd. 103: 9. August 1792 – 31. December 1795. – Weimar 1892. – 1987. – XIII, 432S.;
Bd. 104: 1796. – Weimar 1892. – 1987. – X, 347 S.; Bd. 105: 1797. – Weimar 1893. – 1987. – XI,
472 S.; Bd. 106: 1798. – Weimar 1893. – 1987. – XII, 438 S.; Bd. 107: 1799. – Weimar 1893. –
1987. - X, 292 S.; Bd. 108: 1800, 1801. - Weimar 1894. - 1987. - XIII, 369 S.; Bd. 109: 1802,
1803. – Weimar 1894. – 1987. – XIV, 500 S.; Bd. 110: Anfang 1804 – 9. Mai 1805. – Weimar 1895.
– 1987. – XII, 339 S.; Bd. 111: Undatirtes und Nachträge, Register zu Band 9 – 18. – Weimar 1895.
-1987. - VIII, 234 S.; Bd. 112: 9. Mai 1805 - Ende 1807. - Weimar 1895. - 1987. - XV, 547 S.; Bd.
113: Januar 1808 – Juni 1809. – Weimar 1896. – 1987. – XII, 401 S.; Bd. 114: Juli 1809 –
December 1810. – Weimar 1896. – 1987. – XIV, 492 S.; Bd. 115: Januar 1811 – April 1812. –
Weimar 1901. – 1987. – XII, 528 S.; Bd. 116: Mai 1812 – August 1813. – Weimar 1900. – 1987. –
XII, 523 S.; Bd. 117: September 1813 – 24. Juli 1814. – Weimar 1901. – 1987. – XII, 404 S.; Bd.
118: 28. Juli 1814 – 21. Mai 1815. – Weimar 1901. – 1987. – XII, 425 S.,1987; Bd. 119: 24. Mai
1815 – 30. April 1816. – Weimar 1902. – 1987. – XII, 440 S.; Bd. 120: Mai 1816 – Februar 1817. –
Weimar 1903. – 1987. – XIII, 464 S.; Bd. 121: März – December 1817. – Weimar 1903. – 1987. –
XII, 462 S.; Bd. 122: Januar – October 1818. – Weimar 1904. – 1987. – XII, 427 S.; Bd. 123:
Undatirtes und Nachträge, Register zu Band 19 – 30. – Weimar 1905. -1987. – XII, 210 S.; Bd. 124:
2. November 1818 – 25. August 1819. – Weimar 1905. – 1987. – XII, 424S.; Bd. 125: 30. August
1819 – 22. April 1820. – Weimar 1906. – 1987. – XII, 403S.; Bd. 126: 25. April – 31. October 1820.
- Weimar 1905. - 1987. - XII, 411 S.; Bd. 127: November 1820 - Juni 1821. - Weimar 1905. -
1987. - XIV, 424 S.; Bd. 128: Juli 1821 - März 1822. - Weimar 1906. - 1987. - XII, 410 S.; Bd.
129: April 1822 – März 1823. – Weimar 1907. – 1987. – XIII, 483 S.; Bd. 130: April – December
1823. – Weimar 1906. – 1987. – XI, 409 S.; Bd. 131: Januar – October 1824. – Weimar 1906. –
1987. – XII, 394 S.; Bd. 132: November 1824 – Juli 1825. – Weimar 1907. – 1987. – XII, 387 S.;
Bd. 133: August 1825 – März 1826. – Weimar 1907. – 1987. – XIV, 483 S.; Bd. 134: April –
December 1826. – Weimar 1907. – 1987. – XII, 390 S.; Bd. 135: Januar – Juli 1827. – Weimar
1907. – 1987. – XII, 405 S.; Bd. 136: August 1827 – Februar 1828. – Weimar 1908. – 1987. – XII,
445 S.; Bd. 137: März – September 1828. – Weimar 1909. – 1987. – XII, 498 S.; Bd. 138: October
1828 - Juni 1829. - Weimar 1908. - 1987. - XII, 455 S.; Bd. 139: Juli 1829 - März 1830. - Weimar
1908. – 1987. – XII, 411 S.; Bd. 140: April – October 1830. – Weimar 1909. – 1987. – XIII, 448 S.;
Bd. 141: November 1830 – Juni 1831. – Weimar 1909. – 1987. – XII, 376 S.; Bd. 142: Juli 1831 –
März 1832. – Weimar 1909. – 1987. – XI, 463 S.; Bd. 143: Nachträge und Undatirtes, Register zu
Band 31 – 50. – Weimar 1912. -1987. – XIII, 252, 336 S.; Bd. 144: Raabe, Paul: Nachträge und
```

Register. – Bd. 1. Nachträge 1768 – 1832. – Texte /[bearb. von Paul Raabe]. – 1990. – 592 S. – (dtv; 5911); Bd. 145: Raabe, Paul: Nachträge und Register. – Bd. 2. Nachträge 1768 – 1832. - Erläuterungen / [bearb. von Paul Raabe]. – 1990. – 381 S. – (dtv; 5911); Bd. 146: Raabe, Mechthild: Nachträge und Register. – Bd. 3. Gesamtregister, [1764 – 1832] /[bearb. von Mechthild Raabe]. – 1990. – 762 S. – (dtv; 5911)

A 2: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe's Werke. Werke / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke – nach den vorzüglichsten Quellen rev. Ausg. – Berlin: Hempel {Nationalbibliothek sämmtlicher deutscher Klassiker}. Spätere Bd. hrsg. von Heinrich Düntzer und Gustav von Loeper; Bd. 1: Gedichte / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. Nebst d. Biographie des Dichters von Fr. Förster. – [1868]. – CLXXXI, 304 S.; Bd. 2: Gedichte / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca. 1870]. XII, 496 S.; Bd. 3: Gedichte / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [circa1870]. – XX, 460 S.; Bd. 4/5: Bd. 4: West-östlicher Divan / hrsg. u. mit Anm. begleitet von G. von Loeper.[1872]. - XLVII, 397 S.; Bd. 5: Reineke Fuchs. Achilleis. Nachtrag lyrischer Gedichte / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca. 1870]. – 339 S.; Bd. 6/7: Bd. 6: Götz von Berlichingen. Clavigo. Die Geschwister / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [circa 1870]. – 216 S.; Bd. 7: Strehlke, Friedrich: Egmont. Iphigenie. Tasso / hrsg. u. mit Anm. begl. von Fr. Strehlke. -[circa 1870]. – 304 S.; Bd. 8/9: Bd. 8: Die Laune des Verliebten. Die Mitschuldigen. Stella. NeueröffnetesPuppenspiel. Künstlers Apotheose. D. Neueste v. Plundersweilern.Satyros. Hanswursts Hochzeit. Dr. Karl Friedr. Bahrdt. Götter, Heldenund Wieland. Prometheus. Prosperina. D. Triumph d. Empfindsamkeit. Die Vögel. Elpenor / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. - [ca.1870]. - 464 S.; Bd. 9: Erwin und Elmire. Klaudine v. VIII.a Bella. Lila. Jery u. Bätely. DieFischerin. Scherz, List u. Rache. Die ungleichen Hausgenossen. Der Zauberflöte zweiter Teil. Die Wette / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca. 1870]. – 322 S.; Bd. 10: Die natürliche Tochter. Großkophta. Der Bürgergeneral. Die Aufgeregten. Pandora. Mahomet. Tankred. Scene a. Corneille's Lügner. Anekd. zu Werther's Freuden. Nausikaa. Trauersp. in d. Christenheit. Chor zu Romeo und Julia / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca. 1870]. – 599 S.; Bd. 11,1: Paläophron u. Nepterpe. Was wir bringen. Vorspiel zur Eröffnung des weimarischen Theaters, Des Epimenides Erwachen. Theaterszenen. Theaterreden. Maskenzüge. Was wir bringen 1814. Nachspiel zu den Hagestolzen / hrsg. und mit Anm. begleitet von Gustav von Loeper. -[ca. 1870]; Bd. 11,2: Erste Gestalt von: Götz v. Berlichingen. Erwin u. Elmire, Prosa. Klaudine v. VIII.a Bella, Prosa. Iphigenie / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. – [ca. 1870]; Bd. 12/13: Bd. 12: Faust, hrsg. und mit Anm. begleitet von G. von Loeper. – [ca. 1870]. – LXIV,174 S., 1870; Bd. 13: Faust II, hrsg. und mit Anm. begleitet von G. von Loeper. – [1870]. – LXXX, 272 S.; Bd. 14-16: Bd. 14: Leiden des jungen Werther's / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr.Strehlke. – [ca. 1870]. – 134 S.; Bd. 15: Strehlke, Friedrich: Die Wahlverwandtschaften / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca. 1870]. – 254 S.; Bd. 16: Strehlke, Friedrich: Unterhaltungen deutscher Ausgewanderten. Novelle. Die guten Weiber. Reise der Söhne Megaprazons. Briefe a. d. Schweiz. Das römische Karneval / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke. – [ca.1870]. – 351 S.; Bd. 17: Wilhelm Meister's Lehrjahre / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Heinrich Düntzer. – [ca. 1870]. – 600 S.; Bd. 18/19: Bd. 18: Wilhelm Meister's Wanderjahre / hrsg. u. mit Anm. begleitet vonHeinrich Düntzer. - [ca. 1870]. - 452 S.; Bd. 19: Sprüche in Prosa / hrsg. u. mit Anm. begleitet von G. von Loeper. -[ca. 1870]. - 259 S.; Bd. 20/21: Bd. 20: Dichtung und Wahrheit, Mit Einl. und Anm. von G. von Loeper. – [ca. 1870]. – 368 S.; Bd. 21: Dichtung und Wahrheit, Mit Einl. und Anm. von G. von Loeper. – [ca. 1870]. – 412 S.; Bd. 22/23: Bd. 22: Dichtung und Wahrheit, Mit Einl. und Anm. von G. von Loeper. – [ca. 1870]. – 468 S.; Bd. 23: Dichtung und Wahrheit, Mit Einl. und Anm. von G. von Loeper. - [1876]. - XLVIII, 360 S.; Bd. 24: Italienische Reise. / hrsg. u. mit Anm. begleitet von Heinrich Düntzer. – 1877; Bd. 25/26: Bd. 25: Campagne in Frankreich 1792. Belagerung von Mainz / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. – [ca. 1870]. – 304 S.; Bd. 26: Reise in die Schweiz 1797. Reise am Rhein 1814 u. 1815 / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. – [ca. 1870]. – 415 S.; Bd. 27,1-2: Bd. 27,1: Tag- und Jahreshefte. Biographische Einzelheiten / hrsg. und mit Anm. begleitet von Woldemar von Biedermann. – [ca. 1870]. – XVI, 655 S.; Bd. 27,2: Biedermann, Woldemar von: Amtl. u. ges. Vortr. Geistl. Briefe /

hrsg. und mit Anm. begleitet von Woldemar von Biedermann. – [ca. 1870]. – 112 S.; Bd. 28: Schriften und Aufsätze zur Kunst / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. – [ca. 1870]. – XVI, 432 S.; Bd. 29: Aufsätze zur Literatur / hrsg. und mit Anm. begleitet von Woldemar von Biedermann. – [1873]. – XXXII, 896 S.; Bd. 30-32: Bd. 30: Benvenuto Cellini / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. – [ca. 1870]; Bd. 31: Rameau's Neffe / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke. -[ca. 1870]; Bd. 32: Philipp Hackert / hrsg. und mit Anm. begleitet von Friedrich Strehlke.[ca. 1870]; Bd. 33: Zur Morphologie. Zur Mineralogie und Geologie / hrsg. und eingel. Von Salomon Kalischer. – 1877; Bd. 34/35: Bd. 34: Zur Meteorologie. Zur Naturwissenschaft im allgemeinen. Naturwissenschaftliche Einzelheiten / hrsg. und eingel. von Salomon Kalischer. – [1877]. – XVI, 296 S.; Bd. 35: Beiträge zur Optik. Versuch, die Elemente der Farbenlehre zu entdecken. Zur Farbenlehre: Didaktischer u. polemischer Teil / hrsg. und eingel. von Salomon Kalischer. – 1878; Bd. 36: Geschichte der Farbenlehre. Die entoptischen Farben. Nachträge zur Farbenlehre. Register etc. / hrsg. und eingel. von Salomon Kalischer. -[1879]. – X, 448 S.

A 2 a: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe's Werke. Werke / hrsg. und mit Anm. begleitet von Fr. Strehlke – nach den vorzüglichsten Quellen rev. Ausg. – Berlin: Hempel {Nationalbibliothek sämmtlicher deutscher Klassiker}. Spätere Bd. hrsg. von Heinrich Düntzer und Gustav von Loeper, Bde. 1; 3 # 19 und 29 wie oben, dabei in einem Band gebunden: 4/5, 6/7, 8/9, 12/13, 14-16, 18/19

A 3: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Werke. Werke – Ill.ustrierte Ausg. – Leipzig: Verl. der Literaturwerke Minerva Bd. 1 u.d.T.: Goethe, Johann W. von: {Goethes Werke in Auswahl}

Bd. 1: Gedichte, 1898 – 383 S.: Ill.; Bd. 2: Werthers Leiden. Hermann und Dorothea. Götz von Berlichingen. Clavigo. Stella. Die Geschwister. Natürliche Tochter,1898 – Getr. Zählung: Ill.; Bd. 3: Faust. – Teil 1 und 2, 1898 – 160, 125 S.: Ill.; Bd. 4: Egmont. Iphigenie auf Tauris. Torquato Tasso. Die Wahlverwandschaften, 1898 – Getr. Zählung: Ill.; Bd. 5: Aus meinem Leben – Wahrheit und Dichtung Buch I-XI, 1898. – 284 S.: Ill.; Bd. 6: Aus meinem Leben – Wahrheit und Dichtung Buch XII-XX. Reineke Fuchs, 1898. – 154, 149 S.: Ill.

A 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Werke. Werke: {vollständige Ausgabe letzter Hand} – Leipzig: Becher; Bd. 12: Faust / erster Teil und zweiter Teil in wahrer Gestalt hrsg. als 31-zeiliger Faust von Georg Becher. – 1929. – Getr. Zählung

A 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes sämtliche Werke. Sämtliche Werke – Neu durchges. u. erg. Ausg. in 36 Bdn. / mit Einl. von Karl Goedeke. – Stuttgart: Cotta. – Cotta'sche Bibliothek der Weltliteratur; Bd. 1: Gedichte; 1. – [1882]. – 304 S. – (...; 1); Bd. 2: Gedichte; 2. – [Circa 1882]. – 315 S. – (...; [5]); Bd. 3: Gedichte; 3. West-östlicher Diwan. – [Circa 1882]. – 260 S. – (...; [9]); Bd. 4: Sprüche in Reimen und Prosa. Ethisches. Theaterreden. Maskenzüge. Reg.zu Bd. 1 – 4. – [circa 1882]. – 360 S. – (...; [10]); Bd. 5: Hermann und Dorothea. Achilleis. Reineke Fuchs. – [Circa 1882]. – 214S. – (...; [13]); Bd. 6: Lustspiele und Farcen, dramatische Fragmente und Skizzen. – [Circa1882]. – 268 S. – (...; [18]), doppelt; Bd. 7: Singspiele. – [Circa 1882]. – 256 S. – (...; [21]); doppelt; Bd. 8: Zeitstücke, dramatische Gelegenheitsdichtungen. – [Circa 1882]. – 264S. – (...; [25]); Bd. 9: Götz von Berlichingen. Clavigo. Egmont. Stella. Die Geschwister. -[Circa 1882]. – 292 S. – (...; [27]); Bd. 10: Faust, erster und zweiter Teil. – [Circa 1882]. – 383 S. – (...; [30]); Bd. 11 fehlt; Bd. 12: Elpenor. Pandora. Mahomet. Tankred. Die Wette. – [Circa 1882]. – 216S. – (...; [37]); doppelt; Bd. 13: Jugenddramen. Entwürfe. Fragmente. Anhang. – [Circa 1882]. – 268 S. -(...; [41]); doppelt; Bd. 14: Götz von Berlichingen. Die Mitschuldigen. Theater und dramatische Poesie. - [Circa 1882]. - 268 S. (...; [48]); doppelt; Bd. 15: Die Leiden des jungen Werthers. Briefe aus der Schweiz: (erste Abteilung). Unterhaltungen deutscher Ausgewanderten. Die guten Weiber. Novelle. Reise der Söhne Megaprazons. Der Hausball. Prosaischer Dialog zu Nicolais Freuden des jungen Werthers. – [Circa 1882]. – 304 S. (...; [51]); Bd. 16 fehlt; Bd. 17: Wilhelm Meisters Lehrjahre: 2. Teil. – [Circa 1882]. – 300 S. – (...; [60]); Bd. 18: Wilhelm Meisters Wanderjahre. – [Circa 1882]. – 376 S. – (...; [64]); Bd. 19: Die Wahlverwandtschaften. – [Circa 1882]. – 228 S. – (...; [68]); Bd. 20:

Aus meinem Leben. Dichtung und Wahrheit: 1. und 2. Teil. – [Circa1882]. – 404 S. – (...; [76]); Bd. 21: Aus meinem Leben. Dichtung und Wahrheit: 3. und 4. Teil. – [Circa1882]. – 352 S. – (...; [78]); Bd. 22: Italienische Reise. – [Circa 1882]. – 251 S. – (...; [79]); Bd. 23: Italien. – [Circa 1882]. – 208 S. – (...; [82]); Bd. 24: Kampagne in Frankreich. Die Belagerung von Mainz. – [Circa 1882]. -200 S. – (...; [83]); Bd. 25: Schweizerreise 1797. Rheinreise. – [Circa 1882]. – 255 S. – (...; [85]); Bd. 26: Annalen oder Tag- und Jahreshefte. Biographische Einzelheiten. -[Circa 1882]. – 280 S. – (...; [87]); Bd. 27: Deutsche Litteratur. – [Circa 1882]. – 304 S. – (...; [88]); Bd. 28: Auswärtige Litteratur. Volkspoesie. Rameaus Neffe. – [Circa 1882]. -343 S. – (...; [90]); Bd. 29: Benvenuto Cellini. – [Circa 1882]. – 356 S. – (...; [91]); Bd. 30: Propyläen. Zur Kunst. – [Circa 1882]. – 400 S. – (...; [92]); Bd. 31: Winckelmann. Philipp Hackert. Diderots Versuch über die Malerei.Reden. Brief eines Pastors. Zwo biblische Fragen. – [Circa 1882]. -276 S. – (...; [93]); Bd. 32: Morphologie. – [Circa 1882]. – 244 S. – (...; [94]); Bd. 33: Mineralogie und Geologie. Meteorologie. Zur Naturwissenschaft imallgemeinen. Naturwissenschaftliche Einzelheiten. Beitrag zur Optik. -[Circa 1882]. – 296 S. – (...; [95]); Bd. 34: Zur Farbenlehre: 1. Band (didaktischer und polemischer Teil). -[Circa 1882]. – 372 S. – (...; [97]); Bd. 35: Zur Farbenlehre: 2. Band (Materialien zur Geschichte derFarbenlehre). Nachträge. – [Circa 1882]. – 344 S. – (...; [98])

A 5 a: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes sämtliche Werke. Sämtliche Werke – Neu durchges. u. erg. Ausg. in 36 Bdn. / mit Einl. von Karl Goedeke. – Stuttgart: Cotta. – Cotta'sche Bibliothek der Weltliteratur, Doppelbände wie oben vermerkt

A 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Werke. / hrsg. von Heinrich Düntzer – Berlin: Spemann. – Deutsche National-Litteratur; ..T. 33 – 36 / hrsg. von Rudolf Steiner. – Teilw. ersch. bei Union, Dt. Verl.-Ges., Stuttgart. – Nachdr. ersch. bei Sansyusya, Tokyo und Niemeyer, Tübingen; Bd. 1/2: Bd. 1: Gedichte: 1. Bd. – [1895]. – XIV, 292 S. – (...; 82); Bd. 2: Gedichte: 2. Bd. – [1895]. – VII, 372 S. – (...; 83); Bd. 3,1: Gedichte: 3. Bd. 1. – [1895]. – VIII, 312 S. – (...; Bd. 84, Abt. 1); Bd. 3,2: Gedichte: 3. Bd. 2. – [1895]. – IV, 308 S. – (...; Bd. 84, Abt. 2); Bd. 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Der westöstliche Divan. – [1895]. – XXIV, 376 S. – (...; 85); Bd. 5 fehlt; Bd. 6: Dramen: 1. Bd. – [1895]. – XVI, 503 S. – (...; 87); Bd. 7 fehlt; Bd. 8: Dramen: 3. Bd. – [1895]. – XXIV, 522 S. – (...; 89); Bd. 9: Dramen: 4. Bd. – [1895]. – XXXVI, 393 S. – (...; 90); Bd. 10: Dramen: 5. Bd., Fragmente antiken Charakters, Spiegelungen der Revolutionszeit, – [1895]. – VIII. 353 S. – (...; 91); Bd. 11 fehlt; Bd. 12: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust. – [1895]. – Getr. Zählung. – (...; 93); Bd. 13/14: Goethe, Johann Wolfgang von: Leiden des jungen Werther. Reise in die Schweiz. Die Wahlverwandtschaften. – [1895]. – XII, 418 S. – (...; 94); Bd. 15,1: Goethe, Johann Wolfgang von: Wilhelm Meisters Lehrjahre. – [1895]. – XXVII, 274 S. – (...; Bd. 96, Abt. 1); Bd. 15,2: Goethe, Johann Wolfgang von: Wilhelm Meisters Lehrjahre. – [1895]. – 332 S. – (...; Bd. 96, Abt. 2),189; Bd. 21,1: Goethe, Johann Wolfgang von: Italienische Reise: 1. Bd. – [1895]. – XXIII, 396 S. – (...; Bd.102, Abt. 1); Bd. 16 fehlt; Bd. 17/18: Bd. 17: Wahrheit und Dichtung: 1. T. - [1895]. - XLVIII, 264 S. - (...; 98),1895; Bd. 18: Wahrheit und Dichtung: 2. T. - [1895]. - 312 S. - (...; 99); Bd. 19/20: Bd. 19: Wahrheit und Dichtung: 3. T. - [1895]. - 330 S. - (...; 100); Bd. 20: Wahrheit und Dichtung: 4. T. – [1895]. – 378 S. – (...; 101); Bd. 21,1: Italienische Reise: 1. Bd. – [1895]. – XXIII, 396 S. – (...; Bd.102, Abt. 1); Bd. 21,2: Italienische Reise: 2. Bd. – [1895]. – 344 S. – (...; Bd. 102, Abt.2); Bde. 22 # 25 fehlen; Bd. 26/27: Bd. 26: Kleine Jugendschriften in Prosa. – [Nachdr. der Ausg.] Stuttgart,[1895]. – 1974. – VII, 356 S. – (...; 107); Bd. 27: Winckelmann – Philipp Hackert. Rede und Ansprachen. – [1895]. – 396 S.(...; 108); Bd. 28/29: Bd. 28: Benvenuto Cellini. – [1895]. – XXIV, 563 S. – (...; 109); Bd. 29: ???; Bd. 30: Aufsätze über bildende Kunst und Theater. – [1895]. – LXXV, 828 S. -(...; 111); Bd. 31/32: Bd. 31: Aufsätze zur Litteratur: 1. Bd., (1776 – 1821). – [1895]. – XIX, 393S. – (...; 112); Bd. 32: Aufsätze zur Litteratur: 2. Bd., (1822 – 1832). – [1895]. – 421 S. -(...; 113); Bd. 33: Naturwissenschaftliche Schriften: 1. Bd. – [1895]. – LXXXIV, 472 S. -(...; 114); Bd. 34: Naturwissenschaftliche Schriften: 2. Bd. – [1895]. – LXXIV, 401 S. -(...; 115), fehlt Mai 2017; Bd. 35: Naturwissenschaftliche Schriften: 3. Bd. - [1895]. -XXXII, 540 S. -(...; 116); Bd. 36,1-2: Bd. 36,1: Naturwissenschaftliche Schriften: 4. Bd., 1. Abt. – [1895]. – XVI,341 S. – (...; Bd. 117, Abt. 1); Bd. 36,2: Naturwissenschaftliche Schriften: 4. Bd., 2.

```
Abt. – [1895]. – 658 S.: Ill. – (...; Bd. 117, Abt. 2)
```

A 7: Goethe, Johann Wolfgang von: Jugendwerke / Goethe. Bearb.: Hanna Fischer-Lamberg – Berlin: Akademie-Verl. – Werke Goethes; Bd. 1: Dramen und dramatische Szenen (1757 – 1773). – 1953. – 353 S., 1953

A 8: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Sämtliche Werke. Sämtliche Werke: {Jubiläums-Ausgabe in 40 Bänden} / hrsg. von Eduard von der Hellen – Stuttgart: Cotta Bände meist ohne Erscheinungsjahre, zwischen 1902 und 1912 erschienen. In Fraktur. – Nachdruck verl. bei H. Lang, Bern; Bd. 1: Gedichte: T. 1. - [1902]. - XXXIV, 384 S.; Bd. 2: Gedichte: T. 2. - [1906]. - VIII, 361 S.; Bd. 3: Gedichte: T. 3. – [1907]. – X, 383 S.; Bd. 4: Gedichte: T. 4. – [1907]. – IX, 392 S.; Bd. 5: West-östlicher Divan. – [1905]. – L, 432 S.; Bd. 6: Reineke Fuchs. Hermann und Dorothea. AchIll.eis. – [1903]. – XXVIII,277 S.; Bd. 7: Jugenddramen. Farcen und Satiren. – [1905] – XII, 390 S.; Bd. 8: Singspiele. – [1903] – XII, 366 S.; Bd. 9: Zeitdramen [u. a.] – [1905]. – XII, 449 S.; Bd. 10: Goethe, Johann Wolfgang von: Götz von Berlichingen. – [1906] – XXVI, 308 S.; Bd. 11: Dramen in Prosa. – [1905] – LII, 350 S.; Bd. 12: Iphigenie auf Tauris. Torquato Tasso. Die natuerliche Tochter. -[1902]. - XXXII, 367 S.; Bd. 13: Faust: T. 1. -[1903]. - XXXII, 346 S.; Bd. 14: Faust: T. 2. – [1906] – XLII, 406 S.; Bd. 15: Dramatische Fragmente und a#bersetzungen. – [1906]. - X, 397 S.; Bd. 16: Die Leiden des jungen Werthers. Kleinere Erzählungen. - [1906]. -LXVI, 401 S.; Bd. 17: Wilhelm Meisters Lehrjahre: T. 1 – [1904]. – XXXVI, 349 S.; Bd. 18: Wilhelm Meisters Lehrjahre: T. 2. – [1904]. – 424 S.; Bd. 19: Wilhelm Meisters Wanderjahre: T. 1. – [1904]. – XXXII, 296 S.; Bd. 20: Wilhelm Meisters Wanderjahre: T. 2. – [1904] – 237 S.; Bd. 21: Die Wahlverwandschaften. – [1904] – XXVI, 317 S.; Bd. 22: Dichtung und Wahrheit: T. 1. – [1903]. – XXVI, 296 S.; Bd. 23: Dichtung und Wahrheit: T. 2. – [1903]. – 335 S.; Bd. 24: Dichtung und Wahrheit: T. 3. – [1903]. – 310 S.; Bd. 25: Dichtung und Wahrheit: T. 4. – [1904]. – 339 S.; Bd. 26: Italienische Reise: T. 1. – [1907] – LV, 380 S.; Bd. 27: Italienische Reise: T. 2. – [1907]. – 380 S.; Bd. 28: Kampagne in Frankreich. Belagerung von Mainz. – [1903]. – XXXVIII, 306 S.; Bd. 29: Aus einer Reise in die Schweiz 1797. Am Rhein, Main und Neckar 1814und 1815. – [1906]. – XXVIII, 375 S.; Bd. 30: Annalen. – [1903]. – XIV, 502 S.; Bd. 31: Benvenuto Cellini: T. 1. – [1903]. - X, 316 S.; Bd. 32: Benvenuto Cellini: T. 2. - [1903]. - 331 S.; Bd. 33: Schriften zur Kunst: T. 1. – [1903]. – XVI, 331 S.; Bd. 34: Schriften zur Kunst: T. 2. – [1904]. – 390 S.; Bd. 35: Schriften zur Kunst: T. 3. – [1904]. – 386 S.; Bd. 36: Schriften zur Literatur: T. 1. – [1907]. – LXXV, 361 S.; Bd. 37: Schriften zur Literatur: T. 2. – [1907]. – 338 S.; Bd. 38: Schriften zur Literatur: T. 3. – [1907]. – 337 S.; Bd. 39: Schriften zur Naturwissenschaft: T. 1. – [1905] – LII, 383 S.; Bd. 40: Schriften zur Naturwissenschaft: T. 2. – [1907] – L, 374 S.; Bd. 41: Register / von Eduard von der Hellen. – 1912. – VIII, 423 S.

A 9: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe's Werke. Werke – Vollst. Ausg. letzter Hand. – Stuttgart & Tübingen: Cotta In Fraktur. – Bd. 41-60 = {Goethe's nachgelassene} Werke, Bd. 1-20; Bd. 3/4: Bd. 3: [Gedichte]. – 1828. – [1] Bl., VI, 280 [i.e. 282] S.: 1 Ill.(Frontispiz); Bd. 4: [Gedichte]. – 1828. – VI, 378 S.; Bd. 5/6: [West-östlicher Divan]. – 1828. – [2] Bl., 267 S.; Bd. 6: [Noten und Abhandlungen zu besserem Verständniß des West-östlichen Divans]. – 1828. – 262 S.; Bd. 7/8: [Die Laune des Verliebten. Die Mitschuldigen. Die Geschwister. Mahomet. Tancred]. – 1828. – [2] Bl., 316 S.; Bd. 9: [Iphigenie auf Tauris. Torquato Tasso. Die natürliche Tochter]. -1828. – [3] Bl., 362 S.: 1 Ill. (Frontispiz)

A 10: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Werke. Werke: {in sechs Bänden} / im Auftrage der Goethe-Gesellschaft ausgewählt und hrsg. von Erich Schmidt – Leipzig: Insel-Verlag; Bd. 1: Gedichte, Faust. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]; Bd. 2: Dramen. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]; Bd. 3: Romane, Novellen, Epische Dichtungen. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]; Bd. 4: Wilhelm Meister. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]; Bd. 5: Dichtung und Wahrheit. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]; Bd. 6: Vermischte Schriften. – 86. – 100. Tsd. – [ca. 1930]

A 11: Goethe, Johann Wolfgang von: Werke Goethes. / hrsg. unter Leitung von Ernst Grumach –

Berlin: Akad.-Verl.; Bd. 2: Faust. Der Tragödie 1. Theil. – 1958. – 242 S.

A 111: 1 Bd. einer Schiller-Gesamtausgabe

B: Goethe – Einzelne Werke

- B 1: Goethe, Johann Wolfgang von:Clavigo: ein Trauerspiel Wien, 1991
- B 2: Goethe, Johann Wolfgang von:Farbenlehre. Mit Einl. u. Kommentaren von Rudolf Steiner. Hrsg. von Gerhard Ott u. .. Ungekürzte Ausg. Stuttgart: Verl. Freies Geistesleben Bd. 1: Entwurf einer Farbenlehre. 2. Aufl. 1980. 351 S.; Bd. 2: Vorarbeiten und Nachträge zur Farbenlehre. 2. Aufl. 1980. 256,20 S.: Ill.; Bd. 3: Enthüllung der Theorie Newtons. 2. Aufl. 1980. 285 S.
- B 3: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: eine Tragödie / von Goethe. Mit Zeichnungen von Engelbert Seibertz [Holzschn. Ausg.]. Stuttgart: Cotta, 1864. 245 S.
- B 4: Ulbrich, Franz: Goethes Faust: {der Tragödie 1. und 2. Teil}; volkstümliche Einführung in Wort und Bild / Inszenierung u. Text von Franz Ulbrich. Aufnahmen von Günther Beyer Weimar: Verl. f. Volks- u. Heimatkunde, 1930. 59 S.: Ill. In Fraktur
- B 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Faust. Faust / hrsg. von Georg Witkowski Leipzig: Hesse & Becker In Fraktur
- Bd. 2: Kommentar und Erläuterungen. 7., durchgearb. Aufl., 41. 45. Taus. -1924
- B 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust und Urfaust / Goethe. Erl. von Ernst Beutlerin: Faust. 2., erw. Aufl. Leipzig: Dieterich, 1940. LXXXVI, 652 S. In Fraktur
- B 7: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust / Johann Wolfgang Goethe. Hrsg. von Lothar J. Scheithauer Stuttgart: Reclam. Universal-Bibliothek; Bd. 1: Goethe, Johann Wolfgang von: Der Tragödie 1. Teil. [Nachdr.]. 1984. 144 S. (...; 1); Bd. 2: Der Tragödie zweiter Teil, in 5 Akten. [Nachdr.] 1984. 224 S. -(...; 2); beide Bände doppelt
- B 8: Friedrich, Theodor: Kommentar zu Goethes Faust: mit einem Faust-Wörterbuch und einer Faust-Bibliographie / Theodor Friedrich; Lothar J. Scheithauer [Nachdr.]. Stuttgart: Reclam, 1986. 387 S. Universal-Bibliothek; 7177 ISBN: 3-15-007177-1 Auf d. Rücken: Friedrich-Scheithauer. Literaturverz. S. 353
- B 9: Lenau, Nikolaus: Faust: e. Gedicht. Mit Dokumenten zur Entstehung u. Wirkung hrsg. von Hartmut Steinecke [Nachdr.]. Stuttgart: Reclam, 1982. 212 S. Universal-Bibliothek; Nr. 1524ISBN: 3-15-001524-3
- B 10: Femmel, Gerhard: Die Goethezeichnungen aus Schloss Hirschhuegel bei Rudolstadt /Gerhard Femmel Leipzig: seemann, 1955. 54 S., 19 Taf.: Ill.
- B 11: Goethe, Johann Wolfgang von: Corpus der Goethezeichnungen / Bearb. d. Ausg.: Gerhard Femmel Leipzig: Seemann. {Goethes Sammlungen zur Kunst, Literatur und Naturwissenschaft} Bearb. von Bd. 5 A: Rupprecht Matthaei. Bearb. von Bd. 5 B: Dorothea Kuhn ... Erschienen: Bd. 1 (1958) bis Bd. 7 (1973)
- Bd. 3: Femmel, Gerhard: Nr. 1-271, Italienische Reise 1786 bis 1788, Antiken- und Anatomiestudien, Architektur und Perspektive. / Bearb. der Ausg.Gerhard Femmel. 1965. 116, [124] S.: zahlr. Ill.

- Bd. 4 A: Femmel, Gerhard: Nr. 1 302, Zeichnungen aus dem Bestande des Goethe- und Schiller-Archivs der nationalen Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur in Weimar. / Bearb. der Ausg.: Gerhard Femmel. -2. Aufl. 1977 (fehlt Mai 2017)
- Bd. 4 B: Femmel, Gerhard: Nr. 1 271, Nachitalienische Zeichnungen 1788 bis 1829, Antike, Porträt, Figurales, Architektur, Theater / Bearb. der Ausg. Gerhard Femmel. 2. Aufl. 1968 [erschienen] 1975. 103, [156] S.: zahlr.Ill.
- Bd. 6 B: Femmel, Gerhard: Nr. 1 285: Zeichnungen außerhalb der Goethe-Institute der Nationalen Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur in Weimar, Nachträge, Berichtigungen zu C. 1 # 6 A,Abschreibungen, Gesamtkonkordanz / Bearb. d. Ausg.: Gerhard Femmel. -2. Aufl. 1978. 225, [144] S.: zahlr. Ill.
- Bd. 7: Femmel, Gerhard: Die Zeugnisse / Bearb.: Gerhard Femmel. 2. Aufl. 1979. 243 S.
- B 12 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe's Hermann und Dorothea. Hermann und Dorothea / mit acht Bildern von Arthur Freiherr von Ramberg, nach d. Original-Oelgemälden in Lichtdr. hergest. von Friedrich Bruckmann. Mit Ornamentstücken von Adolf Schill Neue Ausg., 39. Tsd. Berlin: Grote, 1889
- B 13: Fischer, Kuno: Goethes Iphigenie: Festvortrag, gehalten in Weimar bei der dritten Generalversammlung der Goethe-Gesellschaft / von Kuno Fischer 3., durchges. Aufl. Heidelberg: Winter, 1900. 60 S. Reihe 1; 1 In Fraktur
- B 13-2: Fischer, Kuno: Goethe-Schriften; Teil 1: Goethes Iphigenie: Festvortrag, gehalten in Weimar den 26. Mai 1888 bei der dritten Generalversammlung der Goethe-Gesellschaft / von Kuno Fischer 2. Aufl. Heidelberg: Winter, 1890. 60 S.; Teil 2: Fischer, Kuno: Die Erklärungsarten des Goetheschen Faust / von Kuno Fischer Heidelberg: Winter, 1890. 92 S. Goethe-Schriften / Fischer, Kuno In Fraktur; Teil 3: Fischer, Kuno: Goethes Tasso / von Kuno Fischer 2. Aufl. Heidelberg: Winter, 1890. 353 S. Goethe-Schriften / Fischer, Kuno; 3
- B 14: Zaunschliffer, Otto Philipp: Juristische Abhandlung über die Flöhe = De {pulicibus} / von Johann Wolfgang von Goethe. [Wirkl. Verf.: Otto Philipp Zaunschliffer] Neudr. der Ill.ustrierten 3. Aufl., Altona 1866. Hameln: Niemeyer,1964. 139 S. Text lat. und dt.
- B 15: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Tagebuch der Italienischen Reise. Tagebuch der Italienischen Reise / Johann Wolfgang von Goethe. Hrsg. von Heinrich Schmidt Leipzig: Kröner, 1941
- B 16: Goethe, Johann Wolfgang von: Die natürliche Tochter: Trauerspiel in 5 Aufzügen / Johann Wolfgang Goethe. Mit e. Nachw. von Theo Stammen [Nachdr.]. Stuttgart: Reclam, 1993. 96 S. Universal-Bibliothek; Nr. 114 ISBN: 3-15-000114-5
- B 17: Goethe, Johann Wolfgang von: Ein Notizheft Goethes von 1788: [mit einem Faksimiledruck der Handschrift] / Lieselotte Blumenthal Weimar: Böhlau, 1965. XXXII, 126, 20 S.: Ill., Kt
- B 18: Goethe, Johann Wolfgang von: Reineke Fuchs / von Johann Wolfgang von Goethe. Ill.ustrationen von Wilhelm von Kaulbach Wiesbaden: Ebeling, 1976
- B 19: Goethe, Johann Wolfgang von:Schriften zur Literatur, Kunst und Natur / Goethe München: Goldmann, 1962. Goldmanns gelbe Taschenbücher; Bd. 930/931
- B 20: Goethe, Johann Wolfgang von: Das Tagebuch / Johann Wolfgang Goethe. Mit farb. Zeichn. von Max Schwimmer Berlin: Verl. d. Nation, [1955]. XXIV Bl. [zweiseitig bedr.]: zahlr. Ill.
- B 20 a: Goethe, Johann Wolfgang von:D as Tagebuch / Johann Wolfgang Goethe. Mit farb. Zeichn. von Max Schwimmer 8. Aufl. Berlin: Verl. d. Nation, 1978
- B 21: Goethe, Johann Wolfgang von: Dokumente des Irdischen / aus den Tagebüchern des Johann

- Wolfgang von Goethe Frankfurt am Main: Societäts-Verlag, 1932. 107 S.
- B 22: Goethe, Johann Wolfgang von: Trilogie der Leidenschaft / von J. W. von Goethe Maastricht, 1927 (fehlt Mai 2017)
- B 23: Goethe, Johann Wolfgang von: Über allen Gipfeln: u.a / Goethe. [Radiert von Friedr. Häffcke] Lübeck; Leipzig: Quitzow, [1923]. [12] Bl
- B 24: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes umränderte Blättchen / Ernst Wolfgang Mick Dortmund: Harenberg, 1982. 169 S.: 80 Ill. (farb.). Die bibliophilen Taschenbücher; Nr. 295 ISBN: 3-88379-295-0
- B 25: Goethe, Johann Wolfgang von: Die Wahlverwandschaften: ein Roman / Johann Wolfgang Goethe. Miteinem Essay von Walter Benjamin "{Goethes Wahlverwandschaften}" 1. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl, 1997. 332 S.: Ill. ISBN: 3-458-33825-Xp. (fehlt Mai 2017)
- B 26: Goethe, Johann Wolfgang von: West-östlicher Divan / Johann Wolfgang Goethe. Hrsg. und erl. von Hans-J. Weitz. Mit Essays zum "Divan" von Hugo von Hofmannsthal .. 1. Aufl. Frankfurt/M: Insel-Verl, 1974. 399 S.: Ill. ISBN: 3-458-01775-5
- B 27: Korff, Hermann A.:Die Liebesgedichte des west-östlichen Divans: in zeitlicher Folge mit Einführung und entstehungsgeschichtlichem Kommentar / von H. A. Korff Stuttgart: Hirzel, 1947. VII, 259 S.
- B 28: Goethe, Johann Wolfgang von: Wilhelm Meisters theatralische Sendung / Goethe. Nach der Schultheß'schen Abschrift hrsg. von Harry Maync Stuttgart: Cotta, 1911. XXXVIII, 416 S.: Ill. In Fraktur
- B 29: Goethe, Johann Wolfgang von:Iphigenie auf Tauris: ein Schauspiel / Joh. Wolfgang von Goethe Offenburg / Baden: Lehrmittel-Verl, [1946]. VII, 75 S.: Ill. -{Klassiker der Weltliteratur}
- B 30: Goethe, Johann Wolfgang von: Aus meinem Leben: {Dichtung und Wahrheit}; Auswahl / Goethe Paderborn: Schöningh, [ca. 1928]. 143 S. Ferdinand Schöninghs Textausgaben alter und neuer Schriftsteller; T 34
- B 31: Goethe, Johann Wolfgang von: der Urfaust: {Goethes Faust in ursprünglicher Gestalt} / mit einer Einl. hrsg. von Robert Petsch Leipzig: Reclam, [ca.1930]. 70 S.
- B 32: Dürer, Albrecht: Gott und Welt: {Handzeichnungen aus dem Gebetbuch des Kaiser Maximilian} / von Albrecht Dürer. Mit der ausf. Bespr. von J. W. v.Goethe Berlin: Heyder, 1909. 24 S.: überwiegend Ill. In Fraktur
- B 33: Goethe, Johann Wolfgang von: Hermann und Dorothea / von Wolfgang von Goethe Leipzig: Reclam, [1897]. 64 S. (fehlt Mai 2017)
- B 34: Höfer, Conrad: Das Puppenspiel vom Doktor Faust / [Hrsg. ... C. Höfer] Leipzig: Insel-Verl, [vor 1914]. 73 S. In Fraktur

C: Goethe – Thematische Auszüge

C 1: Fink, Reinhard: Verzeichnis von Salomon Hirzels Goethe-Sammlung der Universitäts-Bibliothek zu Leipzig / nach Hirzels Verzeichnis von 1874 neu hrsg. von Reinhard Fink – Leipzig:

- Hirzel, 1932. VIII, 363 S.
- C 2: Neuausgaben von Werken Goethes und Schriften über Goethe 1945 1955 Leipzig: Dt. Bücherei, 1956. 47 S. Neujahrsgabe der Deutschen Bücherei; 1957 Aus: Deutsches Bücherverzeichnis und Jahresverzeichnis des deutschen Schrifttums
- C 3: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Reise-, Zerstreuungs- und Trostbüchlein. Reise-, Zerstreuungs- und Trostbüchlein: 36 Handzeichnungen / ausgew. u. hrsg. von HansWahl Leipzig: Insel-Verl, 1935. [38] Bl., [11] S.: überwiegend Ill.In Schuber
- C 4: Weitz, Hans-Joachim: Goethe über die Deutschen / hrsg. von Hans-J. Weitz mit dem Nachw. von 1949, Nachweisen, Reg. und Ill. 2. Aufl., 9. 11. Tsd. Frankfurt am Main: Insel-Verlag, 1982. -124 S.: Ill. ISBN: 3-458-32025-3
- C 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Maximen und Reflexionen / Johann Wolfgang von Goethe. Hrsg. von JuttaHecker 2. Aufl. Freiburg i. Br: Zähringer-Verl, 1949. 283 S.
- C 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe ein Lesebuch für unsere Zeit / von Johann Wolfgang vonGoethe 29. Aufl. Berlin; Weimar: Aufbau-Verl, 1974. {Lesebücher fürunsere Zeit}
- C 7: unter B 13-2
- C 8: Goethe, Johann Wolfgang von: Aus meinem Leben, Dichtung und Wahrheit: die {Kinderjahre} / Johann Wolfgang von Goethe Leipzig: Koch, [S.a.]. {Volksgut deutscher Dichtung}
- C 9: Goethe, Johann Wolfgang von: Herz, mein Herz, was soll das geben?: Goethes schönste Gedichte /ausgew. von Wolfgang Ritschel. 1. Aufl. Berlin; Weimar: Aufbau-Verl, 1992. 175 S. ISBN: 3-351-02080-5
- C 10: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Lebensweisheit / ausgew. von Josef HofmIll.er München: Langen/Müller, 1940. 76 S.
- C 10, a: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Lebensweisheit / ausgew. von Josef HofmIll.er Dritte Aufl. München: Süddt. Monatshefte, 1932
- C 11: Goethe, Johann Wolfgang von: Aller Anfang ist heiter: ein Goethe-Brevier / mit einem Nachw. hrsg. von Heinz Friedrich Orig.-Ausg. München: Dt. Taschenbuch-Verl, 1991. 214 S. dtv; 2285: dtv-Klassik ISBN: 3-423-02285-X
- C 12: Goethe, Johann Wolfgang von: Maximen und Reflexionen / Goethe. [Hrsg. von Walter Hoyer] Leipzig: Dieterich, 1953. XXI, 251 S.
- C 12 a: Goethe, Johann Wolfgang von: Maximen und Reflexionen: Text der Ausg. von 1907 / Johann Wolfgang Goethe. Mit d. Einl. u. d. Erl. Max Heckers. Nachw. von Isabella Kuhn.[Bearb. d. Erl.: Christoph Michel] 1. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verlag, 1976. 373S. ISBN: 3-458-31900-X
- C 13: Goethe, Johann Wolfgang von: Das Wahre war schon längst gefunden, hat edle Geisterschaft verbunden; das alte Wahre, faß' es an!: {Kleines Goethe-Lesebuch} / Johann Wolfgang Goethe. Ausgew. von Harry Rotermund Hameln: Seifert, [1939]. 122 S.
- C 14: Goethe, Johann Wolfgang von: Trost bei Goethe: "nichts ist gross als das Natürliche" / [Johann Wolfgang von Goethe. Hrsg. von Heinrich Tieck] Erw. Neuausg. [München]: Langen-Müller, 1991. 159 S. Dieneuen Tieck-Bücher ISBN: 3-7844-2274-8
- C 15: Goethe, Johann Wolfgang von: Die Weisheit Goethes: eine Spruchsammlung / hrsg. u. eingel. Von Eduard Engel Leipzig: Hesse & Becker, 1921. 320 S.
- C 16: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe-Weisheiten im ernsten und heiteren Ton / ausgewählt

- von Richard Friedenthal Stuttgart; Hamburg: Dt. Bücherbund, [1965]. 94 S. # Almanach für die Freunde und Mitglieder des Deutschen Bücherbundes; [1965]
- C 17: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe-Lesebuch: eine repräsentative Auslese aus Werken, Briefen und Dokumenten / hrsg. und mit einem Nachw. vers. von Katharina Mommsen 1. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl, 1992. 383 S.: Ill. Insel-Taschenbuch; 1375 ISBN: 3-458-33075-5
- C 18: Goethe, Johann Wolfgang von: Vier Jahreszeiten / Johann Wolfgang v. Goethe Gedichte. München: Dt. Taschenbuchverl, 1996ISBN: 3-423-08303-4
- C 19: Goethe, Johann Wolfgang von: "Ich bin nun, wie ich bin": Goethe zum Vergnügen / hrsg. von Volker Ladenthin Stuttgart: Reclam, 1992. 168 S.ISBN: 3-15-008752-X
- C 20: Goethe, Johann Wolfgang von: Ausgewählte Kostbarkeiten / Johann Wolfgang Goethe. Zsgest. Von Gottfried Berron 8. Aufl. Lahr (Schwarzwald): SKV-Ed, 1986. 64 S.: Ill. ISBN: 3-87729-012-4
- C 21: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe-Brevier / hrsg. von Johannes John Stuttgart: Reclam, 1989. 421 S.: Ill. ISBN: 3-15-028576-3
- C 22: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe-Brevier: seine schönsten Gedichte, Balladen u. Aussprüche /zsgest. u. mit zahlr. Ill. vers. von Marianne Bernhard 1. Aufl. Bayreuth: Gondrom, 1984. 216 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-8112-0375-4
- C 23: Goethe, Johann Wolfgang von: Brevier / Goethe Berlin, 1949
- C 24: Goethe, Johann Wolfgang von: Lektüre für Augenblicke: {Gedanken aus seinen Büchern, Briefen undGesprächen} / Goethe. Auswahl und Nachwort von Gerhart Baumann Frankfurt a. M.: Insel Verl, 1982. 207 S.

D: Goethe - Briefsammlungen

D 1: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe-Briefe / hrsg. von Philipp Stein – Berlin: Wertbuchhandel; Bd. 1: Goethe, Johann Wolfgang von: Der junge Goethe: 1764 – 1775 ;mit e. Bildnis Goethes nach e. Gemälde von unbekannter Hand um das Jahr 1765, 1924; Bd. 2: Goethe, Johann Wolfgang von: Weimar: Sturm und Drang; 1775 -1783; mit e. Bildnis Goethes nach e. Zeichn. von G. M. Kraus aus dem Jahre 1776, 1924; Bd. 3: Goethe, Johann Wolfgang von: Weimar und Italien: 1784 – 1792 ;mit e. Bildnis Goethes nach e. Gemälde von J. H. W. Tischbein aus dem Jahre 1786, 1924; Bd. 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Weimar und Jena: 1792 – 1800 ;mit e. Bildnis Goethes nach e. Kreidezeichnung von F. Bury aus dem Jahre 1800, 1924; Bd. 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Im neuen Jahrhundert: 1801 – 1807; mit e. Bildnis Goethes nach e. Gemälde von Karoline Bardua aus dem Jahre 1806, 1924; Bd. 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Dichtung und Wahrheit: 1808 -1814; mit e. Bildnis Goethes nach e. Gemälde von G. von Kügelgen ausdem Jahre 1810, 1924; Bd. 7: Goethe, Johann Wolfgang von: Der alte Goethe: 1815 – 1822 ;mit e. Bildnis Goethes nach e. Gemälde von H. Kolbe aus dem Jahre1822, 1924; Bd. 8: Goethe, Johann Wolfgang von: Ausklang: 1823 – 1832; mit e. Bildnis Goethes nach e. Zeichn. von K. A. Schwerdgeburth aus dem Jahre 1831, 1924

D 2, a: Vesper, WIll.: Der junge Goethe in seinen Briefen, Gedichten und Gesprächen: bis zur Ankunft in Weimar 1775 / [... hrsg. von WIll. Vesper] – Berlin: Dt. Bibliothek, [1920]. – VI, 318 S. – In Fraktur

- D 3: Die Bücher der Rose Ebenhausen b. München: Langewiesche-Brandt; Serie teilw. ungezählt. Verlagsort wechselt!; Bd. 2: Goethe, Johann Wolfgang von: Alles um Liebe: Goethes Briefe aus der ersten Hälfte seines Lebens / hrsg. von Ernst Hartung 150. Tsd. München-Ebenhausen: Langewiesche-Brandt, 1917; Bd. 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Vom tätigen Leben: Goethes Briefe aus der 2. Hälfte seines Lebens / hrsg. von Ernst Hartung, geschmückt von Käte Vesper-Waentig 50. Tsd. Düsseldorf: Langewiesche-Brandt, 1908
- D 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Briefwechsel mit Freunden / Goethe. Hrsg. von Ernst Günter Carnapp Düsseldorf; Frankfurt a.M: Meridian-Verl, 1948. IX, 403 S.
- D 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes schönste Briefe / Goethe Leipzig: Insel-Verl, 1947
- D 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes schönste Briefe / J. W. Goethe 60. 69. Tsd. Wiesbaden: Insel-Verl, 1957. 111 S. Insel-Bücherei; Nr. 487
- D 7: Bode, Wilhelm: Goethe in vertraulichen Briefen seiner Zeitgenossen: auch eine Lebensgeschichte / zsgest. von Wilhelm Bode Berlin: Mittler In Fraktur; Bd. [2]: Die Zeit Napoleons: 1803 1816. 1921. VIII, 505 S., 1921
- D 8: Grumach, Ernst: Goethe im Gespräch: Begegnung mit dem Dichter / eine Auswahl von Ernst Grumach Originalausgabe. Frankfurt/M: Fischer-Bücherei, 1960. 201 S.
- D 9: Goethe, Johann Wolfgang von: Eine Welt schreibt an Goethe: gesammelte Briefe an Goethe / hrsg. Von Rudolf K. Goldschmit-Jentner Heidelberg: Pfeffer, 1947. 312 S.
- D 10: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe im Gespräch: Gestalt und Weltsicht / Johann Wolfgang vonGoethe Stuttgart: Günther, 1947. Die {Parthenon Bücher}
- D 11: Goldschmit-Jentner, Rudolf K.: Eine Welt schreibt an Goethe: gesammelte Briefe an Goethe / hrsg. vonRudolf K. Goldschmidt-Jentner Heidelberg: Pfeffer, 1948. 312 S.

E: Goethe - Briefe von der und an die Familie

- E 1: Goethe, Johann Caspar: Briefe aus dem Elternhaus / Johann Caspar Goethe; Cornelia Goethe; Catharina Elisabeth Goethe. Hrsg. und mit drei Essays eingeleitet von Ernst Beutler Erw. Frankfurter Ausg., 1. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl, 1997. 1069 S.: Ill. ISBN: 3-458-33550-1 Nebent.: {Goethe Briefe aus dem Elternhaus}
- E 2: Goethe, Katharina Elisabeth: Briefe von Goethes Mutter / Katharina Elisabeth Goethe. Ausgew. Und eingel. von Albert Köster 21.-30.Tsd. Leipzig: Insel-Verl, 1909. XXII, 244 S.
- E 3: Goethe, Katharina Elisabeth: Goethes Mutter: {Frau Aja; in ihren Briefen und in den Erzählungen der Bettina Brentano} / hrsg. von Käte Tischendorf 1. 30. Tsd. Ebenhausen bei München: Langewiesche-Brandt, 1914. -377 S.: Ill. Die Bücher der Rose; 20 [=22]
- E 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe an Cornelia: die dreizehn Briefe an seine Schwester; nebst den verdeutschten französischen und englischen Briefen und Passagen / hrsg. von Andr. Banuls 1. Aufl. Hamburg: Hoffmann und Campe, 1986. 191 S. ISBN: 3-455-00372-9
- E 5: Goethe, Katharina Elisabeth: Frau Rat in ihren Briefen: mit einer biographischen Einleitung 10. 14. Tsd. Leipzig: Amelang, [circa 1909]. 123 S. In Fraktur
- E 6: Vulpius, Johanna Christiana Sophia: Briefe von Goethes Frau an Nicolaus Meyer. Briefe: mit Einl., Facs., einer Lebensskizze Nicolaus Meyers u. Porträts / [Christiane von Goethe] Straßburg:

- Trübner, 1887. 41 S. In Fraktur
- E 7: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Ehe in Briefen: mit e. Faks. u. e. Schlusstueck / hrsg. Von Hans Gerhard Graef 2. Aufl. Frankfurt a. Main: Ruetten Loening, 1922. XI, 586 S.
- E 8: Goethe, Cornelia: Briefe und correspondance secrète: {1767 1769} / Cornelia Goethe. Hrsg. und aus dem Franz. übertr. von Melanie Baumann. Freiburg i. Br: Kore, 1990. 204 S.: Ill. ISBN: 3-926023-22-8
- E 9: Goethe, Ottilie von: Briefe an eine italienische Freundin / Ottilie von Goethe. Übertr., eingel. und hrsg. von Gabriele Freiin von Koenig-Warthausen. Vorw. Von Egon Caesar Conte Corti Wien: Andermann, 1944. 63 S.
- E 10: Goethe, Katharina Elisabeth: Die Briefe der Frau Rath Goethe / [Catharina Elisabeth Goethe]. [Hrsg.von Albert Köster] 8. Aufl. Frankfurt a. M.: Insel Verl, 1968. 690 S.

F: Goethe – Briefe von und an einzelne Personen

- F 1: Arnim, Bettina von: Du wunderliches Kind ..: Bettine und Goethe; aus dem Briefwechsel zwischen Goethe und Bettine von Arnim / ausgew. u. eingef. von Alfred Kantorowicz Schwerin: Petermänken, 1953
- F 2: Benz, Richard: Goethe und Beethoven / von Richard Benz Leipzig: Reclam, 1942. 78 S.
- F 3: Eckermann, Johann Peter: Gespräche mit Goethe in den letzten Jahren seines Lebens / J. P. Eckermann. Mit einer Einl. und erläuternden Anm. hrsg. von Ad. Kohut Berlin: Knaur, [1911]
- F 4: Houben, Heinrich Hubert: J. P. Eckermann: {sein Leben für Goethe} / nach seinen neu aufgefundenen Tagebüchern und Briefen dargest. von H. H. Houben Leipzig: Haessel; Bd. 1: 2., durchges. Aufl. xx, 634 S.: Ill., 1925; Bd. 2: xxii, 806 S., 1928
- F 5: Eckermann, Johann Peter: Gespräche mit Goethe in den letzten Jahren seines Lebens / von Johann Peter Eckermann. Nach dem 1. Druck und dem Originalms. des 3. Teils mit einem Nachw. und Register neu hrsg. von H. H. Houben 15. Originalaufl. Leipzig: Brockhaus, 1917
- F 6: Eckermann, Johann Peter: Goethe in Gesprächen Eckermanns / Johann Peter Eckermann Bern: Francke, 1944. 91 S. Der Leuchter; 3
- F 7: Kretschmar, Eberhard: Goethe und Rilke / von Eberhard Kretschmar Dresden: Jess, 1937
- F 8: Schiller, Friedrich: Der Briefwechsel zwischen Schiller und Goethe / Friedrich von Schiller; Johann W. von Goethe. [Hrsg.] Emil Staiger 1. Aufl. Frankfurt a.M: Insel-Verl, 1966. Bd 1 2. Insel-Taschenbuch; 250; Bd. 1; Bd. 2
- F 9: Schopenhauer, Arthur: Der Briefwechsel mit Goethe und andere Dokumente zur Farbenlehre / Arthur Schopenhauer. Hrsg. u. mit einem Essay von Ludger Lütkehaus 1. 4. Tsd. Zürich: Haffmans, 1992. 104 S.: Ill. ISBN: 3-251-20125-5; Enth. außerdem: Lütkehaus, Ludger: Wer, wen das Licht sieht
- F 10: Goethe, Johann Wolfgang von: Durch Schnee und Frost eine Blume: Briefe Goethes an Charlotte von Stein / Ausw. und Einl. von Inge Schimke. Collagen von Wolfgang Barton Weimar: Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur, 1990. 90 S.: Ill. ISBN: 3-7443-0086-2

- F 11: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefe an Frau von Stein. Briefe an Frau von Stein: nebst dem Tagebuch aus Italien und Briefen der Frau von Stein in vier Bänden / hrsg. von Richard Müller-Freienfels Berlin: Wegweiser-Verlag; Bd. 1. 288 S.: (1923), 1923; Bd. 1. L, 204 S.: (1923), 1923
- F 12: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefe an Frau von Stein. Briefe an Frau von Stein / ausgew. und hrsg. von Julius Petersen 21. bis 30. Tsd. Leipzig: Insel-Verl, 1925. 346 S.: Ill. In Fraktur
- F 13: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefe an Charlotte von Stein. Briefe an Charlotte von Stein / hrsg. von Julius Petersen Leipzig: Insel-Verl., 1907. 431 S. Buchschmuck von Heinrich Vogeler; Bd. 3
- F 14: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefe an Auguste zu Stolberg. Briefe an Auguste zu Stolberg / Goethe -39.-47. Tsd. Wiesbaden: Insel-Verl., 1949.-58 S.: Ill.
- F 15: Goethe, Johann Wolfgang von: Briefwechsel zwischen Goethe und Zelter. Briefwechsel: 1799 1832 /hrsg. von Max Hecker Frankfurt am Main: Insel-Verlag. Insel-Taschenbuch; 950 ISBN: 3-458-32650-2; Bd. 1: 1799-1818. 1. Aufl. 1987. 655 S., 1987; Bd. 2: 1819-1827. 1. Aufl. 1987. 678 S., 1987; Bd. 3: 1828-1832. 1. Aufl. 1987. 682 S., 1987
- F 16: Goethe, Johann Wolfgang von: Briefwechsel Goethe Zelter / Auswahl, Vorw. u. Komm. von Werner Pfister München: Artemis-Verl, 1987. XXXI, 437 S. ISBN: 3-7608-2717-9
- F 17: Zelter, Carl Friedrich: Carl Friedrich Zelter im Spiegel seines Briefwechsels mit Goethe: mit 1 Titelbild u. 1 Notenfaks. von Zelter / Carl F. Zelter; Johann W.von Goethe. [Bearb.] Sigrid Holtzmann Weimar: Kiepenheuer, 1957. 285 S.
- F 18: Goethe, Johann Wolfgang von: Briefwechsel zwischen Goethe und Zelter, 1799 1832 / Johann Wolfgang von Goethe. Hrsg. von Gerhard Fricke Nürnberg: Carl, 1949. 219 S.: Ill. Geleit des Geistes
- F 19: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefe an Chr. G. Schönkopf und seine Tochter Käthchen. Briefe an Adam Friedrich Oeser und seine Tochter Friederike / Johann W. vonGoethe; Adam F. Oeser [Adressat]; Friederike Oeser [Adressat] Leipzig: Xenien-Verl, 1913. 43 S.

G: Goethe – Biographien und Einzelaspekte der Biographie

- G 1: Ludwig, Emil: Goethe: Geschichte eines Menschen / von Emil Ludwig Stuttgart: Cotta; Bd. 1,1922: (1922), 1922; Bd. 2,1922: (1922), 1922; Bd. 3,1922: (1922), 1922
- G 2: Redslob, Edwin: Goethes Leben / Edwin Redslob 2., veränd. Aufl. Stuttgart: Reclam-Verlag, 1948. 130 S.
- G 3: Hiebel, Friedrich: Goethe, die Erhöhung des Menschen: Perspektiven einer morphologischen Lebensschau / Friedrich Hiebel Bern; München: Francke, 1961. 280 S.
- G 4: Gassner, August: Goethe als Eisläufer / August Gassner Bern; Frankfurt am Main; New York; Paris: Lang, 1990. 71 S. ISBN: 3-261-04153-6
- G 5: Muschg, Adolf: Goethe als Emigrant: auf der Suche nach dem Grünen bei einem alten Dichter / Adolf Muschg 1. Aufl. Frankfurt am Main: Suhrkamp, 1986. 209 S. ISBN: 3-518-37787-6
- G 6: Gräter, Carlheinz: Goethe am Neckar: Landschaften und Begegnungen; 1775 bis 1815 /

- Carlheinz Gräter Tübingen: Silberburg-Verl, 1998. 127 S.: Ill. ISBN: 3-87407-284-3, 3-87404-284-3f
- G 7: Pyritz, Hans: Goethe und Marianne von WIll.emer: eine biographische Studie / HansPyritz Stuttgart: Metzler, 1941. 132 S.
- G 8: Stepanek, LIII.y: Suleika: {Marianne von WIII.emer, ihr Liebesroman mit Goethe} Wien; Hannover; Basel: Forum-Verl, 1960. 300 S.
- G 9: Victor, Walther: Goethe in Berlin / Walther Victor 6. Aufl. Berlin; Weimar: Aufbau-Verl, 1987. 89 S.: Ill. ISBN: 3-351-00444-3
- G 10: Mommsen, Katharina: Goethe und die arabische Welt / Katharina Mommsen 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verl, 1988. 669 S. ISBN: 3-458-14624-5 Literaturverz. S. 619 634
- G 11: Goedeke, Karl: Goethes Schweizer- und Rheinreise / mit Einleitung von Karl Goedeke Stuttgart; Berlin: Cotta, [S.l.] Inhalt: {Schweizerreise 1797. Rheinreise 1814 und 1815}
- G 12: Virchow, Rudolf: Göthe als Naturforscher und in besonderer Beziehung auf Schiller: eine Rede / von Rudolf Virchow Berlin: Hirschwald, 1861. 66 S.: Ill. In Fraktur
- G 13: Saginjan, Marietta S.: Goethe / Marietta Schaginjan. [übers.: Traute Stein]in: Goethe <dt.>. 2., verb. Aufl. Berlin: Verl. Kultur und Fortschritt, 1954. 298 S.
- G 14: Goethe, Johann Wolfgang von: Essen und Trinken mit Goethe / mit neun Goethe-Creationen von MarcelloFabbri. Hrsg. von Joachim Schultz Orig.-Ausg. München: Dt. Taschenbuch-Verl, 1998. 143 S.: zahlr. Ill. dtv; 24152: dtv premium ISBN: 3-423-24152-7
- G 15: Veil, Wolfgang H.: Goethe als Patient / von Wolfgang H. Veil 2., erg. Aufl. Jena: Fischer, 1946. 303 S.: Ill. In Fraktur
- G 16: Vulpius, Wolfgang: Goethe in Thüringen: Stätten seines Lebens und Wirkens / Wolfgang Vulpius Neue, verb. Ausg., 2. Aufl. Rudolstadt: Greifenverl, 1990. 287S.: 20 Ill., 1 graph. Darst. ISBN: 3-7352-0196-2 Literaturverz. S. 261 265
- G 17: Mommsen, Katharina: Goethe und 1001 Nacht / Katharina Mommsen Berlin: Akad.-Verl, 1960. XXIII, 331 S.
- G 18: Denecke, Rolf: Goethes Harzreisen / Rolf Denecke., Mit 5 Zeichn. von Johann Wolfgang Goethe und 6 Zeichn. von Georg Melchior Kraus 3. Aufl. Hildesheim: Lax, 1991. VIII, 177 S.: Ill. ISBN: 3-7848-8199-8, 3-7848-8200-5 Literaturverz. S. 167 169
- G 19: Göres, Jörn: Goethe-Museum <Düsseldorf>: "Was ich dort gelebt, genossen ...": Goethes Badeaufenthalte 1785 -1823; Geselligkeit Werkentwicklung Zeitereignisse; [21. März -29. August 1982 im Goethe-Museum, Düsseldorf; 12. September 31.Oktober 1982 im Freien Dt. Hochstift, Frankfurter Goethe-Museum, Frankfurt a.M.; 16. Januar 13. Februar 1983 in d. Stadtbücherei Stuttgart] / hrsg. von Jörn Göres Königstein/Ts: Athenäum, 1982. 315 S.: Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-7610-8177-4 Literaturverz. S. 309 # 311
- G 20: Muschg, Adolf: Goethe als Emigrant: auf der Suche nach dem Grünen bei einem alten Dichter / Adolf Muschg 1. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl, 1996. 209 S. -Insel-Taschenbuch; 1700 ISBN: 3-458-33400-9
- G 21: Victor, Walther: Goethe in Berlin / Walther Victor Berlin: Verl. Das neue Berlin, 1955. 101 S. Berlinische Miniaturen; 22
- G 22: Kindt, Hermann: Goethes Harzerlebnis / Mit Beitr. von ... [Hrsg. im Auftr. d. HarzerVerkehrsverbandes e.V. von Hermann Kindt] [Neudr.]. Goslar: Volksbücherei-Verl, 1949. 100 S.: mit Abb

- G 23: Kühn, Dieter: Goethe zieht in den Krieg: eine {biographische Skizze} / Dieter Kühn Frankfurt am Main: Fischer, 1999. 282 S.ISBN: 3-10-041506-X
- G 24: Parth, Wolfgang W.: Goethes Christiane: e. Lebensbild / Wolfgang W. Parth München: Kindler, 1980. 367 S.ISBN: 3-463-00796-7
- G 25: Seidel, Siegfried: Wolfgang und Christiane: {Goethes Ehe in den neunziger Jahren; eine Briefauswahl} / von Siegfried Seidel 2. Aufl. Weimar: Nat. Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Lit, 1990 ISBN: 3-7443-0077-3
- G 26: Oelckers, Theodor: Goethes Studentenjahre: (1765 1771); Novellistische Schilderungen aus dem Leben des Dichters / [Theodor Oelckers] Neue Ausg. Leipzig: Excelsior-Verl, 1910. IV, 340 S.
- G 27: Schembs, Hans-Otto: Grosser Hirschgraben: {Vergangenheit einer Frankfurter Straße} / Hans-Otto Schembs. Hrsg. von d. Firma Farben Jenisch aus Anlass ihres 75-jährigen Geschäftsjubiläums Frankfurt am Main: Farben Jenisch, 1979. 120 S.: zahlr. Ill.
- G 28: Schäfer, Wilhelm: Goethes Geburtshaus / von Wilhelm Schäfer Frankfurt a. M., 1932. 46 S.; graph. Darst
- G 29: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Das Goethe-Haus in Frankfurt am Main / Freies Deutsches Hochstift,Frankfurter Goethemuseum 4. Aufl. Frankfurt am Main: Goethemuseum, 1957
- G 30: Lehnart, Ulrich: Stadtbibliothek <Trier>: Goethe in Trier und Luxemburg: 200 Jahre {Campagne in Frankreich} ;Katalog der Ausstellung der Stadtbibliothek Trier ... / [Katalogredaktion: Ulrich Lehnart] Trier: Stadtbibliothek; Luxemburg: Nationalbibliothek, 1992. -467 S.: zahlr. Ill. ISBN: 2-87980-005-6
- G 31: Arnhold, Erna: Goethes Berliner Beziehungen / Erna Arnhold Gotha: Klotz, 1925. VII, 455 S.
- G 32: Simmel, Georg: Goethe / von Georg Simmel 2.Aufl. Leipzig: Klinkhardt & Biermann, 1917. VII, 264 S.
- G 34: Grimm, Herman: Das Leben Goethes / Herman Grimm 5., durchges. Aufl. Stuttgart: Kröner, 1947. 527 S.
- G 35: Göres, Jörn: Goethes Leben in Bilddokumenten / hrsg. von Jörn Göres München: Beck, 1981. 260 S.: Ill. ISBN: 3-406-08401-X
- G 36 (Übergröße): Pies, Eike: Goethe auf Reisen: Begegnungen mit Landschaften u. Zeitgenossen / Eike Pies Wuppertal: Kunst-und-Wohnen-Verlag, 1977. 120 S.: zahlr. Ill.
- G 37: Schmid, Karl: Johann Wolfgang Goethe: Bild eines Menschen / Karl Schmid Zürich: Artemis-Verl, 1949. 21 S.
- G 38: Vincent, Ernst: Zwei Goethe-Studien / Ernst Vincent Jena: Fomann, 1929. 104 S.
- G 39: Mandelkow, Karl Robert: Goethe in Deutschland: Rezeptionsgeschichte eines Klassikers / KarlRobert Mandelkow München: BeckBd. 1: 1773 1918. 1980, 1980
- G 40: Conrady, Karl Otto: Goethe: Leben und Werk / Karl Otto Conrady Königstein i. Ts: Athenaeum; Bd. 1: Hälfte des Lebens. 1982. XI, 526 S., 1982
- G 41: Hildebrandt, Kurt: Goethe: seine {Weltweisheit im Gesamtwerk} / Kurt Hildebrandt 2. Aufl. Leipzig: Reclam, 1942. 589 S.
- G 42: Wahl, Hans: Goethe und seine Welt / hrsg. von Hans Wahl und Anton Kippenberg Leipzig:

- Insel-Verl, 1932. 306 S.: überw. Ill.
- G 43: Willige, Wilhelm: Goethe: Umrisse seiner geistigen Gestalt / Wilhelm WIll.ige Weimar: Böhlau, 1932. 84 S.
- G 44: Witkop, Philipp: Goethe: Leben und Werk / Philipp Witkop 2. 5. Tsd. Stuttgart: Cotta, 1931. IX, 496 S.
- G 45: fehlt
- G 46: Meyer, Richard M.: Goethe / von Richard M. Meyer 13. 18. Tsd. Berlin: Bondi, 1913. 580 S.: Ill. Bondis Volksausgaben In Fraktur Dichter über ihre Dichtungen München: Heimeran
- G 47: Schaeder, Grete: Gott und Welt: drei Kapitel Goethescher Welstanschauung / Grete Schaeder Hameln: Seifert, 1947. 423 S.
- G 48: Klauß, Jochen: Charlotte von Stein: {die Frau in Goethes Nähe} / Jochen Klauß Zürich: Artemis & Winkler, 1995. 320 S.: Ill. ISBN: 3-7608-1121-3
- G 49: Stadtlaender, Chris: "Die kleine Welt" am Frauenplan: der Alltag Goethes mit Christiane Vulpius / Chris Stadtlaender Zürich: Pendo, 1987. 136 S. ISBN: 3-85842-138-3
- G 50: Vulpius, Wolfgang: Christiane: Lebenskunst und Menschlichkeit in Goethes Ehe / Wolfgang Vulpius Weimar: Thüringer Verl, 1949. 150 S.: Ill.
- G 51: Janetzki, Ulrich: Ottilie von Goethe: Goethes Schwiegertochter; ein Porträt / hrsg. u.mit e. Nachw. vers. von Ulrich Janetzki Orig.-Ausg. Frankfurt/Main: Ullstein, 1982. 204 S. Ullstein-Buch; 30138: Die Frau in d. Literatur ISBN: 3-548-30138-X
- G 52: Rahmeyer, Ruth: Ottilie von Goethe: das Leben einer ungewöhnlichen Frau / Ruth Rahmeyer München: Heyne, 1993. 404 S.: Ill. [Heyne-Bücher]: 12, Heyne-Biographien; 228 ISBN: 3-453-06080-6 Lizenz des Engelhorn-Verl., Stuttgart. Literaturverz. S. 383 390
- G 53: Grün, Albertine von: Albertine von Grün: ein Frauenleben im Umkreis des jungen Goethe; Briefe, Biographien, Würdigung / hrsg. von Heinrich Schneider Darmstadt: Roether, 1986. 255 S.: Ill. ISBN: 3-7929-0148-X
- G 54: Kleßmann, Eckart: Christiane: Goethes Geliebte und Gefährtin / Eckart Kleßmann 2. Aufl. Zürich: Artemis & Winkler, 1993. 200 S.: Ill. ISBN: 3-7608-1076-4
- G 55: Kühnlenz, Fritz: Weimarer Porträts: {Männer und Frauen um Goethe und Schiller} / FritzKühnlenz Rudolstadt: Greifenverlag, 1961. 423 S.: Ill.
- G 56: Wahnes, Günther: Freundliches Begegnen: Goethe, Minchen Herzlieb und das Frommannsche Haus / auf Grund von Fr. Frommann "Das Frommannsche Haus und seine Freunde" neu hrsg. von Günther H. Wahnes 5. Aufl. Stuttgart; Jena: Frommann, 1927 Frühere Ausg. u.d.T.: Frommann, Friedrich Johannes: Das {Frommannsche Haus und seine Freunde}
- G 57: Seele, Astrid: Frauen um Goethe / dargestellt von Astrid Seele Orig.-Ausg. Reinbek bei Hamburg: Rowohlt, 1997. 158 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-499-50492-8 Bibliographie Goethe und die Frauen S. 146 [156]
- G 58: Damm, Sigrid: Cornelia Goethe / Sigrid Damm 3. Aufl. Frankfurt/M: Insel-Verl, 1989. 259 S.: 1 Portr ISBN: 3-458-14362-9
- G 59: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe und seine Zeitgenossen: Briefwechsel und Äußerungen / hrsg.unter Leitung von Friedrich von der Leyen München: Steinicke & Lehmkuhl; Bd. [1]: Berend, Eduard: Goethe, Kestner und Lotte: Briefwechsel u. Äußerungen / hrsg. u. eingel.

- von Eduard Berend München: Steinicke & Lehmkuhl, 1914. XIV, 168 S.: Ill.
- G 60 (Übergröße): Heckmann, Herbert: Frankfurt mit den Augen Goethes: [diese lebhafte sinnliche Welt] /Herbert Heckmann; Walter Michel Frankfurt am Main: Umschau-Verlag, 1982. 280 S.: Ill. (z.T.farb.) ISBN: 3-524-67009-1
- G 61: Beutler, Ernst: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Das Goethe-Haus in Frankfurt am Main / [Text von Ernst Beutler] 9., erw. Aufl. Frankfurt a.M: Freies Dt. Hochstift, 1974. 51S.
- G 62: Redslob, Edwin: Charlotte von Stein: ein Lebensbild aus der Goethezeit Leipzig: Reclam, 1943. 115 S.: Ill. Universal-Bibliothek ;7595/96 Literaturverz. S. 113 114
- G 63: Matzen, Raymond: Goethe, Friederike und Sesenheim / Raymond Matzen. Holzschn. von Henri Bacher Kehl: Morstadt, 1983. VIII, 312 S.ISBN: 3-88571-053-6
- G 64: Goethe, Johann Wolfgang von: Friedrike: das {Sesenheimer Idyll in Worten Goethes} / ausgew. Und hrsg. von Joachim von Delbrück Potsdam: Rütten & Loening, 1942. 127 S.
- G 65: Bäumer, Gertrud: Frau Rath Goethe: die Weisheit der Mutter 12. 21. Tsd. Tübingen: Wunderlich, 1949. 106 S.
- G 66: Goethe, Johann Wolfgang von: Das Sesenheimer Liebesidyll: Friederike Brion in Goethes Liedern und Schriften; Goethe-Friederike-Gedächtnisstätten in Sesenheim / [JohannWolfgang von Goethe]. [Hrsg.:] Raymond Matzen. Federzeichn. von Eugène Henri Cordier Kehl: Morstadt, 1983. 126 S.: Ill. ISBN: 3-88571-093-5
- G 67: Schulz, Klaus-Peter: Die Gästebücher von Sesenheim / Klaus-Peter Schulz Berlin: Staneck, 1965. 124 S.
- G 68: Marian, Bernhard: Als die Grossen klein waren: Goethe, Johann Wolfgang, Hätschelhans / von Bernhard Marian Orig.-Ausg., [1. Aufl.]. Ravensburg: Maier, 1982. 127 S.: Ill. ISBN: 3-473-38800-9
- G 69: Hetzelein, Georg: Goethe reist durch Franken / geschildert und gezeichnet von Georg Hetzelein Nürnberg: Glock und Lutz, 1968. Die fränkische Schatulle
- G 70: Böhlau, Helene: Die kleine Goethemutter: Roman / von Helene Böhlau 4. und 5. Tausend. Stuttgart; Berlin; Leipzig: Deutsche Verlags-Anstalt, 1928. 211 S.
- G 71: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Italienische Reise. Italienische Reise / [Textrevision und Anm. von G. v. Graevenitz] Berlin: Fischer. Pantheon-Ausgabe; Bd. 1: ([1908]), 1908; Bd. 2: ([1908]), 1908; Bd. 3: ([1908]), 1908
- G 72: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe reist durchs Schwabenland: aus Goethes Tagebüchern und Briefen/ hrsg. von Erika Neuhäuser 20. 29. Tsd. Stuttgart: Cotta, 1949. 116 S.
- G 73: Bernhart, Joseph: Goethe wandert / ausgewählt und eingeleitet von Joseph Bernhart Essen: Fredebeul & Koenen, 1932 Eine {Festgabe zum Goethegedächtnisjahr für die Freunde der Sammlung Deutsches Gut}
- G 74: Zenker, Hartmut: Mit Goethe in Polen: eine Reiseerzählung / Hartmut Zenker 1. Aufl. Berlin: Verl. d. Nation, 1986. 269 S.ISBN: 3-373-00014-9
- G 75: Hecker, Jutta: Als ich zu Goethe kam: drei Erzählungen / Jutta Hecker 4. Aufl. Berlin: Verlag der Nation, 1982. 341 S.
- G 76: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe in Venedig: Reiseberichte und Gedichte / Zus.stellung u. Anmerkungen: Martin Müller Zürich: Artemis-Verl, 1986. 159 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-7608-

- G 77: Vogel, Julius: Aus Goethes Römischen Tagen: Kultur- und kunstgeschichtliche Studien zur Lebensgeschichte des Dichters / von Julius Vogel Leipzig: Seemann, 1905. 330 S.: Taf.
- G 78 (Übergröße): Ruetz, Michael: Auf Goethes Spuren: Stätten u. Landschaften / Michael Ruetz. Textausw. und Komm. Eckart Kleßmann Zürich: Artemis, 1978. 210 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-7608-0418-7
- G 79: Alverdes, Paul: Gespräch über Goethes Harzreise im Winter / Paul Alverdes Hamburg: Ellermann, [1938]. 22 S. Aus: Das Innere Reich. Jg. 1.1934/35, H. 11
- G 80: Hohenstein, Friedrich August: Weimar und Goethe: Ereignisse und Erlebnisse / Friedrich August Hohenstein Berlin: Dt. Buch-Gemeinschaft, 1931
- G 81: fehlt
- G 81-1: Beutler, Ernst: Essays um Goethe / Ernst Beutler Leipzig: Dieterich. Sammlung Dieterich; ..- 2., erw. Aufl. 1941. XII, 502 S. (...; 101) In Fraktur
- G 82: Reeff, Adolf: Klein-Wolfgang: die Kindheit Goethes, nach seiner eigenen Lebensbeschreibung / [Adolf Reeff (Hrsg.)] Stuttgart: Steinkopf, 1914. 155 S.: Ill. In Fraktur
- G 83: Fertig, Ludwig: Johann Wolfgang von Goethe, der Mentor / Ludwig Fertig Darmstadt: Wiss. Buchges, 1991. VIII, 212 S. {Poeten alsPädagogen} ISBN: 3-534-11410-8
- G 84: Sobiella, Jörg: Hier bin ich Mensch: zum 150. Todestag Goethes / [Texte: JörgSobiella] Dresden: Verlag Zeit im Bild, 1982. 62 S.: überwiegend Ill. (z.T. Farb.)
- G 85: Grundmann, Emil: Wanderungen mit Goethe: ein Volksbuch um deutsche Goethestätten; Mit 59 zum Teil zeitgenössischen Bildern und 16 Zeichnungen im Text / von Emil Grundmann 16. 19. Tausend. Leipzig: Abel & Müller, 1941
- G 86: Müller, Günther: Kleine Goethebiographie / von Günther Mueller 2., verb. Aufl. Bonn: Univ-Verl, 1948. 301 S.: Ill.
- G 87: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe erzählt sein Leben: ein Lebensbericht aus Selbstzeugnissen Goethes und Aufzeichnungen seiner Zeitgenossen / zsgest. von Hans Egon Gerlach Ungekürzte Ausg. Frankfurt am Main: Fischer-Taschenbuch-Verlag,1982. 557 S.: Ill. Fischer-Taschenbch; 5600 ISBN: 3-596-25600-3; Lizenzausg. d. Nymphenburger Verlagshandlung, München
- G 88: Haarhaus, Julius R.: Johann Wolfgang v. Goethe / von Julius R. Haarhaus 2., verb. Aufl. Leipzig: Reclam, 1899. 312 S. In Fraktur
- G 89: Muschg, Adolf: Goethe: {sein Leben in Bildern und Texten} / Vorw. von Adolf Muschg. Hrsg. von Christoph Michel. Gestaltet von WIll.y Fleckhaus 1. Aufl. Frankfurt, M.: Insel-Verl, 1982. 413 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-458-04768-9
- G 90: Saitschick, Robert: Goethes Charakter: eine Seelenschilderung / Robert Saitschick Stuttgart: Frommann, 1898. IV, 146 S.
- G 91 (liegt unter G 61): Behrens, Jürgen: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Freies Deutsches Hochstift Frankfurter Goethe-Museum Frankfurt am Main/ [Autoren dieser Ausg.: Jürgen Behrens ...] 2. Aufl. Braunschweig: Westermann, 1984. 128 S.: überwiegend Ill. (z.T. farb.)
- G 92: Wild, Herbert: Das Gaestebuch des Sesenheimer Pfarrhauses: {Besucher aus aller Welt auf d. Spuren Goethes und Friederikens} / Herbert Wild 2. Aufl. Kehl: Morstadt, 1984. 152 S.: Ill. –

- Edition Morstadt ISBN: 3-88571-116-8
- G 93: Schaeffer, Emil: Goethes aeussere Erscheinung: literar. u. kuenstler. Dokumente seiner Zeitgenossen / [Hrsg.] Emil Schaeffer Leipzig: Insel-Verl, 1914. 86 S.
- G 94: Hecker, Jutta: Im Schatten Goethes: eine Eckermann-Novelle / Jutta Hecker Weimar: wst Werbestudio, 1992. 167 S.: Ill.
- G 95: Riemann, Robert: Goethe über die Kunst des Buchbinders: {Festgabe für die Freunde der Großbuchbinderei H. Sperling, Leipzig, Berlin} / [Robert Riemann] Leipzig: Sperling, 1935
- G 96: Bode, Wilhelm: Goethes Lebenskunst / von Wilhelm Bode 3. 4. Taus. Berlin: Mittler, 1902. 267 S. In Fraktur
- G 97: Burghoff, Ingrid: Reisen zu Goethe: Wirkungs- und Gedenkstätten / Ingrid u. LotharBurghoff. [Die Zeittaf. stellte Wolfgang Hecht zusammen] 2. erw. Aufl. Berlin; Leipzig: Tourist-Verl, 1985. 278 S.: Ill.
- G 98: Kleßmann, Eckart: Goethe aus der Nähe: Berichte von Zeitgenossen / ausgewählt und kommentiert von Eckhart Kleßmann München: Artemis & Winkler, 1994. 418 S.: Ill. ISBN: 3-7608-1096-9
- G 99: Presser, Helmut: Gutenberg-Museum < Mainz>: Goethe und seine Drucker: Erstausgaben, Illustrationen, Pressendrucke/ [Helmut Presser]. Ausstellung des Gutenbergmuseums in Mainz Mainz: Mainzer Presse, 1949. 28 S. Ausstellungskatalog
- G 100: Borchmeyer, Dieter: Goethe, der Zeitbürger / Dieter Borchmeyer München; Wien: Hanser, 1999. 399 S. ISBN: 3-446-19643-9
- G 101: Müller, Günther: Kleine Goethebiographie / von Günther Mueller 5. Aufl. Bonn: Athenäum Verl, 1969. 286 S.: Ill.
- G 102: Beutler, Ernst: Freies Deutsches Hochstift <Frankfurt, Main>: Führer durch das Frankfurter Goethemuseum / Freies Deutsches Hochstift. Text von Ernst Beutler 3., neubearb. u. erw. Aufl. Frankfurt (Main): Freies Dt. Hochstift, 1961. 95 S. Nebent.: Frankfurter Goethemuseum
- G 103: Böhm, Hans: Goethe: {Grundzüge seines Lebens und Werkes} / von Hans Böhm 3. Aufl. Berlin: De Gruyter, 1944. 280 S.: Ill.

H: Sekundärliteratur

- H 1: Carus, Carl Gustav: Goethe / C. G. Carus. Mit e. Vorw. von WIII.-Erich Peuckert 1. 5. Tsd. München: Desch, 1948. 218 S.: III.
- H 2: Hohenstein, Lily: Goethe: Wuchs und Schöpfung / Lily Hohenstein Berlin: Neff, 1944. 452 S.
- H 3: Bielschowsky, Albert: Goethe: {sein Leben und seine Werke}; in zwei Bänden / von Albert Bielschowsky München: Beck; Bd. 1: 13. Aufl., 1907; Bd. 2: 12. Aufl., 1907. 1 Photogravüre
- H 4 (Übergröße): Bunkowsky, Erhard: Goethe: ein Beitrag zum Gedenkjahr 1949 / gestaltet u. hrsg. Von Erhard Bunkowsky 2., erw. Aufl. Dresden: Dresdener Verl.Ges, 1949. 142 S.: zahlr. Ill. {Festschrift Johann Wolfgang von Goethe}. Nebent.: Johann Wolfgang von Goethe, Werke, Ausz.
- H 5-1: Kirsten, Wulf: Mir gruselt, Charlotte!: Texte der 1. Weimarer Spätlese 1990 / ausgew. von

- Wulf Kirsten ...[Hrsg.: Förderkreis PavIII.on e.V., Weimar] Weimar: Förderkreis PavIII.on e.V, 1990. 48 S.: III.
- H 6: Bergsträsser, Arnold: Goethe's image of man and society / Arnold Bergsträsser Chicago: Regnery, 1949. XIV, 361 S.: port22 cm. "Notes and selective bibliography": p. [319]-349
- H 7: Von Gronicka, Andr.: The Russian image of Goethe: Goethe in Russian literature of the first half of the nineteenth century / Andr. von Gronicka Philadelphia: Univ. of Pennsylvania Press, 1968. IX, 304 S.
- H 8: G. Boerner, Auktions-Institut, Kunst- und Buchantiquariat<Leipzig>: Katalog / C. G. Boerner, Buchantiquariat, Leipzig Leipzig: BoernerHauptsacht. teils: Lagerkatalog; Bd. 20: Goethe: {Gesamtwerke, Erstausgaben, Reliquien, Biographien, Faust, Werther, Bildnisse, Goethe-Literatur} Leipzig: Boerner, 1911
- H 9 (Übergröße): Ewald, Rainer: Goethes Architektur: des Poeten Theorie und Praxis / Rainer Ewald Weimar: Ullerich, 1999. 459 S.: überw. Ill. ISBN: 3-9806670-0-6
- H 10: Förster, Brix: Goethes naturwissenschaftliche Philosophie und Weltanschauung Annaberg: Graser, 1909. IV, 127 S.
- H 11: Fliedner, Wilhelm: Goethe und Christentum: die Religion und Ethik Goethes und derHauptvertreter des Christentums Gotha: Klotz, 1930. 147 S. In Fraktur
- H 12: Scholz, Heinrich: Goethes Stellung zur Unsterblichkeitsfrage / von Heinrich Scholz Tübingen: Mohr, 1934. 47 S.
- H 13: Geithner, Oskar: Goethes Weltanschauung und Religion / von Oskar Geithner Naumburg a.S: Selbstverl, 1926
- H 14: Vilmar, Otto: Zum Verständnisse Goethes: Vorträge vor einem Kreise christlicher Freunde / gehalten von Otto Vilmar 5. Aufl. Marburg: Elwert, 1900. VIII, 303 S. In Fraktur
- H 15: Schrempf, Christoph: Goethes Lebensanschauung in ihrer geschichtlichen Entwicklung / von Christoph Schrempf Stuttgart: Frommann In Fraktur; Bd. 1: Schrempf, Christoph: Der junge Goethe. 1905. VIII, 196 S., 1905
- H 16: Bauch, Bruno: Goethe und die Philosophie / von Bruno Bauch Tübingen: Mohr, 1928. 36 S.
- H 17: Lützeler, Paul Michael: Goethes Erzählwerk: Interpretationen / hrsg. von Paul MichaelLützeler Stuttgart: Reclam, 1985. 461 S. ISBN: 3-15-008081-9
- H 18: Goethe, Johann Wolfgang von: Rede zum Schäkespears-Tag: Wiedergabe der Handschrift / mit einem Geleitwort von Ernst Beutler Weimar: Goethe-Gesellschaft, 1938. 4 Bl. Schriften der Goethe-Gesellschaft; 50 Enth. ausserdem: Goethe und Shakespeare / Ernst Beutler
- H 19: Koch, Franz: Drei Goethe Reden / von Franz Koch Weimar: Böhlau, 1932. 86 S.
- H 20: Steiner, Rudolf: Goethes naturwissenschaftliche Schriften: sowie skizzenhaft dargestellter Ausblick auf eine Anthroposophie / Rudolf Steiner -1. Aufl., ungekürzte Ausg. Stuttgart: Verl. Freies Geistesleben, 1962.-275 S.
- H 21: Klages, Ludwig: Goethe als Seelenforscher / Ludwig Klages 5. Aufl. Bonn: Bouvier, 1989-ISBN: 3-416-00857-X
- H 22: Schumacher, Fritz: Das Weltbild Goethes / Fritz Schumacher Köln: Seemann, 1942. 48 S.
- H 23: Vogt, Paul: Der Grundton in Goethes Lebensanschauung / von Paul Vogt Weimar: Böhlau, 1932. 85 S. In Fraktur

- H 24: Keipert, Hans: Die Wandlung Goethescher Gedichte zum klassischen Stil: die Umarbeitungen für die Gesamtausgabe 1789 / von Hans Keipert Jena: Biedermann, 1933. VIII, 165 S. Zugl.: Jena, Univ., Diss.
- H 25: Buchwald, Eberhard: Natur und Kunst: 2 Goethe-Reden, geh. auf d. Hauptversammlung d. Goethe-Gesellschaft in Weimar am 11. u. 12. Juni 1954 Wiesbaden: Insel-Verl, 1954. 49 S. Enth.: Farbenlehre als Geistesgeschichte / Eberhard Buchwald. Goethes Auffassung von der Bedeutung der Kunst / Wolfgang Kayser. {Buchwald, Eberhard: Farbenlehre als Geistesgeschichte}. {Kayser, Wolfgang: Goethes Auffassung von der Bedeutung der Kunst}
- H 26: Regler, Gustav: Die Ironie im Werk Goethes / Gustav Regler Leipzig: Dietze, 1923. 79 S. Zugl.: München, Univ., Diss.
- H 27: Obenauer, Karl Justus: Goethe in seinem Verhältnis zur Religion / Karl Justus Obenauer 4. 6. Tsd. Jena: Diederichs, 1923. 242 S. In Fraktur
- H 28: Goethe, Johann Wolfgang von: Abschied und Übergang: {Goethes Gedanken über Tod und Unsterblichkeit}/ [Auswahl von Peter Meuer. Erläuterungen u. Nachwort von Werner Keller] Zürich: Artemis & Winkler, 1993. 160 S.: Ill. ISBN: 3-7608-1081-0
- H 29: Altenburg, Matthias: Goethe für Anfänger: ein Lesebilderbuch / hrsg. von MatthiasAltenburg. Mit Ill. von Anette Bienkowski und Uwe Rohe Franfurt/M: Ed. Momos bei ZTV, 1986 ISBN: 3-923597-18-5
- H 30: Beutler, Ernst: Essays um Goethe / Ernst Beutler Leipzig: Dieterich. Sammlung Dieterich; In Fraktur. Später ersch. in Wiesbaden; Bd. [1]: XII, 452 S.: Ill., 1941; Bd. 2: 1. 6. Tsd. XIX, 372 S.: Ill., 1947; Bd. 1,2: 2., erw. Aufl. XII, 502 S.,1941; Bd. 1,4: 4., verm. Aufl. XII, 523 S.: Ill., 1948
- H 31: Hermann, Rudolf: Die Bedeutung der Bibel in Goethes Briefen an Zelter / von RudolfHermann Berlin: Evang. Verl. Anst, 1948. XI, 180 S.
- H 32: Thiess, Frank: Der Mops von Edelstein: Betrachtung über den Sinn des Goethe-Märchens von 1795 / Frank Thiess Mainz: Akad. d. Wiss. u. d. Lit; Wiesbaden: Steiner [in Komm.], 1977. 13 S. Abhandlungen der Klasse der Literatur, Akademie der Wissenschaften und der Literatur; 1976/77,2 ISBN: 3-515-02609-6
- H 33: Scholz, Heinrich: Goethe als Befreier: Rede zum 22. März 1932 in der Stadthalle zu Mülheim-Ruhr / von Heinrich Scholz Münster in Westfalen: Aschendorff, 1932. 40 S. (Schriften der Gesellschaft zur Förderung der Westfälischen Landes-Universität, Bd. 15)
- H 34: Ziegler, Theobald: Goethes Welt- und Lebensanschauung / von Theobald Ziegler Berlin: Reimer, 1914. IV, 126 S. In Fraktur
- H 35: Reinhard, Paul: Goethes Faust: Versuch einer Deutung zumal des zweiten Teiles / Paul Reinhard Dresden: Jeß, 1931. 136 S.
- H 36: Strelka, Joseph: Esoterik bei Goethe / Joseph Strelka Tübingen: Niemeyer, 1980. IX, 96 S. ISBN: 3-484-10425-2
- H 37: Rintelen, Fritz-Joachim von: Goethe als abendländischer Mensch / Fritz-Joachim von Rintelen Mainz: Kupferberg, 1946. 20 S.; Dass. (2. Aufl.) 1947
- H 38: Gadamer, Hans-Georg: Goethe und die Philosophie: [ein Vortrag, den der Verfasser im November 1942 im Rahmen der Goethe-Woche vor der Goethe-Gesellschaftin Leipzig gehalten hat] / Hans-Georg Gadamer Leipzig: Volk u. Buch Verlag, 1947. 33 S.
- H 39: Bratranek, Frantisek T.: Erläuterungen zu Goethes Faust: niedergeschrieben im Dezember des Jahres 1842 / von F. B. Salzburg: Stifterbibliothek; Bd. 1: Der Tragödie 1. Teil. 1957. –

- (Stifterbibliothek; 53/54), 1957
- H 40-1: Woyte, Oswald: Erläuterungen zu Goethes Faust / neu bearb. von Oswald Woyte Hollfeld (Obfr.): Bange. Dr. Wilhelm Königs Erläuterungen zu den Klassikern; ..Nebent.: Wolfgang Goethe, Faust; Bd. 1,16: 16. Aufl. [1955]. (...; 21/22), 1955
- H 41: Bohse, Jörg: Stundenblätter "Götz von Berlichingen": ein produktionsorientiertes Unterrichtsmodell für die Klassen 9/10 / Jörg Bohse; Wolfgang Pasche 1. Aufl. Stuttgart: Klett, 1983. 80 S. Stundenblätter Deutsch ISBN: 3-12-927351-4
- H 42: Müller, Joachim: "Weltseele", eine lyrisch-philosophische Triade Goethes: [vorgel. in d. Sitzung vom 7. Mai 1982] / Joachim Müller Berlin: Akademie-Verlag, 1984. 54 S. Abhandlungen der Sächsischen Akademie der Wissenschaften zu Leipzig: Philolog.-Hist.Kl.; Bd. 70, H. 3
- H 43: Fischer-Hartmann, Deli: Goethes Altersroman: Studien über die innere Einheit von "Wilhelm Meisters Wanderjahren" / Deli Fischer-Hartmann Halle: Niemeyer, 1941. 131 S.Zugl.: Freiburg, Univ., Diss., 1939
- H 44: Köster, Albert: Faust: eine Weltdichtung / Albert Köster München: Verl. f. Kulturpolitik, 1924. 43 S.
- H 45: Rickert, Heinrich: Goethes Faust: die dramatische Einheit der Dichtung / von HeinrichRickert Tübingen: Mohr, 1932. XVI, 544 S.
- H 46 (fehlt): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: der Tragödie letzter Akt; fünfundzwanzig Blätter aus Goethes eigenhändigen Niederschriften / ausgew. und in Faks.-Nachbildung hrsg.von Hans Wahl Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1929. 31 S.: Faks Teilweise In Fraktur
- H 47: Becher, Georg: Goethes wahre Faust-Form als Lösung des Faust-Rätsels / Georg Becher München: Becher-Verl, 1940. 112 S.
- H 48: Völker, Klaus: Faust ein deutscher Mann: die Geburt einer Legende und ihr Fortleben in den Köpfen; Lesebuch / von Klaus Völker 7.-11. Tsd. Berlin: Wagenbach, 1975. 190 S.: Ill. ISBN: 3-8031-2002-0 Neuausg. u.d.T.: Faust: ein deutscher Mann Literaturverz. S. 189 [191]
- H 49: Höhne, Emil: Umfang und Art der Bibelbenutzung in Goethes Faus / von Emil Höhne Gütersloh: Bertelsmann, 1905
- H 50: Buchwald, Reinhard: Führer durch Goethes Faustdichtung: Erklärung des Werkes und Geschichte seiner Entstehung / Reinhard Buchwald Stuttgart: Kröner, 1942. 499 S.: Ill.
- H 51: Widman, Georg Rudolf: Das ärgerliche Leben und schreckliche Ende des vielberüchtigten Erz-Schwarzkünstlers Johannis Fausti / nach den Ausgaben von G. R. Widman und J. N. Pfitzer aufs Neue hrsg. von Hermann Kurz. Wieder hrsg., mit einem Nachwort u. Worterklärungen von Bernd Mahl Faksimiledr. d. Ausg. von 1834, Reutlingen, Kurtz. Kirchheim/Teck: Schweier, 1990. 297 S.: Ill. ISBN: 3-921829-29-1
- H 52: Kobligk, Helmut: Johann Wolfgang Goethe: Faust I / von Helmut Kobligk 10. Aufl. Frankfurt am Main; Berlin; München: Diesterweg, 1982. -158 S. Grundlagen und Gedanken zum Verständnis des Dramas ISBN: 3-425-06360-X Literaturverz. S. 154 158
- H 53: Petsch, Robert: Einführung in Goethes "Faust" / von Robert Petsch -3., durchges. Aufl. Hamburg: Broschek, 1949. -92 S.
- H 54: Schweling, Otto Peter: Faust und Faustine: {eine psychografische Studie um Goethes Eros} / Otto Peter Schweling Köln: Böhlau, 1964. 135 S.
- H 55: Dietrich, Margret: Faust: [vollständige Dramentexte] / [hrsg. und mit einem Vorw.

- vonMargret Dietrich] München: Langen Müller. {Theater der Jahrhunderte}; Bd. 1: Marlowe, Mountfort, Lessing, Simrock, Goethe, Weidmann, Maler Müller, Lenz. 1970. 371 S.
- H 56: Marlowe, Christopher: Doktor Faustus: Tragödie / von Christopher Marlowe. Aus dem Engl. übers. von Wilhelm Müller. Mit einer Vorr. von Ludwig Achim von Arnim. Hrsg. u. eingel. von B. Badtin: The tragical history of the life and death of Doctor Faustus <dt.>. -München: Rentsch, 1911. 172 S.
- H 57: Fränkl-Lundborg, Otto: Goethes Faust: Wegleitung / Otto Fränkl-Lundborg Dornach (Schweiz): Philosophisch-Anthroposophischer Verlag, 1978. -24 S.: Ill. ISBN: 3-7235-0210-5
- H 58-4: Fischer, Kuno: Goethes Faust / von Kuno Fischer Heidelberg: Winter Teilw. mit Gesamtt.: Goethe-Schriften / von Kuno Fischer. InFraktur; Bd. 4,4: Michels, Victor: Die Erklärung des Goetheschen Faust nach der Reihenfolge seiner Szenen: T. 2. 4. Aufl. / hrsg. von Victor Michels. 1913. VIII, 319 S.,1913
- H 59: Obenauer, Karl Justus: Der faustische Mensch: vierzehn Betrachtungen zum zweiten Teil von Goethes Faust / Karl Justus Obenauer 1. 3. Tsd. Jena: Diederichs, 1922. 251 S. In Fraktur
- H 60: Chamberlain, Houston Stewart: Goethe / Houston Stewart Chamberlain München: Bruckmann; Bd. 1: 2. Aufl. 1919; Bd. 2: 2. Aufl. 1919
- H 61: Müller, Günther: Gestaltung Umgestaltung in Wilhelm Meisters Lehrjahren / von Günther Müller Halle (Saale): Niemeyer, 1948. 100 S.
- H 62: Jordan, Herbert: Aug' um Ohr: {Goethes Zugang zur Musik} / Herbert Jordan Berlin: Akademie-Verl, 1982. 39 S. Abhandlungen derS ächsischen Akademie der Wissenschaften zu Leipzig, Mathematisch-naturwissenschaftliche Klasse; 55,1
- H 63: Valentin, Erich: Goethes Musikanschauung / Erich Valentin Dortmund, 1960
- H 64: Benn, Gottfried: Goethe und die Naturwissenschaften / Gottfried Benn Zürich, 1949. 54 S. Die kleinen Bücher der Arche Zürich: Verl. d. Arche; Bd. 208
- H 65: Goethe, Johann Wolfgang von: Die Tafeln zur Farbenlehre und deren Erklärungen / Johann Wolfgang Goethe. Mit einem Nachw. von Jürgen Teller 4. Aufl. Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl, [1996?]. 93S.: Ill., graph. Darst. ISBN: 3-458-19140-2 Copyright auf der Rückseite des TB 1994
- H 66: Bortoft, Henri: Goethes naturwissenschaftliche Methode / Henri Bortoftin: Goethe's scientific consciousness <dt.>. Stuttgart: Verl. Freies Geistesleben, 1995. 125 S. ISBN: 3-7725-1544-4
- H 67: Spock, Marjorie: The art of Goethean conversation / by Marjorie Spock 1. ed. Spring Valley, NY: St. George Publ, 1978 ISBN: 0-916876-32-3f
- H 68: Schrimpf, Hans Joachim: Goethes Begriff der Weltliteratur: Essay / Hans Joachim Schrimpf Stuttgart: Metzler, 1968. 58 S.
- H 69: Wilkinson, Elizabeth M.: Goethes Trilogie der Leidenschaft: als Beitrag zur Frage der Katharsis; Vortrag geh. im Freien Deutschen Hochstift in Frankfurt a.M. / Elisabeth M. Wilkinson Frankfurt: Frankfurter Goethemuseum, 1957. 31 S. Reihe der Vortraege und Schriften / Freies Deutsches Hochstift; 18; 2 Exemplare
- H 70: Moenkemeyer, Heinz: Erscheinungsformen der Sorge bei Goethe / Heinz Moenkemeyer Giessen: Schmitz, 1954. 198 S. Teilw. zugl.: Diss.
- H 71: Julius, Frits H.: Entwurf einer Optik: zur Phänomenologie des Lichts / Frits H. Julius Stuttgart: Verlag Freies Geistesleben, 1984. 263 S.: Ill. Menschenkunde und Erziehung; 31 ISBN: 3-7725-0231-8

- H 72: Martin, Maurice: Die Kontroverse um die Farbenlehre: anschaul. Darst. d. Forschungswege von Newton u. Goethe / Maurice Martin Schaffhausen: Novalis-Verlag, 1979. 91 S.: Ill., graph. Darst. ISBN: 3-7214-0055-0
- H 73: Osterkamp, Ernst: Im Buchstabenbilde: {Studien zum Verfahren GoethescherBildbeschreibungen} / Ernst Osterkamp Stuttgart: Metzler, 1991. X, 442, [28] S.: Ill. ISBN: 3-476-00764-2 Zugl.: Habil.-Schr.
- H 74: Goethe, Johann Wolfgang von: Erfahrung der Geschichte: historisches Denken und Geschichtsschreibung / Goethe. In e. Ausw. hrsg. von Horst Günther. Mit Zeichn. d. Autors 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verlag, 1982. 365 S.: Ill. ISBN: 3-458-32350-3
- H 75: Janzer, Gertrud: Goethe und die Bibel / von Gertrud Janzer Leipzig: Eger & Sievers, 1929. 137 S. In Fraktur
- H 76: Kahler, Marie-Luise: Alle Gestalten sind ähnlich: {Goethes Metamorphose der Pflanzen} / Marie-Luise Kahler; Gisela Maul Weimar: [Verl. der] Klassikerstätten, 1991. 103 S.: Ill. ISBN: 3-7443-0073-0
- H 77: Spranger, Eduard: Goethes Weltanschauung: Reden und Aufsätze / Eduard Spranger Leipzig: Insel-Verlag, 1943. 255 S.
- H 78: Spranger, Eduard: Goethe: {seine geistige Welt} / Eduard Spranger Tübingen: Wunderlich, 1967. 478 S.
- H 79: Canisius, Claus: Goethe und die Musik / Claus Canisius München; Zürich: Piper, 1998. 265 S.: Ill. ISBN: 3-492-04031-4
- H 80: Koranyi, Stephan: Autobiographik und Wissenschaft im Denken Goethes / von StephanKoranyi Bonn: Bouvier, 1984. 363 S. Abhandlungen zur Kunst-, Musik-und Literaturwissenschaft; 352ISBN: 3-416-01815-X Zugl.: München, Univ., Diss., 1983
- H 81: Proskauer, Heinrich O.: Zum Studium von Goethes Farbenlehre: die {prismatischen Farben}, das {Urphänomen}, seine methodische und praktische Bedeutung, der {Farbenkreis}, das {Dogma von der Sinnesempfindung und seinea Überwindung}, wohin führt eine {goetheanistische Farbenlehre}?; mit{beigegebenem Versuchsprisma}, mit schwarz-weißen und mehrfarbigen Tafeln / H. O. Proskauer 4. neubearb. und erw. Aufl. Basel: Zbinden, 1985. 119 S. ISBN: 3-85989-411-0
- H 82: Walther, Johannes: Die Natur in Goethes Weltbild / von Johannes Walter Leipzig: Akademische Verlagsgesellschaft, 1932. 104 S.
- H 83: Schmid, Günther: Schicksal einer Goetheschrift: druckgeschichtliche Funde zur Farbenlehre / von Günther Schmid Burg Giebichenstein: Werkstätten der Stadt Halle, 1937. 36 S.
- H 84: Matthaei, Rupprecht: Die neue Darbietung der Farbenlehre im Goethe-Nationalmuseum / besorgt und beschrieben von R. Matthaei Weimar, 1937 Aus: Vierteljahresschrift der Goethe-Gesellschaft
- H 85: Pöhlmann, Tobias: Goethes Naturauffassung in neutestamentlicher Beleuchtung / dargest.von Tobias Pöhlmann Berlin: Furche-Verl, 1927. 189 S.
- H 86: Jablonski, Walter: Vom Sinn der Goetheschen Naturforschung / Walter Jablonski Berlin: Reuss Pollack, 1927. 63 S.
- H 87: Schüddekopf, Carl: Goethes Parodie auf Fritz Jacobis "Woldemar" / hrsg. von CarlSchüddekopf Weimar: Gesellschaft der Bibliophilen, 1908. 32, 53 S.
- H 88: Böhm, Runhild: "Die Natürliche Tochter" als Ausdruck von Goethes Verhältnis zur

- Französischen Revolution: {200 Jahre "Eugenie" 1803 2003} / Runhild Böhm Tübingen: Böhm, 2002. 61 S. {Arbeitstexte}
- H 89: Eine Goethe-Sammlung: {Bibliographie und Ikonographie; Portraits und Münzen; Gesamtausgaben; Einzelausgaben; Bücher mit Beiträgen Goethes ... } Berlin W: Fraenkel, 1923
- H 90-5: Württemberg: Staatsanzeiger für Württemberg. {Staatsanzeiger für Württemberg / Besondere Beilage}. {Besondere Beilage} Stuttgart: Stuttg. Buchdruckges. Hauptsacht. auf d. Jg.-Titelbl. bis 1922: Literarische Beilage; Bd. 5: 1922 Enth. u. a.: Der {Ideengehalt von Goethes Faust / von Theodor Meyer}
- H 91 (fehlt): Virchow, Rudolf: Göthe als Naturforscher und in besonderer Beziehung auf Schiller: eine Rede / von Rudolf Virchow Nachdr. d. Ausg. Berlin, Hirschwald, 1861 / Nachw. von Fritz Ebner. Darmstadt: Merck, 1962. 66 S. In Fraktur
- H 92: Lienhard, Friedrich: Einführung in Goethes Faust / von Friedrich Lienhard Leipzig: Quelle & Meyer, 1913. 170, 31 S. In Fraktur
- H 93: Mees, Leendert F.: Helena und Penelope: der {Weg des Menschen im Bild der griechischenMythologie} / L. F. Mees. Aus d. Holländ. übers. v. Dietrich Esterl Stuttgart: Verl. Urachhaus, 1981. 159 S.ISBN: 3-87838-294-4

J: Literaturgeschichte

- J 1: Fricke, Gerhard: Geschichte der deutschen Literatur / Gerhard Fricke; MathiasSchreiber 18. Aufl. Paderborn: Schönigh, 1974 ISBN: 3-506-72731-1
- J 2: Grimm, Herman: Aufsätze zur Literatur / Herman Grimm. Hrsg. von Reinhold Steig Gütersloh: Bertelsmann, 1915. 272 S.
- J 3: Fleischer, Wolfgang: Kleine Enzyklopaedie deutsche Sprache / Hrsg.: Wolfgang Fleischer. 1. Aufl. Leipzig: Bibliogr. Inst, 1983. 724 S.: Ill.
- J 4: Agricola, Erhard: Die Deutsche Sprache: kleine Enzyklopädie in 2 Bänden / [hrsg. vonErhard Agricola ...] Leipzig: Bibliogr. Inst.; Bd. 1: 1. Aufl. 1969. 613 S.; Bd. 2: 1. Aufl. 1970. S. 640 1174: zahlr. Ill.
- J 5 (fehlt): Stock, Eberhard: Deutsche Satzintonation / Eberhard Stock; Christina Zacharias 3., überarb. Aufl. Leipzig: Verl. Enzyklopädie, 1982. 123 S.
- J 6: Geiger, Heinz: Hilfsmittel und Arbeitstechniken der Literaturwissenschaft / Heinz Geiger; Albert Klein; Jochen Vogt 3. Aufl. Opladen: Westdt. Verl, 1978. 99 S. Grundstudium Literaturwissenschaft ISBN: 3-531-29272-2
- J 7: Staiger, Emil: Meisterwerke deutscher Sprache aus dem neunzehnten Jahrhundert / von Emil Staiger 2., verm. Aufl. Zürich: Atlantis Verl, 1948. 259 S.
- J 8: Wiese, Benno von: Die deutsche Novelle von Goethe bis Kafka: Interpretationen / Benno von Wiese Düsseldorf: Bagel; Bd. 1 (fehlt): 5. 8. Tsd. 1956; Bd. 2:13. 18. Tsd. 1965. 355 S., 1965
- J 9: Schneider, Hermann: Heldendichtung, Geistlichendichtung, Ritterdichtung / von Hermann Schneider Neugest. u. verm. Ausg. Heidelberg: Winter, 1943. XVI, 604 S.: Ill.

- J 10: Pongs, Hermann: Lexikon der Weltliteratur / Hermann Pongs Sonderausg. Wiesbaden: Löwit, 1981. 1994 SpLizenz d. Kapp-Verl., Bensheim. Literaturangaben
- J 11: Emrich, Wilhelm: Poetische Wirklichkeit: {Studien zur Klassik und Moderne} / Wilhelm Emrich Wiesbaden: Akademische Verlagsgesellschaft Athenaion, 1979. 202S.ISBN: 3-7997-0737-9
- J 11: Engel, Eduard: Geschichte der deutschen Literatur von den Anfängen bis in die Gegenwart / von Eduard Engel Leipzig: Freytag; Bd. 1: Von den Anfängen bis zum 19. Jahrhundert. 6. Aufl. 1910; Bd. 2: Das 19. Jahrhundert und die Gegenwart. 6., unveränd. Abdruck d. 3.Aufl. 1908
- J 12: Wiese, Benno von: Das Deutsche Drama: vom {Barock bis zur Gegenwart}; Interpretationen/hrsg. von Benno von Wiese Düsseldorf: Bagel ISBN: 3-513-02108-9; Bd. 1: Vom Barock bis zur klassisch-romantischen Zeit. 1958. 500 S.; Bd. 2: Vom Realismus bis zur Gegenwart. 1958. 463 S.
- J 13: Brun LaValette, Robert: Literaturgeschichte der Welt / Robert LaValette 2, durchges. Aufl. München: Südwest-Verl, 1954. 452 S.: Ill.
- J 14: Vogt, Friedrich: Geschichte der deutschen Literatur: {von den ältesten Zeiten bis zurGegenwart} / von Friedrich Vogt und Max Koch Leipzig: Bibliographisches Inst.; Bd. 1: Vogt, Friedrich: Die ältere Zeit, von der Urzeit bis zum 17. Jahrhundert / Friedrich Vogt: a) 3. Auflage 1913; b) 4. Auflage 1923; Bd. 2: Koch, Max: Die neuere Zeit, vom 17. Jahrhundert bis zur Gegenwart / Max Koch: a) 3. Auflage 1914; b) 4. Auflage 1923; c) 4. Auflage 1930; Bd. 3: Die neuere und neueste Zeit, von der Weimarischen Blütezeit bis zur Gegenwart / Max Koch; a) 4. Auflage 1924; b) 4. Auflage 1930
- J 15: Kissling, Walter: Deutsche Dichtung in Epochen: ein literaturgeschichtliches Lesebuch ;[für den Deutschunterricht auf der Oberstufe] / hrsg. von Walter Kißling. Bearb. von Achim Block .. Stuttgart: Metzler, 1989. 798 S.: Ill. ISBN: 3-476-20418-9, 3-476-20370-0 Literaturverz. S. 753 # 765
- J 16: Scherer, Wilhelm: Von Wolfram bis Goethe / Wilhelm Scherer 1. 5. Tsd. München: Langen, [1924]. 266 S. In Fraktur
- J 17: Strich, Fritz: Kunst und Leben: Vorträge und Abhandlungen zur deutschen Literatur / Fritz Strich München; Bern: Francke, 1960. 241 S.
- J 18: Linden, Walther: Geschichte der deutschen Literatur von den Anfängen bis zur Gegenwart / Walther Linden Leipzig: Reclam, 1937. 490 S.: Ill. In Fraktur
- J 19: Victor, Walther: Der Tag und die Ewigkeit: Aufsätze und Reden zur klassischen deutschen Literatur / Walther Victor 2. Aufl. Berlin: Aufbau-Verl, 1976. 477 S.
- J 20: Koenig, Robert: Deutsche Litteraturgeschichte / von Robert König Bielefeld: Velhagen & Klasing; Bd. 2: 27., durchges. u. verm. Aufl. 1899; Bd. 2: Kinzel, Karl: 34. Aufl. / hrsg. u. bearb. bis auf d. Gegenwart fortgef. von Dr. Kinzel. 1920
- J 21: Klein, Johannes: Geschichte der deutschen Novelle von Goethe bis zur Gegenwart / von Johannes Klein 4., verb. u. erw. Aufl. Wiesbaden: Steiner, 1960. XX, 674 S.Literaturverz. S. 652 666
- J 22: Wiese, Benno von: Die deutsche Novelle von Goethe bis Kafka: Interpretationen / Benno von Wiese 5. 8. Tsd. Düsseldorf: Bagel, 1956. 350 S.
- J 23: Podlech, Alfred: Leitfaden der deutschen Literaturgeschichte / Alfred Podlech. Unter Mitarb. von Anneliese Knorr 2., erw. Aufl. Köln-Braunsfeld: R. Müller, 1951. 112 S.
- J 24: Link, Jürgen: Literaturwissenschaftliche Grundbegriffe: eine programmierte Einführung auf

- strukturalistischer Basis / Jürgen Link 2., überarb. u. erg. Aufl. München: Fink, 1979. 400 S.: graph. Darst. UTB für Wissenschaft: Uni-Taschenbücher; 305
- J 25: Müller, Udo: Drama und Lyrik: Formenelemente, Formtypen, Gattungen / Udo Müller Freiburg: Herder, 1979. 136 S.: Ill. {Studio visuellLiteratur} ISBN: 3-451-17407-3
- J 26: Linden, Walther: Geschichte der deutschen Literatur von den Anfängen bis zur Gegenwart / Walther Linden 4. Aufl. Leipzig: Reclam, 1942
- J 27: Vilmar, August Friedrich Christian: Geschichte der Deutschen National-Litteratur / von A. F. C. Vilmar. Mit einem Anhang: {Die Deutsche National-Litteratur vom Tode Goethes bis zur Gegenwart} / von Adolf Stern 22. verm. Aufl. Marburg: Elwert, 1886. XIV, 736 S.
- J 28: Kaufmann, Fritz: Das Reich des Schönen: Bausteine zu einer Philosophie der Kunst / Fritz Kaufmann Stuttgart: Kohlhammer, 1960. 405 S.
- J 29: Schaafhausen, Friedrich W.: Der Eingang des Christentums in das deutsche Wesen / F. W. Schaafhausen Jena: Diederichs; Bd. 1: Von der Antike bis zum Zeitalter der romanischen Dome. 1.-3. Tsd. -1929. 235 S.: Ill., 1929; Bd. 2: Schaafhausen, Friedrich W.: Der Durchbruch des deutschen Geistes im Mittelalter / F. W. Schaafhausen Jena: Diederichs, 1931
- J 30: Lubos, Arno: Geschichte der Literatur Schlesiens / Arno Lubos München: Korn; Bd. 1: (1960). 441 S.: Ill., 1960; Bd. 2: (1967). 569 S.: Ill., 1967; Bd. 3: (1974). 738 S.: Ill., 1974
- J 31: Gude, Carl: Gudes Erläuterungen deutscher Dichtungen. Erläuterungen deutscher Dichtungen: ausgeführte Anleitungen zur ästhetischen Würdigung und unterrichtlichen Behandlung / bearb. u. hrsg. von Ernst Linde Neubearb. Leipzig: Brandstetter In Fraktur; Bd. 7: Die neuere deutsche Lyrik. 2. Hälfte. 2. Aufl. 1921. XIV, 359 S.; Bd. 8: Das nachklassische Drama. 1916; Bd. 9: Das neuere Drama. 1917; Bd. 10: Die erzählende Dichtung des 19. Jahrhunderts. 1920. XII, 487 S.
- J 32: Vogt, Friedrich: Geschichte der mittelhochdeutschen Literatur / Friedrich Vogt Berlin: De Gruyter. Grundriss der deutschen Literaturgeschichte; 2; Bd. 1: Frühmittelhochdeutsche Zeit. Blütezeit 1. Das höfische Epos bis auf Gottfried von Strassburg. 3. umgearb. Aufl. 1922. X, 363 S.
- J 33: Egelhaaf, Gottlob: Grundzuege der deutschen Literaturgeschichte: e. Hilfsbuch fuerSchulen u. zum Privatgebrauch / Gottlob Egelhaaf 23. u. 24. Aufl. Leipzig: Reisland, 1918. 205 S.
- J 34: Klingenstein, Gustav: Einführung in die deutsche Dichtung: für die oberen Klassen höherer Lehranstalten / von Gustav Klingenstein München: Oldenbourg, 1926. 244 S. In Fraktur
- J 35: Keil, Ernst-Edmund: Kulturstiftung der Deutschen Vertriebenen: Ostdeutsches Lesebuch / Auswahl u. Nachw. von Ernst-Edmund Keil. Kulturstiftung der Deutschen Vertriebenen Bonn; Bd. 1: Vier Jahrhunderte deutsche Dichtung vom Baltikum bis zum Banat. -1983. -: 326 S.: Ill.
- J 36: Brandl, Bruno: Liebe zu Böhmen: {ein Land im Spiegel deutschsprachiger Dichtung} / hrsg. von Bruno Brandl 1. Aufl. Berlin: Verl. der Nation, 1990. 538 S.: Ill. ISBN: 3-373-00333-4
- J 37: Ernst, Otto: Sterntaler und Sonnengulden: e. Sammelbuch deutschen Humors; vom {Mittelalter bis zur Romantik} / von Otto Ernst Berlin: Bong, 1917. 390 S. In Fraktur
- J 38: Runes, Dagobert D.: Illustrierte Geschichte der Philosophie / Dagobert D. Runes. [Übers.] Xaver Schnieper Genf: Nagel, 1962. 382 S.: zahlr. Ill.
- J 39: Herder, Johann Gottfried von: Von deutscher Art und Kunst / Herder .. 3. Aufl. Leipzig: Reclam, 1978. 112 S. Reclams Universal-Bibliothek; 328
- J 40: Korff, Hermann A.: Geist der Goethezeit: Versuch einer ideellen Entwicklung der klassisch-

- romantischen Literaturgeschichte / von H. A. Korff Leipzig: Koehler & Amelang; Erschienen: Teil 1 (1954) bis Teil 5 (1958). Teil 3 im Verl. Hirzel, Leipzig; Bd. 1: Sturm und Drang. 2. Aufl.. 1954. XVII, 310 S.; Bd. 2: Klassik. unveränd. Nachdr. der 2., durchges. Aufl. 1955
- J 41: Lattmann, Dieter: Die Literatur der Bundesrepublik Deutschland / hrsg. von Dieter Lattmann. ... Heinrich Vormweg .. 2., neu durchges. Aufl. München: Kindler, 1973. 808 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-463-22001-6
- J 42-2: Salzer, Anselm: Ill.ustrierte Geschichte der deutschen Literatur: {von den ältesten Zeiten bis zur Gegenwart} / von Anselm Salzer Wien: Verlag der Leo-Gesellschaft: Bd. 1: Siebente und achte Periode: Vom Dreissigjährigen Kriege bis zur Romantik. [1912]
- J 43: Hamann, E. M.: Abriß der Geschichte der deutschen Literatur / von E. M. Hamann, nach G. Brugier 4., durchges. und verb. Aufl. Freiburg: Herder, 1904
- J 44: Grabert, WIll.y: Geschichte der deutschen Literatur / von W. Grabert u. A. Mulot 17. Aufl. München: Bayer. Schulbuch-Verl, 1978. 497 S.: zahlr. Ill., Faks. ISBN: 3-7627-2109-2
- J 45: Biese, Alfred: Deutsche Literaturgeschichte / von Alfred Biese München: Beck In Fraktur; Bd. 1: Von den Anfängen bis Herder. 1. Aufl., 1. 8. Tsd. 1907. IX, 640 S.: Ill.; Bd. 2: Von Goethe bis Mörike. a) 1. Aufl., 9. 12. Tsd. 1911. VII, 693 S.: Ill., b) 3. Aufl., 48. 52. Tsd. 1918; Bd. 3: Biese, Alfred: Von Hebbel bis zur Gegenwart. 1. 3. Aufl., 1. 12. Tsd. 1911. VII, 675 S.: Ill.
- J 46: Kurz, Heinrich: Geschichte der deutschen Literatur: mit ausgewählten Stücken aus den Werken der vorzüglichsten Schriftsteller / von Heinrich Kurz Leipzig: Teubner; Bd. 1: 3. Aufl. 1861. X, 867 S.: Ill.; Bd. 2: 3. Aufl. 1861. XII, 764 S.: Ill.; Bd. 3: 3. Aufl. 1861. XI, 841 S.: Ill.; Bd. 4: Von 1830 bis auf die Gegenwart. 1872. XIII, 983 S.: Ill.
- J 47: Soergel, Albert: Dichtung und Dichter der Zeit: eine Schilderung der deutschenLiteratur der letzten Jahrzehnte / von Albert Soergel 10. Aufl., 40. 42. Tsd. Leipzig: Voigtländer, 1911 (2 Expl.)
- J 48: Scherer, Wilhelm: Geschichte der deutschen Literatur / Wilhelm Scherer u. Oskar Walzel. Mit einer Bibliographie / von Josef Körner 4. Aufl. Leipzig: Eichler, 1928. XVI, 942 S.
- J 49: Heilmann, Karl: Geschichte der deutschen Nationalliteratur: nebst einem Abriß der deutschen Poetik / von Karl Heilmann 11. Aufl. Breslau: Hirt, 1924
- J 50 (Übergröße): Könnecke, Gustav: Deutscher Literaturatlas / von Gustav Könnecke. Mit einer Einf. Von Christian Muff 1. 20. Tsd. Marburg: Elwert, 1909. XII, 156 S.: Ill. {Abbildungen zur Geschichte der deutschen Nationalliteratur} ISBN: 3-89350-955-0 In Fraktur
- J 51: Geerdts, Hans Jürgen: Deutsche Literaturgeschichte in einem Band / hrsg. von Hans Jürgen Geerdts Berlin: Volk und Wissen, 1966
- J 52: Nohl, Walther: Leitfaden der deutschen Literaturgeschichte / für den Schulgebrauch bearbeitet von H. Damm; neu bearbeitet von Walther Nohl 57. 60. Tsd. Bielefeld; Leipzig: Velhayen & Klasing, 1913
- J 53: Rinsum, Annemarie van: Dichtung und Deutung: e. Geschichte d. dt. Literatur in Beispielen / Annemarie u. Wolfgang van Rinsum 10. Aufl., 3. unveränd. Nachdr. München: Bayer. Schulbuch-Verl, 1984. 366 S.: Ill. ISBN: 3-7627-2111-4 Literaturverz. S. 353 372
- J 54 (Übergröße): Meyers kleines Konversations-Lexikon: in sechs Bänden; mehr als130,000 Artikel und Nachweise mit 639 Bildertafeln, Karten und Plänen sowie 127 Textbeilagen 7., gänzl. neubearb. u. verm. Aufl., neuer Abdruck. Leipzig: Bibliograph. Inst In Fraktur; Bd. 1,1906: A bis Cambrics. 1906; Bd. 2: Cambridge bis Galizien. 1908. 958 S.: Ill., graph. Darst., Kt.; Bd.

- 3: Galizyn bis Kiel. 1909. 1023 S.: Ill., graph. Darst., Kt; Bd. 4: Kielbank bis Nordkanal. 1908; Bd. 5: Nordkap bis Schönbein. 1909. 991 S.: Ill., graph. Darst., Kt; Bd. 6: Schönberg bis Zywiec und Nachträge. 1909
- J 55: Aster, Ernst von: Geschichte der Philosophie / von Ernst von Aster. Mit einem Anhang {Wie studiert man Philosophie?} 2., verb. Aufl. Stuttgart: Kröner, 1935. XXIII, 468 S.
- J 56: Gysi, Klaus: Geschichte der deutschen Literatur von den Anfängen bis zur Gegenwart / hrsg. von Klaus Gysi Berlin: Verl. Volk und Wissen ISBN: 3-06-102733-5; Teilw. hrsg. von Kurt Böttcher; Bd. 1,2: Erb, Ewald: Geschichte der deutschen Literatur von den Anfängen bis 1160 / von Ewald Erb 3. Aufl. 1976. VI S., S. 452 1149, 1976
- Bd. 4: Boeckh, Joachim G.: Geschichte der deutschen Literatur von 1480 bis 1600 / hrsg. vonJoachim G. Boeckh... 1. Aufl. 1960. 541 S.; Bd. 6: Rieck, Werner: Vom Ausgang des 17. Jahrhunderts bis 1789 / von e. Autorenkollektiv, Leitung: ... Werner Rieck ... 1979. 955 S.: Ill., Kt; Bd. 7: Dahnke, Hans-Dietrich: Geschichte der deutschen Literatur 1789 bis 1830 / von e. Autorenkoll., Leitung und Gesamtbearb. Hans-Dietrich Dahnke... 1978. 967 S.; Bd. 8,2: Böttcher, Kurt: Geschichte der deutschen Literatur von 1830 bis zum Ausgang des 19. Jahrhunderts / von e. Autorenkollektiv. Leitung u. Gesamtbearb.: Kurt Böttcher 1975. XI, S. 711-1274; Bd. 9: Kaufmann, Hans: Geschichte der deutschen Literatur vom Ausgang des 19. Jahrhunderts bis 1917 / von e. Autorenkollektiv unter Leitung von Hans Kaufmann. 1974. 599 S., 1974; Bd. 10: Kaufmann, Hans: Geschichte der deutschen Literatur 1917 bis 1945 / von e. Autorenkollektiv unter Leitung von Hans Kaufmann. 1973. 754 S.
- J 57: Böttcher, Kurt: Vormärz: {1830 1848} / [Hrsg.: Kurt Boettcher. Bearb.: Fritz Boettger] 10. Aufl. Berlin: Volk und Wissen, 1977. 482 S.: Abb
- J 58: Böttcher, Kurt: Aufklärung / [Hrsg.: Kurt Böttcher. Bearb.: Paul G. Krohn] 6. Aufl. Berlin: Volk und Wissen, 1977. 770 S.: Abb.
- J 59: Ankenbrand, Stephan: Meister in Poesie und Prosa: kleine deutsche Literaturgeschichte / von Stephan Ankenbrand 9. Aufl. (81. 100. Tsd.). München: Lurz, 1954

J 60: fehlt

J 61: Scherer, Wilhelm: Geschichte der deutschen Literatur / von Wilhelm Scherer. Mit einem Anh.: Die deutsche Literatur von Goethes Tod bis zur Gegenwart / Oskar Walzel – Berlin: Askanischer Verl, 1917. – XVI, 772 S.

L: Zeitgenossen Goethes

- L 1: Scher, Peter: Wilhelm Busch / von Peter Scher 17. 26. Tsd. Stuttgart: Cotta, 1943. 94 S.: Ill. Die Dichter der Deutschen
- L 2: Kuhn, Dorothea: Schiller-Nationalmuseum und Deutsches Literaturarchiv <Marbach, Neckar>: Cotta und das 19. [neunzehnte] Jahrhundert: aus d. Literarischen Arbeit e. Verlages; ständige Ausstellung d. Schiller-Nationalmuseums u. d. Deutschen Literaturarchivs Marbach am Neckar / [Ausstellung u.Katalog: Dorothea Kuhn] 1. 8. Taus. München: Koesel, 1980. 158 S.: Ill.
- L 3: Huber, Rudolf: Tübingen: Cotta in Tübingen: {Dokumente, Handschriften, Bücher; eine Ausstellung im November 1959} / Universitätsstadt Tübingen. [Katalog: Liselotte Lohrer. Hrsg. von Rudolf Huber] Tübingen, 1959. 80 S.: Ill. Tübinger Kataloge; 4

- L 4: Gaupp, Hermann: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Eichendorff: Bilder aus seinem Leben / hrsg. v. d. Landesanstalt fuer Erziehung und Unterricht <Stuttgart>. Text d. Lebensganges Hermann Gaupp Stuttgart: Schreiber, 1952. 64 S.: zahlr. Ill.
- L 5: Stöcklein, Paul: Joseph von Eichendorff: {in Selbstzeugnissen und Bilddokumenten} /dargest. von Paul Stöcklein 34. 38. Tsd. Reinbeck bei Hamburg: Rowohlt, 1971. 177 S.: Ill. Rowohlts Monographien; 84 ISBN: 3-499-50084-1 Bibliogr. u. Literaturverz. S. 172 173
- L 6: Eichendorff, Joseph von: Sämtliche Werke des Freiherrn Joseph von Eichendorff. Sämtliche Werke Histor.-krit. Ausg. / in Verbindung mit ... hrsg. von Wilhelm Kosch.. Regensburg: Habbel: Bd. 10: Eichendorff, Joseph von: Historische, politische und biographische Schriften. 1911. VII, 486 S.
- L 7: Grabbe, Christian Dietrich: Was ist mir näher als das Vaterland? / Christian Dietrich Grabbe. Im Auftr. der Grabbe-Geselleschaft hrsg. von Heinz Kindermann Berlin: Büchergilde Gutenberg, 1939
- L 8: Grill.parzer, Franz: Gedichte / Franz Grillparzer. In Ausw. hrsg. von Albert Zipper Leipzig: Reclam, 1902. 200 S. Reclam Universal-Bibliothek; 4401/4402
- L 9: Allmende: eine alemannische Zeitschrift Eggingen: Ed. Isele 0720-3098; Jg. 11 in d. Zählung übersprungen. Ersch. früher in: Baden-Baden: Elster-Verl.. Index 1/10=1/31.1981/91 in: 10=30/31.1991; Bd. 13: Oettinger, Klaus: Hebel in Ehren ... / Beitr. von Klaus Oettinger ... Sowie eine Dokumentation 50 Jahre Hebel-Preis. 1986. 153 S.: Ill.
- L 10: Hebel, Johann Peter: Kalenderg'schichte: eine Auswahl / Johann Peter Hebel. Alemannisch vrzellt von Alban Spitz Minseln: Verf, 1975. 66 S.: Ill.
- L 11: Hegel, Georg Wilhelm Friedrich: Differenz des Fichteschen und Schellingschen Systems der Philosophie / Georg Wilhelm Friedrich Hegel 1. Aufl. Leipzig: Reclam, 1981. 140 S.
- L 12: Heine, Heinrich: Buch der Lieder / Heinrich Heine. [D. Gestaltg. besorgte Horst Erich Wolter] Leipzig: Volksverl. Weimar, 1956
- L 13: Reisiger, Hans: Johann Gottfried Herder: sein Leben in Selbstzeugnissen, Briefen und Berichten / Hans Reisiger 21.- 40. Tsd. Berlin: Prophyläen-Verl, 1942. 351 S.
- L 14: Freitag, Egon: Stiftung Weimarer Klassik: Johann Gottfried Herder: {Ahndung künftiger Bestimmung}; [erschienen anläßlich der Ausstellung der Stiftung Weimarer Klassik in Zusammenarbeit mit der Staatsbibliothek zu Berlin Preußischer Kulturbesitz zum 250. Geburtstag von Johann Gottfried Herder ;Ausstellungsorte: Kunsthalle am Theaterplatz Weimar 22. Juli bis 26. August 1994; Zentrales Ausstellungsgebäude der Staatlichen MuseenPreußischer Kulturbesitz Berlin 16. Dezember 1994 bis 28. Januar 1995]/ hrsg. von der Stiftung Weimarer Klassik, Goethe Nationalmuseum. [Ausstellung und Katalog: Egon Freitag ...] Stuttgart: Metzler, 1994. 315 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-476-01254-9
- L 15: Herder, Johann Gottfried von: Herders Werke. Werke: in 5 Bänden / [ausgew. und eingel. von Regine Otto] Berlin: Aufbau-Verl. Bibliothek deutscher Klassiker; Bd. 1: Gedichte; Salomons Hoheslied; Blumen, aus der griechischenAnthologie gesammlet; Volkslieder; Der Cid; Journal meiner Reise im Jahr 1769. 6. Aufl. 1982. LXV, 430 S.; Bd. 2: Über die neuere deutsche Literatur. Kritische Wälder. Über denUrsprung der Sprache. Shakespeare. Auszug aus einem Briefwechsel über Ossian und die Lieder alter Völker. Von Ähnlichkeit der mittelenglischen Dichtkunst. Volkslieder. Literarische Denkmale. 6. Aufl. -1982. 424 S.; Bd. 3: Wie die Philosophie zum Besten des Volkes allgemeiner und nützlicher werden kann ... 6. Aufl. 1982. 466 S.; Bd. 4: Ideen zur Philosophie der Geschichte der Menschheit. 6. Aufl. -1982. 519 S.; Bd. 5: Gott, einige Gespräche. Briefe zu Beförderung der Humanität. Schulreden. Predigten. Rezensionen. 6. Aufl. 1982. 485 S., 1982

- L 16: Schmidt, Eva: Herder im geistlichen Amt: Untersuchungen, Quellen, Dokumente / hrsg. v. Eva Schmidt Leipzig: Koehler Amelang, 1956. 287 S.
- L 17: Hoffmann, Ernst T. A.: Die Elixire des Teufels: nachgelassene Papiere des Bruders Medardus, eines Capuziners / hrsg. von E. T. A. Hoffmann Leipzig: Reclam, 1885. 325 S.
- L 18: Hofmannsthal, Hugo von: Der Tor und der Tod / von Hugo von Hofmannsthal 97. 106. Tsd. Leipzig: Insel-Verl, 1930. 31 S.
- L 19: Krammer, Mario: Alexander von Humboldt: Mensch, Zeit, Werk / Mario Krammer Berlin: Weiss, 1954. 439 S.: Ill.
- L 20: Hein, Wolfgang-Hagen: Alexander von Humboldt: Leben und Werk / hrsg. von Wolfgang-Hagen Hein. Mit Beitr. von Hanno Beck .. Frankfurt am Main: Weisbecker, 1985. 334 S.: Ill., graph. Darst. ISBN: 3-921037-55-7; Literaturverz. und Bibliogr. A. v. Humboldt S. 310 326
- L 21: Harig, Gerhard: Alexander von Humboldt: eine Auswahl / hrsg. von Gerhard Harig 1. Aufl., 1.-8. Tsd. Leipzig; Jena: Urania-Verl, 1959. 376 S.: Ill.
- L 22: Scurla, Herbert: Alexander von Humboldt: eine Biographie / Herbert Scurla Düsseldorf: Claassen, 1982. 418 S.: Ill., Kt. ISBN: 3-546-48257-3
- L 23: Humboldt, Wilhelm von: Briefe von Wilhelm von Humboldt an eine Freundin Berlin: Deutsche Bibliothek, 1912
- L 24: Thomas, Kurt: Johann Nepomuk Hummel und Weimar: Komponist, Klaviervirtuose, Kapellmeister; 1778 bis 1837 / Kurt Thomas. [Hrsg. von d. Ständigen Kommissionen Kultur d. Stadtverordnetenversammlung Weimar u. d. Kreistages Weimar-Land. In Zusammenarbeit mit d. Stadtmuseum Weimar] Weimar: Ständige Kommissionen Kultur d. Stadtverordnetenversammlung, 1987. 80 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-910053-01-7
- L 25: Ittner, Joseph Albrecht von: Der schöne Scharfrichter. Die {Geschichte meiner Familien-Perücken} [u.a.] 1. Aufl. Konstanz: Faude, 1983. 182 S.: Ill. ISBN: 3-922305-10-5
- L 26: Lessing, Gotthold Ephraim: Gedichte, Fabeln: Auswahl / Gotthold Ephraim Lessing Berlin: Gemeinschaftsverl. von Dressler, Henssel, Mann, Weiss, 1946
- L 27: Kauffmann, Angelika: Vorarlberger Landesmuseum <Bregenz>: Angelika Kauffmann und ihre Zeitgenossen: Bregenz, VorarlbergerLandesmuseum, 23. Juli bis 13. Okt. 1968; Wien, Österreich. Museum für Angewandte Kunst, 8. Nov. bis 1. Feb. 1969 Bregenz: Verein Bregenzer Kunstausst, 1968. XXIV, 151, [274] S.: überwiegend Ill.
- L 28: Keller, Gottfried: Frau Regel Amrain und ihr Jüngster / Gottfried Keller Hamburg: Hamburger Lesehefte Verl, 1958
- L 29: Keller, Gottfried: Pankraz der Schmoller / Gottfried Keller Hamburg: Laatzen, 1950. Hamburger Lesehefte; 18
- L 30: Kleist, Heinrich von: Staatsbibliothek <Berlin, West>: Heinrich von Kleist: {zum Gedenken an seinen 200. Geburtstag; Ausstellung} der Staatsbibliothek Preußischer Kulturbesitz in Verb. mit der Heinrich-von-Kleist-Ges. in der Orangerie des Charlottenburger Schlosses, Berlin 11. Nov. 1977 8. Jan. 1978 / [Ausstellung u. Katalog: Eberhard Siebert] Berlin, 1977. VIII, 188 S.: Ill. ISBN: 3-88053-006-8 {Festschrift Heinrich von Kleist}
- L 31: Körner, Theodor: Theodor Körners sämtliche Werke. Sämtliche Werke / hrsg. v. KarlMacke. Ill. v. Edmund Brüning Neue Ill. Ausg. Berlin: Verl.-Dr. Merkur, 1908. XIX, 426 S.: Ill. Nebensacht.: Körners Werke
- L 32: Kaeding, Peter: August von Kotzebue: auch ein deutsches Dichterleben / Peter Kaeding –

- Stuttgart: DVA, 1988. 332 S.: III. ISBN: 3-421-06252-8 Lizenzausg. d. Union-Verl., Berlin
- L 33: Harden-Rauch, Philipp: Lessing: Bilder aus seinem Leben / [Hrsg. ... von d. Landesanst. Für Erz. u. Unterr., Stuttgart. Text d. Lebensganges von Paul Wanner. Aufbau d. Bilderfolge u. Text d. Erl. von Philipp Harden-Rauch] 3. Aufl.: 33. 42. Tausend. Stuttgart: Schreiber, 1965
- L 34: Lessing, Gotthold Ephraim: Der Freigeist: ein Lustspiel in 5 Aufzügen, verfertiget im Jahre 1749/ Gotthold Ephraim Lessing. Nachw. und Anm. von Klaus Bohnen Stuttgart: Reclam, 1980. 117 S. Universal-Bibliothek; Nr.9981ISBN: 3-15-009981-1
- L 35: Spiekermann, Reinhild: Franz Liszt und die Idee Weimar: ein Überblick / von Reinhild Spiekermann Stadt Amsberg: Volkshochschule, 1991
- L 36: Meyer, Conrad Ferdinand: Die Versuchung des Pescara / Conrad Ferdinand Meyer Hamburg: Hamburger Lesehefte Verl, 1958. 120 S. HamburgerLesehefte; H. 60
- L 37: Federmann, Arnold: Johann Heinrich Meyer: Goethes Schweizer Freund; 1760 1832 /Arnold Federmann Frauenfeld; Leipzig: Huber, 1936. 112 S. In Fraktur
- L 38: Kauffmann, Fritz: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Mörike: Bilder aus seinem Leben / [hrsg ... durch die Landesanstaltfür Erziehung und Unterricht, Stuttgart. Text des Lebensgangs: FritzKauffmann] Stuttgart: Schreiber, 1953. 64 S.: zahlr. Ill.
- L 39: Altwegg, Wilhelm: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Hebel: Bilder aus seinem Leben / [hrsg. ... von d. Landesanstalt für Erziehung und Unterricht, Stuttgart. Text d. Lebensganges: Wilhelm Altwegg. Auswahl und Aufbau der Bilderfolge Wilhelm Altwegg...] 2. Aufl. , 11. 20. Tsd. Stuttgart: Schreiber, 1956. 64 S.: zahlr. Ill.
- L 40: Immermann, Karl: Münchhausen: eine {Geschichte in Arabesken} / von Karl Immermann Berlin: Hofmann In Fraktur; Bd. 1/2: (1858). IV, 228 S.; Bd. 3: (1858). IV, 224 S.; Bd. 3/4: (1858). Getr. Zählung
- L 41: Bürger, Gottfried August: Wunderbare Reisen zu Wasser und zu Lande: {Feldzüge und lustige Abenteuer des Freiherrn von Münchhausen, wie er dieselben bei der Flasche im Zirkel seiner Freunde zu erzählen pflegt} / Gottfried August Bürger. Mit 154 Holzschn. von Gustave Doré u. e. Nachw. von Wolf Stubbe Neudr. Wiesbaden: Löwit, 1975. 221 S.: zahlr. Ill.; Lizenz d. Broschek-Verl., Hamburg
- L 42: Münchhausen, Börries von: Idyllen / Börries von Münchhausen München: Langen-Müller, 1933
- L 43: Bahner, Werner: Alfred de Mussets Werk: eine Verneinung der bürgerlichen Lebensform seiner Zeit / Werner Bahner Halle: Verl. Sprache und Literatur, 1960. 103 S. Wege zur Literatur: Literatur und Gesellschaft
- L 44: Wilhelm, Julius: Friedrich Nietzsche und der französische Geist / von Julius Wilhelm Hamburg: Hoffmann und Campe, 1939. 93 S. Geistiges Europa
- L 45: Riedel, Manfred: Kuratorium Schloss Ettersburg: Nietzsche und Kessler: drei Vorträge / von Manfred Riedel, Gerhard Schuster, Hans Eichner mit e. Vorwort v. Eberhard Haufe. Hrsg. v. Kuratorium Schloss Ettersburg e.V Weimar: Kuratorium Schloss Ettersburg, 1994. 94 S.: Ill. Ettersburger Hefte; 2 ISBN: 3-930539-03-9
- L 46: Moritz, Karl Philipp: Anton Reiser: ein psychologischer Roman / Karl Philipp Moritz. Mit Textvarianten, Erl. und einem Nachw. hrsg. von Wolfgang Martens Stuttgart: Reclam, 1977. [Reclams] Universal-Bibliothek; Nr.4813/18 ISBN: 3-15-004813-3, 3-15-004814-0f
- L 47: Rilke, Rainer Maria: Werke: [in sechs Bänden] / Rainer Maria Rilke. [Ausgew. u. hrsg. vom Insel-Verl.] Frankfurt am Main: Insel-Verl. Textfassung nach d. Ausg: "Rainer Maria Rilke:

- Sämtliche Werke. Hrsg.vom Rilke-Archiv. In Verb. mit Ruth Sieber-Rilke besorgt durch Ernst Zinn"; Bd. 1,1: (1980). XXXII, 233 S.; Bd. 1,2: (1980). S. 237 563; Bd. 2,1: (1980). 266 S.; Bd. 2,2: (1980). S. 271 509; Bd. 3,1: (1980). 346 S.; Bd. 3,2: (1980). S. 351 630
- L 48: Berger, Karl: Schiller: sein Leben und seine Werke; in zwei Bänden / von Karl Berger München: Beck; Bd. 1: 8. Aufl. 1914. VI, 824 S.; Bd. 2: 7. Aufl. 1914. VI, 824 S.
- L 49: Homerus: Homers Ilias. Ilias / dt. von Johann Heinrich Voss. Mit Holzschn. von Ludwig von Hofmann. Mit e. Einleitung {Homer in der Kunst} / Max von Boehn u. Wolfgang Bruhnin: Ilias <dt.>. Berlin: Askanischer Verl, 1939. 143, 420 S.: Ill.
- L 50: Herder, Johann Gottfried von: Herder's Werke. Werke / Johann G. von Herder nach d. besten Quellen revidierte Ausg. Berlin: Hempel; Bd. 4: Herder, Johann Gottfried von: Der Cid / hsrg. u. mit Anm. begl. von Wollheim da Fonseca. -[circa1879]. 148 S.
- L 51: Schiller, Friedrich: Schillers Werke. Werke / hrsg. von Karl Macke. Mit Einl. von Konrad Sturmhoefel Neue Illustrierte Jubiläums-Ausgabe in zwei Bänden. Berlin: Herlet; Bd. 1: (1905)
- L 52: Jung-Stilling, Johann Heinrich: Henrich Stillings Jugend, 1777; Henrich Stillings Jünglingsjahre, 1778; Henrich Stillings Wanderschaft, 1778; Rückblick auf Stillings bisherige Lebensgeschichte, 1804 / Johann Heinrich Jung gen. Stilling. Hrsg. von Karl Otto Conrady [Reinbek bei Hamburg]: Rowohlt, 1969. 251 S. Rowohlts Klassiker der Literatur und der Wissenschaft; 516/517: Deutsche Literatur; 28 Umschlagt.: {Lebensgeschichte}
- L 53: Schiller, Friedrich: Gesammelte Werke / Friedrich von Schiller Leipzig: Hendel; Bd. 1: Schiller, Friedrich: Einleitung. Gedichte. Der Geisterseher. 1925; Bd. 2: Schiller, Friedrich: Die Räuber. Die Verschwörung des Fiesco zu Genua. Kabale und Liebe. -1925; Bd. 3: Schiller, Friedrich: Don Karlos, Infant von Spanien. Maria Stuart. Der Verbrecher ausverlorener Ehre. 1925; Bd. 4: Schiller, Friedrich: Wallenstein. Macbeth. 1925; Bd. 5: Schiller, Friedrich: Die Jungfrau von Orleans. Wilhelm Tell. Die Braut von Messina. 1925
- L 54: Schiller, Friedrich: Schillers Gedichte und Dramen. Gedichte und Dramen Volksausg. zur Jahrhundertfeier 1905. Stuttgart: Verl. Des Schwäbischen Schillervereins, 1905. VIII, 588 S.
- L 55: Schiller, Friedrich: Der Geisterseher: aus den Papieren des Grafen von O.. / FriedrichSchiller München: Weber, 1918
- L 56: Schiller, Friedrich: Die Raeuber: eine Bild-Dokumentation zur Entstehungs- und Wirkungsgeschichte / Friedrich Schiller. Hrsg. von Doris Maurer Dortmund: Harenberg, 1983. 223 S.: Ill. Die bibliophilen Taschenbuecher; 406 ISBN: 3-88379-406-6
- L 57: Stecher, Richard: Erläuterungen zu Schillers Jungfrau von Orleans für Schule und Haus /hrsg. von Richard Stecher Leipzig: Beyer, 1894
- L 58: Ibel, Rudolf: Friedrich Schiller, Maria Stuart: für den Schulgebrauch zusammengestellt / von Rudolf Ibel 9. Aufl. Frankfurt am Main; Berlin; München: Diesterweg, 1981. 66 S. Grundlagen und Gedanken zum Verständnis des Dramas ISBN: 3-425-06469-X
- L 59: Neis, Edgar: Erläuterungen zu Friedrich Schillers Maria Stuart / von Edgar Neis 8., erw. Aufl. Hollfeld/ Obfr: Bange, 1981. 134 S. Königs Erläuterungen und Materialien; Bd. 5/5a ISBN: 3-8044-0248-8 Nebent.: Schiller, Friedrich: Maria Stuart
- L 60: Grawe, Christian: Friedrich Schiller, Maria Stuart / hrsg. von Christian Grawe [Nachdr.]. Stuttgart: Reclam, 1981. 214 S.: Ill. Universal-Bibliothek; Nr. 8143: Erl. u. Dokumente ISBN: 3-15-008143-2
- L 61: Ibel, Rudolf: Schiller, Wallenstein: Wallensteins Lager; Die Piccolomini; Wallensteins Tod; für den Schulgebrauch zusammengestellt / bearb. vonRudolf Ibel 8. Aufl. Frankfurt am Main;

- Berlin; München: Diesterweg, 1974. -75 S. Grundlagen und Gedanken zum Verständnis des Dramas ISBN: 3-425-06389-8
- L 62: Schiller, Friedrich: Wilhelm Tell: Schauspiel / von Friedrich von Schiller Halle a. S: Hendel, 1886
- L 63: Schiller, Friedrich: Wilhelm Tell: Schauspiel in fünf Aufzügen [Nachdr.]. Stuttgart: Reclam, 1968
- L 64: Schiller, Friedrich: Friedrich Schiller / Friedrich Schiller. Hrsg. von Bodo Lecke München: Heimeran. Dichter über ihre Dichtungen; 3; Bd. 1: Von den Anfängen bis 1795. 1969. 986 S. (...; 3,1)
- L 65: Bellermann, Ludwig: Schiller / von Ludwig Bellermann 2., verb. Aufl. Leipzig: Seemann, 1911. 363 S.: Ill.
- L 66: Graham, Ilse: Schiller, ein Meister der tragischen Form: die Theorie in der Praxis / Ilse Graham. Aus dem Engl. übers. von Klaus Börner unter Mitarb. der Verfin: Schiller, a master of the tragic form <dt.>. Darmstadt: Wiss. Buchges, 1974. IX, 280 S. ISBN: 3-534-06772-X Zugl.: London, Diss.
- L 67: Windelband, Wilhelm: Schiller und die Gegenwart: Rede zur Gedächtnisfeier bei der hundertjährigen Wiederkehr seines Todestages an der UniversitätHeidelberg / gehalten von Wilhelm Windelband Heidelberg: Winter, 1905. 30 S. In Fraktur
- L 68: Schröder, Edward: Schiller in dem Jahrhundert nach seinem Tode: Rede zur Feier des Geburtstages Sr. Majestät des Kaisers und Königs am 27. Januar 1905. /gehalten von Edward Schröder 2. Abdr. Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht, 1905. 23 S.
- L 69: Marbacher Schillerbuch Stuttgart 1.1905 = 2. Aufl.; 1. Aufl. nicht als Veröffentlichungen; Bd. [1]: Zur 100. Wiederkehr von Schillers Todestag. 1905. 380 S. Gutenberg-Gesellschaft: Kleiner Druck der Gutenberg-Gesellschaft Frankfurt, M.: Weisbecker 0933-6230 Nebent.: Kleine Drucke der Gutenberg-Gesellschaft; Bd. 4: Schiller, Friedrich: Schiller über Volk, Staat und Gesellschaft: mit Nachbildung einerHandschrift / hrsg. von Otto Güntter Stuttgart: Cotta, 1919. XII, 116 S.
- L 70: Mann, Thomas: Ansprache im Schillerjahr 1955 / Thomas Mann Berlin: Aufbau-Verl, 1955. 33 S.
- L 71: Binder, Hermann: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Schiller: Bilder aus seinem Leben / [hrsg. ... von der Landesanstaltfür Erziehung und Unterricht, Stuttgart. Text des Lebensganges: Hermann Binder. Text d. Erl.: Konrad Gaiser] 4. Aufl. Stuttgart: Schreiber, 1954. 63 S.: zahlr. Ill.
- L 72: Kühnemann, Eugen: Schiller / von Eugen Kühnemann 1. und 2. Aufl. München: Beck, 1905. XII, 614 S.: Ill. In Fraktur
- L 73: Sautermeister, Gert: Idyllik und Dramatik im Werk Friedrich Schillers: zum geschichtlichen Ort seiner klassischen Dramen / Gert Sautermeister Stuttgart; Berlin; Köln; Mainz: Kohlhammer, 1971. 236 S. Zugl.: München, Univ., Diss., 1969/70
- L 74: Cysarz, Herbert: Die dichterische Phantasie Friedrich Schillers: mit einem Anhang über die Elemente der Einbildungskraft / Herbert Cysarz Tübingen: Niemeyer, 1959. 222 S.
- L 75: Schiller, Friedrich: Briefwechsel zwischen Schiller und Körner / hrsg., ausgew. u. komm.von Klaus L. Berghahn München: Winkler, 1973. 358 S. {Winkler-Texte} ISBN: 3-538-07604-9
- L 76: Schiller, Friedrich: Schillers Briefwechsel mit Körner: von 1784 bis zum Tode Schillers Berlin: Veit u. Co In Fraktur; Bd. 1: 1784 1792. 2., verm. Aufl. 1874. VI, 483 S.; Bd. 1:

- 1784 1788 2., wohlfeile Ausg. -1859 404 S.; Bd. 2: 1789 1792 2., wohlfeile Ausg. -1859 360 S.; Bd. 3: 1793 1796 2., wohlfeile Ausg. -1859 403 S.; Bd. 4: 1797 1805 2., wohlfeile Ausg. -1859 396 S.
- L 77: Storz, Gerhard: Deutsche Schillergesellschaft: Schillers Dichtertum: Rede in d. Alexanderkirche zu Marbach a.N. bei d. festl. Jahresversammlung d. Dt. Schillergesellsch. am 7. Mai 1955 / Gerhard Storz Stuttgart: Verlag d. Turmhaus-Druckerei, 1955. 17 S.
- L 78: Buchwald, Reinhard: Wandlungen unseres Schillerbildes: ein Vortrag / Reinhard Buchwald Leipzig: B. Liebisch, 1938. 30 p.21 cm. Bibliographical references included in "Anmerkungen" (p. 28-30)
- L 79: Birt, Theodor: Schiller der Politiker im Licht unserer großen Gegenwart / von Theodor Birt 2. 5. Tsd. Stuttgart; Berlin: Cotta, 1916
- L 80: Binder, Hermann: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Schiller: {Bilder aus seinem Leben} / [hrsg. ... von d. Landesanstaltfür Erziehung und Unterricht, Stuttgart. Text d. Lebensganges: HermannBinder. Auswahl u. Aufbau d. Bilderfolge: Philipp Harden-Rauch. Textd. Erl.: Konrad Gaiser] 9. Aufl., 111. 120. Tausend. Stuttgart: Schreiber, 1960
- L 81: Mellinghoff, Frieder: Plakatanschlag für Friedrich Schiller: {Theaterplakate deutschsprachiger Bühnen} / hrsg. von Frieder Mellinghoff. Mit e. Einf. von Cornelia Naumann Dortmund: Harenberg, 1980. 174 S.: 77 Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-88379-165-2, Rückent.: Schillerplakate
- L 82: Fricke, Gerhard: Landesanstalt für Erziehung und Unterricht <Stuttgart>: Stifter: Bilder aus seinem Leben / [hrsg. von d. Landesanst. f. Erziehung u. Unterricht, Stuttgart. Text d. Lebensgangs: Gerhard Fricke. Ausw. u. Aufbau d. Bilderfolge sowie Text d. Erl.: Philipp Harden-Rauch. Unter besonderer Mitw. d. Adalbert-Stifter-Ges., Wien, u. d. Adalbert-Stifter-Inst. d. Landes Oberösterreich, Linz a. D.] 2. Aufl. Stuttgart: Schreiber, 1963. 64 S.: zahlr. Ill.
- L 83; Stifter, Adalbert: Brigitta / Adalbert Stifter Hamburg: Hamburger Leseheft-Verl, 1962. Hamburger Lesehefte ;58
- L 84: Stifter, Adalbert: Granit / Adalbert Stifter. Bearb. von F. Bruckner Hamburg: Hamburger Lesehefte Verl, 1959. 48 S. HamburgerLesehefte; H. 78
- L 85: Stifter, Adalbert: Der Hochwald: eine Erzählung / Adalbert Stifter Hamburg: Laatzen, 1948
- L 86: Stifter, Adalbert: Katzensilber / Adalbert Stifter. Bearb. von F. Bruckner Hamburg: Hamburger Lesehefte Verl, 1959. 64 S. HamburgerLesehefte; H. 79
- L 87: Tieck, Ludwig: Des Lebens Überfluss / Ludwig Tieck Hamburg: Hamb. Lesehefte Verl., 1958. 48 S. Hamburger Lesehefte; H. 59
- L 88: Stern, Carola: Der Text meines Herzens: das Leben der Rahel Varnhagen / Carola Stern 26. 45. Tsd. Reinbek bei Hamburg: Rowohlt, 1994. 316 S. ISBN: 3-498-06289-1 Bibliogr. und Literaturverz. S. 285 304
- L 89: Schmitz, Eugen: Richard Wagner / von Eugen Schmitz 2., verb. Aufl. Leipzig: Quelle & Meyer, 1918. 138 S.
- L 90: Wieland, Christoph Martin: Comische Erzaehlungen. {Combabus. Der verklagte Amor}. ChristophMartin Wieland 1. Aufl. Hamburg: Greno Verl.ges, 1984. 225 S.ISBN: 3-921568-10-2
- L 91: Wieland, Christoph Martin: C. M. Wielands saemmtliche Werke. Saemmtliche Werke / hrsg. von J. G.Gruber Leipzig: Goeschen; Bd. 1: Wielands Leben: 1. Theil: Buch 1 u. 2. 1827. XII, 296 S.; Bd. 2: Wielands Leben: 2. Theil: Buch 3 u. 4. 1827. S. 300 680; Bd. 3: Wielands

- Leben: 3. Theil: Buch 5 u. 6. 1828. 455 S.; Bd. 4: Wielands Leben: 4. Theil: Buch 7, 8 u. 9. 1828. 474 S.
- L 92: Immermann, Karl: Der Oberhof: Roman / von Karl Immermann Leipzig: Rothbarth, 1938
- L 93: Sommer, Cornelius: Christoph Martin Wieland / Cornelius Sommer Stuttgart: Metzler, 1971. VI, 67 S. ISBN: 3-476-10095-2
- L 94: Wieland, Christoph Martin: Epen und Verserzählungen / Christoph Martin Wieland. [Hrsg. von Friedrich Beißner] Sonderausg., [Nachdr.] München, Winkler. Wiesbaden: Drei Lilien Verl., 1989
- L 95: Zellweker, Edwin: Marianne Willemer: Lebensbild einer {Österreicherin} / EdwinZellweker Wien: Wiener Volksbuchverl, 1949. 211 S., [8] Bl.: Ill.
- L 96: Zelter, Carl Friedrich: Selbstdarstellung / Karl Friedrich Zelter. Ausgew. u. hrsg. von Willi Reich Zürich: Manesse Verl, 1955. 434 S. Manesse Bibliothek der Weltliteratur
- L 97: Fischer-Dieskau, Dietrich: Carl Friedrich Zelter und das Berliner Musikleben seiner Zeit: eine Biographie / Dietrich Fischer-Dieskau Berlin: Nicolai, 1997. 217 S.: Ill. ISBN: 3-87584-652-4
- L 98: Victor, Walther: Carl Friedrich Zelter und seine Freundschaft mit Goethe: [Festansprache zum 200. Geburtstag Carl Friedrich Zelters, geh. In Berlin u. Weimar] / Walther Victor 1. Aufl. Berlin: Das Neue Berlin, 1960. 67 S.: Ill.
- L 99: Zelter, Carl Friedrich: Karl Friedrich Zelter zum zweihundertsten Geburtstag, elfter Dezember: 1758 1958; Rede gehalten von Eberhard Preussner anlässl. e. Zelter-Feier in d. Eichengalerie d. Schlosses Charlottenburg ;Veröffentlichung d. Senators für Volksbildung Berlin Berlin: Blaschker, 1958. 27 S.{Festschrift Carl Friedrich Zelter}
- L 100: Zimmermann, Wilhelm: Mein ganzer Name ist Balthasar Friedrich Wilhelm Zimmermann: [für die Ständige Ausstellung über Wilhelm Zimmermann im Johann-Ludwig-Fricker-Haus in Dettingen/ Erms] / bearb. von Günter Randecker ... [Hrsg. von Bernhard Zeller] Marbach am Neckar: Dt. Schillerges, 1984. 1 Faltbl.: Ill. + 1Beil. ([8] S.). Marbacher Magazin; 32.1984: Sonderheft2. Aufl. u.d.T.: {Wilhelm Zimmermann} Enth. u.a. einen Brief Zimmermanns aus Dettingen vom 28. April 1845 an Ignaz Hub. Beil. u.d.T.: Zimmermann, Wilhelm: Antrittsrede zu Dettingen am Feste Trinitat. 14 Jun. Matth. 28, 18 20
- L 101: Zeller, Bernhard: Schiller-Nationalmuseum und Deutsches Literaturarchiv <Marbach, Neckar>: Friedrich Schiller: eine Dokumentation in Bildern / ausgew. und eingel. von Bernhard Zeller und Walter Scheffler 2., durchges. Aufl. Lizensausg. für das Schiller-Nationalmuseum. Marbach am Neckar: Schiller-Nationalmuseum, 1979. 303 S. Enth.: Friedrich Schiller: eine Dokumentation in Bildern / ausgew. und eingel. von Bernhard Zeller und Walter Scheffler. Vom Marbacher Schillerhaus zum Deutschen Literaturarchiv
- L 102: Hänsch, Rudolf: Der Liedermacher Carl Friedrich Zöllner (1800–1860): eine Darstellung seines Lebens und Wirkens nach Briefen und zeitgenössischen Quellen; für das deutsche Volk und die Freunde desdeutschen Männergesangs / bearb. von Rudolf Hänsch Dresden: Limpert, [1927]
- L 103: Storz, Gerhard: Der Dichter Friedrich Schiller / Gerhard Storz Stuttgart: Klett, 1959. XII, 516 S.
- L 104: Herder, Johann Gottfried von: Christliche Schriften / von Johann Gottfried von Herder. Hrsg. durch Johann Georg Müller Wien; Prag: Haas; Bd. 2: (1820)
- L 105: Erdmannsdörffer, Bernhard: Mirabeau / Bernhard Erdmannsdörffer Leipzig: Koehler & Amelang, [1942]. 241 S.
- L 106 a: Uffhausen, Dietrich: Hölderlin, Heimath, Und niemand weiß: [Essay, Faksimile und

- Szenario]/ von D. Uffhausen Stuttgart: Verein zur Förderung der Kunstausstellungen, 1983. 73S.; Faks. Enth.: Uffhausen, Dietrich: {Heimath und Fremde. Hölderlin unterwegs von Lauffen nach Bordeaux}. Hölderlin: Heimath. Faks. aus d. Homburger Folioheft, S. 36-54, mit Umschrift v. D. Uffhausen. Szenario "Heimath". Von D. Uffhausen u. Johannes Klett
- L 106 b: Schiller, Friedrich: Schillers Werke. Werke: neue Prachtausg. in zwei Bänden mit 300 Abb / von W. Arnold .. Berlin: Paß & Garleb; Bd. 1: [1895]. 560 S.; Bd. 2: [1895]. 512 S.
- L 107: Schiller, Friedrich: Schillers Werke. Werke: Illustrierte Ausgabe / Friedrich von Schiller Leipzig: Minerva; Bd. 1: Gedichte, Semele, Die Räuber. [vor 1900]. getr. Seitenzählung; Bd. 2: Die Verschwörung des Fiesco zu Genua. Kabale und Liebe. Don Karlos. Der Menschenfeind. [vor 1900]. getr. S.-Zählung; Bd. 3: Wallensteins Lager. Die Piccolomini. Wallensteins Tod. Maria Stuart. Die Jungfrau von Orleons. Die Braut von Messina. [vor 900]. getr.S.-Zählung; Bd. 4: Wilhelm Tell. Die Huldigung der Künste. Iphigenie in Aulis ... [vor900]. getr. S.-Zählung; Bd. 5: Nachlaß: Warbeck. Die Maltheser ... Histor. Werke: Geschichte d. Abfalls d. Niederlande. 1. [vor 900]. getr. S.-Zählung; Bd. 6: Histor. Schriften: Die Geschichte d. Abfalls d. Niederlande II. Geschichte d. dreißigjährigen Krieges. [vor 900]. getr. S.-Zählung
- L 108: Körner, Theodor: Theodor Körners sämtliche Werke. Sämtliche Werke / hrsg. von Eugen Wildenow Hundertjahr-Jubelausg. Leipzig: Hesse & Becker; Bd. 1: Leben und Schaffen. Gedichte. Erzählungen. [1913]. XLVII, 384 S.; Bd. 2: [1913]. 542 S.
- L 109: Hofmannsthal, Hugo von: Der Tod des Tizian. Idylle. Hugo von Hofmannsthal Leipzig: Insel-Verl., [circa 1920]. 41 S.
- L 110: Keller, Gottfried: Kleider machen Leute / Gottfried Keller 81/100. Tsd. Hamburg-Großborstel: Verl. d. Dt. Dichter-Gedächtnis-Stiftung, 1919. 72 S.
- L 111: Schiller, Friedrich: Schiller's Werke. Werke / unter Mitwirkung von Wendelin von Maltzahn Nach d. vorzüglichsten Quellen rev. Ausg. Berlin: Hempel; Bd. 2: Schiller, Friedrich: Die Räuber. Fiesko. [1868]. 253 S.; Bd. 3: Schiller, Friedrich: Kabale und Liebe. Don Karlos. [1868]. 336 S.; Bd. 4: Schiller, Friedrich: Wallenstein. [1868]. 244 S.; Bd. 5: Schiller, Friedrich: Maria Stuart. Die Jungfrau von Orleans. Die Braut von Messina. -[1869]. 344 S.; Bd. 10: Schiller, Friedrich: Geschichte des Abfalls der vereinigten Niederlande 1.-3. Buch. -[1870]. 196 S.; Bd. 11: Schiller, Friedrich: Geschichte des Abfalls der vereinigten Niederlande 4 Buch. Beilagen. -[1870]. 163 S.; Bd. 12: Schiller, Friedrich: Geschichte des dreißigjährigen Krieges 1. u. 2. Buch. [1870]. 175 S.; Bd. 13: Schiller, Friedrich: Geschichte des dreißigjährigen Krieges 3.-5. Buch. [1870]. 196 S.; Bd. 14: Schiller, Friedrich: Kleinere prosaische Schriften 1. Abth. [ca. 1870]. 784 S.; Bd. 15: Schiller, Friedrich: Kleinere prosaische Schriften 2. Abth. [ca. 1870]. 832 S.
- L 112: Jung-StIll.ing, Johann Heinrich: Die Selbstmörder im Jenseits: e. Szene aus dem Geisterreich / Heinrich Jung-Stilling Lorch: Renatus, [ca.1939]Sonderdr. aus: Stilling, Heinrich: {Szenen aus dem Geisterreich}
- L 113: Varnhagen von Ense, Rahel: Rahel von Varnhagens Freundeskreis: Galerie von Bildnissen aus Rahels Umgang u. Briefwechsel / hrsg. von K. A. Varnhagen von Ense Berlin: Deutsche Bibliothek, 1835. 302 S.: Ill.
- L 114: Arndt, Ernst Moritz: Deutschland / Ernst Moritz Arndt. Hrsg. Alfred Gerz Potsdam: Rütten & Koening, [1943]. 197 S.: Ill. Auszug
- L 115: Körner, Theodor: Theodor Körner's Sämmtliche Werke. Sämmtliche Werke: Ausgabe in einem Band Leipzig: Reclam, [1896]. VI, 693 S.

M: Aufsätze zur Goethezeit

- M 1: Steinen, Wolfram von den: Das Zeitalter Goethes / Wolfram von den Steinen Bern: Francke, 1949. 395 S.
- M 2: Martini, Fritz: Die Goethezeit / Fritz Martini 1. 5. Tsd. Stuttgart: Schwab, 1949. 177 S.
- M 3: Müller, Georg: Goethe und die deutsche Gegenwart / Georg Müller Gütersloh: Bertelsmann, 1946. 82 S.
- M 4: Gundolf, Friedrich: Rede zu Goethes hundertstem Todestag / Friedrich Gundolf Berlin: Bondi, 1932. 29 S.
- M 5: Sichelschmidt, Gustav: Anmerkungen zu Goethe: ein aktueller Beitrag zum 150. Todesjahr / Gustav Sichelschmidt Asendorf: Mut-Verl, 1982. 62 S. ISBN: 3-89182-002-X
- M 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe, unser Zeitgenosse: über Fremdes und Eigenes / hrsg. von Siegfried Unseld 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verl, 1995. 154 S. Insel-Taschenbuch; 1425 ISBN: 3-458-33125-5
- M 7: Jaeckel, Guenther: Frauen der Goethezeit in ihren Briefen / Hrsg. mit zahlr. Scherenschnitten 1. Aufl. Berlin: Verl. d. Nationen, 1966. 749 S.
- M 8: Barthel, Ernst: Goethe: das {Sinnbild deutscher Kultur}; mit einem Titelbild / ErnstBarthel [4. Aufl.], 1.- 10. Ts. Baden-Baden: Bühler, 1948. 374 S.: Ill.
- M 9: Goldschmit-Jentner, Rudolf K.: Die Begegnung mit dem Genius: Darstellungen und Betrachtungen / Rudolf K. Goldschmit-Jentner Ungekürzte Ausg. Frankfurt am Main: Fischer, 1954. 276 S.
- M 10: Honnefelder, Gottfried: Warum Klassiker?: ein Almanach zur Eröffnungsedition der Bibliothek deutscher Klassiker / hrsg. von Gottfried Honnefelder 1. Aufl. Frankfurt am Main: Deutscher Klassiker-Verlag, 1985. -XI, 331 S.: Ill. (farb.) ISBN: 3-618-60000-3
- M 11: Ortega y Gasset, José: Um einen Goethe von innen bittend / José Ortega y Gasset. [Aus dem Spanischen von Helene Weyl] 20. 23. Tsd. Stuttgart: Deutsche Verlags-Anstalt, 1957; Sonderdruck aus: Ortega y Gasset, José: Buch des Betrachters
- M 12: Heyer, Karl: Sozialimpulse des deutschen Geistes im Goethe-Zeitalter / Karl Heyer 2., durchges. Aufl. Stuttgart: Verlag Freies Geistesleben, 1987. -292 S. Studienmaterialien zur Geschichte des Abendlandes / [Karl Heyer]; 8 ISBN: 3-7725-0521-X
- M 13: Thieme, Karl: Lasst uns Menschen sein: das humanistische Leitbild in der deutschen Literatur der Goethezeit / hrsg. in Arbeitsgemeinsch. ... von Karl Thieme Lörrach: Res Gentium Verl, 1948. 253 S.: Ill.
- M 14: Fechner, Gustav Theodor: Das unendliche Leben / Gustav Theodor Fechner. Mit Zeichn. Von Leonardo da Vinci u. e. Nachw. von Gert Mattenklott München: Matthes & Seitz, 1984. 192 S.: Ill. ISBN: 3-88221-345-0; Enth. u.a.: {Nanna oder über das Seelenleben der Pflanzen. Zend-Avestaoder über die Dinge des Himmels und des Jenseits vom Standpunkt der Naturbetrachtung}. Enth. außerdem u.a.: Der Erdgeist / Bruno Willi
- M 15: Hermanowski, Georg: Weimarer Klassik / Georg Hermanowski. [Hrsg. von d. Stiftung Mitteldt. Kulturrat] Bonn: Duemmler, 1984. 68 S.: Ill. ISBN: 3-427-91081-9
- M 16: Göres, Jörn: Goethe-Museum < Düsseldorf>: Sammlung Matheson: Autographen von

- Dichtern, Wissenschaftlern u. Musikern aus Schweizer Privatbesitz; e. Ausstellung d. Goethe-Museums Düsseldorf, Anton-u.-Katharina-Kippenberg-Stiftung, 23. Oktober 21.November 1976 / Katalog: Irmgard Kräupl ... in Zusammenarbeit mit Jörn Göres. Hrsg. von Jörn Göres Düsseldorf: Goethe-Museum, 1976. [117] S.: Ill.
- M 17: Blaze de Bury, Henri: Ecrivains et poètes de l'Allemagne / par le Baron Henri Blaze de Bury Paris, 1846. 426 S.
- M 18: Herse, Wilhelm: Die Goethezeit in Deutschland: sieben Skizzen / Wilhelm Herse Hannover: Wissenschaftl. Verlagsanst, 1949. 93 S.: Ill. Kulturwissenschaftliche Reihe
- M 19: Carossa, Hans: Wirkungen Goethes in der Gegenwart: Rede / Hans Carossa Leipzig: Insel-Verl, 1938. 33 S.
- M 20: Krüger, Gustav: Die Religion der Goethezeit / von Gustav Krüger Tübingen: Mohr, 1931. IX, 155 S. In Fraktur
- M 21: Daur, Rudolf: Köngener Kreis: Begegnung mit Goethe: Bericht über d. Arbeitswoche d. Köngener Kreises in Königsfeld, vom 1. bis 6. Januar 1939 / hrsg. von Rudolf Daur Heilbronn: Salzer, 1939. 130 S.
- M 22: Tögel, Fritz: Goethe als lebendiger Gegenwartswert. {Schiller}. Fritz Tögel Leipzig: Neulandhaus-Verlag Walther Tietz, 1921; Sonderdruck aus: Neues Land. Heft 4 und 3
- M 23: Boucher, Maurice: Goethescher Geist und zwanzigstes Jahrhundert / Maurice Boucher Mainz: Kupferberg, 1947. 27 S.
- M 24: Jaspers, Karl: Unsere Zukunft und Goethe: [Rede] / Karl Jaspers Zürich: Artemis-Verl, 1948. 43 S. Goethe-Schriften; H. 3
- M 25: Utz, Peter: Das Auge und das Ohr im Text: {literarische Sinneswahrnehmung in der Goethezeit} / Peter Utz München: Fink, 1990. 336 S.: Ill. ISBN: 3-7705-2631-7
- M 26: Müller, Georg: Goethe und die deutsche Gegenwart / Georg Müller Witten/Ruhr: Luther-Verl, 1955. 181 S. Glaube und Forschung ;Bd. 7
- M 27: Tgahrt, Reinhard: Schiller-Nationalmuseum und Deutsches Literaturarchiv <Marbach,Neckar>: Weltliteratur: die Lust am Übersetzen im Jahrhundert Goethes; eine Ausstellung des Deutschen Literaturarchivs im Schiller-Nationalmuseum Marbach am Neckar / [Ausstellung u. Katalog Reinhard Tgahrt in Zsarb. mit ... Dt. Schillerges. Marbach] München: Kösel, 1982. 712 S.: zahlr. Ill.
- M 28: Kommerell, Max: Der Dichter als Führer in der deutschen Klassik: {Klopstock, Herder,Goethe, Schiller, Jean Paul, Hölderlin} / Max Kommerell 2. Aufl. Frankfurt a.M: Klostermann, [1940]. 483 S.
- M 29: Sichelschmidt, Gustav: Goethe heute: ein Brevier für Unbehauste / Gustav Sichelschmidt Stuttgart: Mellinger, 1976. 74 S. Wege, Ziele, Geistgestalten; Bd. 10 ISBN: 3-88069-209-2
- M 30: nicht belegt.
- M 31: Ohorn, Anton: Die Dichterfürsten: {drei Erzählungen aus der deutschen Litteraturgeschichte}; Mit zwei Porträts / von Anton Ohorn Glogau: C. Flemming, 1898
- M 32: Braun, Hanns: Hier irrt Goethe unter anderen: eine {Lese von Anachronismen von Homer bis auf unsre Zeit} / Hanns Braun Ungekürzte, vom Verfasser überarbeitete Neuauflage. München: Deutscher Taschenbuch Verlag, 1966 Lizenzausg. des Heimeran-Verlages, München
- M 33: Braun, Hanns: Hier irrt Goethe unter anderen: eine Lese von Anachronismen von Homer

- bis auf unsre Zeit / Hanns Braun 5. Tsd. München: Heimeran, [1938]. 121 S.
- M 34: Liersch, Werner: Goethes Doppelgänger: die geheime Geschichte des Doktor Riemer /Werner Liersch 1. Aufl. Berlin: Aufbau-Taschenbuch-Verl, 2001. 396 S.: Ill. AtV; 1748 ISBN: 3-7466-1748-0; Lizenz Verl. Volk und Welt, Berlin
- M 35: Hoffmann, Johanna: Charlotte von Stein: {Goethe und ich werden niemals Freunde}; Erzählung / Johanna Hoffmann 3. Aufl. Berlin: Verl. der Nation, 1991. 239 S.: Ill. ISBN: 3-373-00231-1
- M 36: Franck, Hans: Herbstliches Herz: 2 Goethe-Novellen / Hans Franck 11.-20. Tsd. Berlin: Union-Verl, 1956. 182 S.
- M 37: Isemann, Bernd: Die Gerbermühle: ein Roman um Goethe / von Bernd Isemann Stuttgart: Hünenburg-Verl, 1956. 466 S.

N: Sagen, Märchen, Balladen, Gedichtsammlungen

- N 1: Münchhausen, Börries von: Meisterballaden: ein Führer zur Freude / von Börries, Freiherrn von Münchhausen 14. 17. Tsd. Stuttgart: Dt. Verlags-Anst, 1958. 263 S.
- N 2: Ehrhardt, Adolf: Deutsches Balladenbuch / mit Holzschnitten nach Zeichnungen von Adolf Ehrhardt .. Nachdr. der Originalausg. von 1852. Wiesbaden: Suchier, 1977
- N 3: Lüthi, Max: So leben sie noch heute: Betrachtungen zum {Volksmärchen} / Max Lüthi 2., durchges. Aufl. Göttingen: Vandenhoeck und Ruprecht, 1976. -130 S. ISBN: 3-525-33400-1
- N 4: Musäus, Johann Karl August: Volksmärchen der Deutschen / von J. K. A. Musäus Berlin: Hempel; Bd. 1: Musäus, Johann Karl August: Legenden von Rübezahl. Melechsala. [Circa 1870]. 131 S., 1870
- N 5: Grimm, Jacob: Kinder- und Hausmärchen der Brüder Grimm: vollständige Ausgabe in der Urfassung / hrsg. von Friedrich Panzer Wiesbaden: Vollmer, 1980. 562 S.
- N 6: Haas, Alfred: Pommersche Wassersagen / von A. Haas Greifswald: Moninger, 1923. 91 S.
- N 7: Blanck, Karl: Der Poppele vom Hohenkrähen und andere lustige Sagen / hrsg. u.nacherz. von Karl Blanck [6. 10. Tsd.]. Stuttgart: Franckh, 1946. 101 S.
- N 8: Meyer, Rudolf: Die Weisheit der deutschen Volksmärchen / von Rudolf Meyer 16. 19. Tsd. Stuttgart: Verl. Urachhaus, 1963. 291 S.
- N 9: Wagenfeld, Friedrich: Bremens Volkssagen / von Friedrich Wagenfeld. In einer Auswahl hrsg.von Hans Kasten 1.-5. Tsd. Bremen: Bremer Schlüssel-Verl, 1947. 199 S.
- N 10: Oelke, Manfred: Sagen aus dem Mittleren Ilmtal: überliefertes, fabuliertes und historisches / gesammelt und neu erzählt von Manfred Oelke Weimar: Stadtmuseum, 1990. 96 S.: Ill. Tradition und Gegenwart; 37 ISBN: 3-910053-17-3
- N 11: Droste-Hülshoff, Annette von: Sämtliche Balladen / Annette von Droste-Hülshoff Nach d. von Günther Weydt u. Winfried Woesler hrsg. Ausg. d."Sämtlichen Werke" in 2 Bd., München 1975/1978. München: Winkler,1981. 110 S.: 1 Ill. Reihe Winkler ISBN: 3-538-06202-1
- N 12: Aland, Kurt: Deutsche Epigramme aus fünf Jahrhunderten / hrsg. von Klemens Altmann [München]: Heimeran, 1966. 447 S.

- N 13: Conrady, Karl Otto: Der neue Conrady: das {große deutsche Gedichtbuch von den Anfängen bis zur Gegenwart} / neu hrsg. u. aktualis. von Karl Otto Conrady Erw. u. aktualis. Neuausg. Düsseldorf: Artemis & Winkler, 2000. -1307 S. ISBN: 3-538-06894-1
- N 14: Haussmann, Walter: Dichter des Volks: deutsche Gedichte für höhere Schulen; Unter- und Mittelstufe / ausgew. von Walter Haußmann .. 4. Aufl. Tübingen: Matthiesen, 1965. 272 S.
- N 15: Kuhn, Adalbert: Norddeutsche Sagen, Märchen und Gebräuche aus Meklenburg, Pommern, der Mark, Sachsen, Thüringen, Braunschweig, Hannover, Oldenburg und Westfalen / aus d. Munde des Volkes gesammelt u. hrsg. von AdalbertKuhn .. 2. Nachdruckaufl. der Ausg. Leipzig 1848. Hildesheim; Zürich: Olms, 1983. XLII, 560 S. {Volkskundliche Quellen: 4, Sage} ISBN: 3-487-04300-9 In Fraktur
- N 16: Fink, Hans: Verzaubertes Land: Volkskult und Ahnenbrauch in Südtirol / Hans Fink [2. Aufl.]. Innsbruck: Tyrolia-Verlag, 1973. 423 S.: Ill. ISBN: 3-7022-1102-0
- N 17: Englert-Faye, Curt: Vo chlyne Lüte: {Zwergensagen; Feen- und Fänggengeschichten aus der Schweiz} / neu mitgeteilt von C. Englert-Faye 2., unveränderte Aufl. Bern: Troxler, 1965
- N 18: Bertling, Carl: Frankfurter Sagen- und Geschichten-Buch / hrsg. von Carl Bertling Frankfurt a. M.: Scheller, 1907
- N 19: Pinson, Roland W.: Deutsche Ritter- und Burgensagen / mit 300 Ill. von H. Baisch ... [Hrsg. von R. W. Pinson. Die Ausw. der Texte und die Zsstellung der Ill. besorgten L. M. Mattis und R. W. Pinson. Zahlr. Sagen wurden von Walter Rosnitschek neu erzählt. Bearb. von Brigitte Vetter] 1. Aufl. Bayreuth: Gondrom, 1982. 639 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-8112-0270-7
- N 20: Meyer, Rudolf: Die Weisheit der deutschen Volksmärchen / von Rudolf Meyer [1. Aufl.]. Stuttgart: Verl. der Christengemeinschaft, 1935. 234 S.
- N 21: Fouqué, Friedrich de LaMotte-: Rittergeschichten und Gespenstersagen / Friedrich de la Motte-Fouqué München: Borowsky, 1981. 333 S.
- N 22: Lüthi, Max: Das europäische Volksmärchen: Form und Wesen / Max Lüthi 3. Aufl. Bern; München: Francke, 1968. 135 S. DALP-Taschenbücher; Bd. 351
- N 23: Lüthi, Max: Es war einmal: vom Wesen des {Volksmärchens} / Max Lüthi Göttingen: Vandenhoeck & Ruprecht, 1962. 128 S. Kleine Vandenhoeck-Reihe; 136/137
- N 24: An der Etsch und im Gebirge Brixen: Weger; Bd. 25: Heilfurth, Gerhard: Südtiroler Sagen aus der Welt des Bergbaus / von Gerhard Heilfurth Brixen: Weger, 1968 75 S.
- N 25: Schulz, Berndt: Märchen aus dem Elsass / hrsg. von Berndt Schulz Orig.-Ausg. Frankfurt am Main: Fischer-Taschenbuch-Verlag, 1980. -126 S.: Ill. Fischer-Taschenbücher; 2812 ISBN: 3-596-22812-3
- N 26: Zaunert, Paul: Deutsche Märchen seit Grimm / hrsg. von Paul Zaunert Jena: Diederichs. Die {Märchen der Weltliteratur} Forts. bildet: Deutsche Volksmärchen; Bd. 1: (1922). 22.-27. Tsd. 414 S.: Ill.
- N 27: Zingerle, Ignaz Vinzenz: Kinder- und Hausmärchen aus Tirol / gesammelt u. hrsg. durch d. Gebrüder Zingerle Nachdr. d. Ausg. Innsbruck 1852. Hildesheim; New York: Olms, 1974. XII, 258 S. {Volkskundliche Quellen: 3, Märchen u.Schwank} ISBN: 3-487-05154-0 Ursprünglich erschienen als Band 1 in "Tirols Volksdichtungen und Volksbräuche". Dem Nachdruck liegt das Exemplar der Staats- und Universitätsbibliothek Göttingen zugrunde
- N 28: Miegel, Agnes: Deutsche Balladen / Agnes Miegel Jena: Diederichs, 1935. 58 S.
- N 29: Flemmer, Walter: Deutsche Balladen: Von Bürger bis Miegel / Auswahl und Einführung

- Walter Flemmer 4. Aufl. München: Goldmann, 1973. 212 S. Goldmanns gelbe Taschenbücher; Bd. 700
- N 30: Hein, Franz: Deutscher Balladenborn für jung und alt / mit vielen Bildern von FranzHein .. Wiesbaden: Suchier und Englisch, 1974
- N 31: Berger, Karl Heinz: Das große Balladenbuch: aus drei Jahrhunderten deutscher Dichtung /[hrsg. von Karl Heinz Berger]. Illustrationen von Horst Bartsch Berlin: Verl. Neues Leben, 1965. 515 S.: zahlr. Ill.
- N 32 (Übergröße): Mair, Volkmar: Deutscher Generalatlas / [Hrsg. Volkmar Mair] 1:200.000. Stuttgart: Mair, 1968. 422, XXVI S.: überw. Kt
- N 33: Gleim, Johann Wilhelm Ludwig: Gedichte / Johann Wilhelm Ludwig Gleim. Hrsg. von Jürgen Stenzel Stuttgart: Reclam, 1969. 172 S. (fehlt Aug. 2017)
- N 34: Grimm, Jacob: Das Wunderbare ist das Wahre: mit alten Scherenschnitten / Brüder Grimm. Ausgew. u. eingel. von Monika Christians Orig.-Ausg., 2. Aufl. Freiburg im Breisgau; Basel; Wien: Herder,1980. 124 S.: Ill. Herderbücherei; Bd. 684: Texte zumNachdenken ISBN: 3-451-07684-5
- N 35: Böhmer, Günter: Ewiglich lieb ich dich: {Bilderbogen aus dem Biedermeier} / Günter Böhmer München: Bruckmann, 1961. 71 S.: Ill.
- N 36: Hobrecker, Karl: Alte vergessene Kinderbücher / Karl Hobrecker Nachdr. d. Ausg. von 1924 / hrsg. von Hubert Göbels. Dortmund: Harenberg, 1981. 215 S.: Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-88379-287-X
- N 37: Löcher, Paul: Wie's einstens war zur Weihnachtszeit: ein Buch der Erinnerungen / Paul Löcher 3. Aufl. Ostfildern: Schwabenverl, 1981. 224 S.: Ill., Notenbeisp. ISBN: 3-7966-0532-2 f
- N 38: Andersen, Hans Christian: Andersens Märchen. Märchen / H. C. Andersen. In neuer Übers. von L. Tronier Funder. Mit Ill. von Wilhelm Pedersen u. Axel B. Kleimerin: Eventyr og histoir <dt.>. Berlin: Gefion-Verl.; Bd. 2: (1928). 254 S.; Bd. 3: [1928]; Bd. 4: [1928]; Bd. 5: [1928]; Bd. 6: (1928). 254 S.
- N 39: Bechstein, Ludwig: Ludwig Bechsteins Märchenbuch / mit 187 Ill. von Ludwig Richter 3. Aufl., Neudr. d. 2. Ill. Ausg. von 1857. Leipzig; Weimar: Kiepenheuer, 1988 ISBN: 3-378-00112-7
- N 40: Britting, Georg: Lyrik des Abendlands: Gedichte aller abendländischen Völker von den Homerischen Hymnen bis zu Lorca und Brecht / [Hrsg.] Georg Britting.[Hrsg.] Hans Hennecke München: Hanser, 1978. 763 S. ISBN: 3-446-12487-X Ausg. Goldmann, München 1979 u.d.T.: Lyrik des Abendlandes
- N 41: Wehrli, Max: Deutsche Lyrik des Mittelalters: Mit 36 Abb. aus der Manessischen Liederhandschrift / Auswahl u. übers. von Max Wehrli 2., durchges. Aufl. Zürich: Manesse, 1962. 620 S.: Ill. Manesse Bibliothek der Weltliteratur
- N 42: Wolff, Oskar Ludwig Bernhard: Poetischer Hausschatz des deutschen Volkes: vollständigste Sammlung deutscher Gedichte .. / von O. L. B. Wolff 5. Aufl. Leipzig: Wigand, 1843
- N 43: Sachs, Hans: Lieder, Gedichte, Spiele / Hans Sachs. [Zsgest. u. mit e. Nachw. vers.von Heinrich von Braun] Essen: Phaidon-Verl, 1987. 760 S.: Ill. Bibliothek derWeltliteratur ISBN: 3-88851-040-6
- N 44: Höver, Werner: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 700 1300} / nach den Handschriften in zeitlicher Folge hrsg. von Werner Höver .. Wien: Buchgemeinschaft

- Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 45: Kiepe-Willms, Eva: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1300 1500} / nach Handschriften und Frühdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Eva... Kiepe Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 46: Wagenknecht, Christian: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1600 1700} /nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Christian Wagenknecht Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 47: Stenzel, Jürgen: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1700 1770} /nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Jürgen Stenzel Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 48: Pickerodt, Gerhart: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1770 1800} /nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Gerhart Pickerodt Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 49: Schillemeit, Jost: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1800 1830} / nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Jost Schillemeit Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 50: Wuthenow, Ralph-Rainer: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1830 1900} / nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. Ralph-Rainer Wuthenow Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayr & Scheriau, [S.a.] Lizenzausg.
- N 51: Lindemann, Gisela: Das deutsche Gedicht: {Epochen der deutschen Lyrik; 1900 1960} / nach den Erstdrucken in zeitlicher Folge hrsg. von Gisela Lindemann Wien: Buchgemeinschaft Donauland Kremayer & Scheriau, [circa 1987]. -502 S. Lizenzausg
- N 52: Lenz, Friedel: Die keltische Drachenmythe: die {drei Söhne des Fischers} / aus d.Engl. übertr. u. hrsg. von Friedel Lenz 2. Aufl. Stuttgart: Mellinger, 1967. 88 S.
- N 53: Straub, Wilhelm: Sagen des Schwarzwaldes / ausgew. u. bearb. von Wilhelm Straub Bühl/Baden: Konkordia-Verl, 1957. 204 S.
- N 54: Petzoldt, Leander: Deutsche Volkssagen / hrsg. u. erl. von Leander Petzoldt München: Beck, 1970. XVI, 491 S.: Ill., graph. Darst. -{Beck'sche Sonderausgaben} ISBN: 3-406-02542-0
- N 55: Englert-Faye, Curt: Us der Gschichtetrucke: ein {Schweizer Volksbuch für jung und alt} / hrsg. von C. Englert-Faye Bern: Troxler, 1951
- N 56: Hauff, Wilhelm: Sämtliche Werke in 2 Bänden / Wilhelm Hauff. [Hrsg. von Hermann Engelhard] Essen: Phaidon-Verlag. Klassiker-Bibliothek ISBN: 3-88851-014-7; Bd. 1: ([1982]). 963 S.; Bd. 2: ([1982]). 1015 S.
- N 57: Stiasny, Kurt: Was Hauffs Märchen erzählen: Original und Deutung / Kurt Stiasny Schaffhausen: Novalis, 1995. 176 S. ISBN: 3-7214-0665-6
- N 58: Andersen, Hans Christian: Märchen / Hans Christian Andersen. Mit Ill. von Vilhelm Pedersen und Lorenz Frölich. Aus dem Dän. von Eva-Maria Blühm Frankfurt am Main; Leipzig: Insel-Verl. Insel-Taschenbuch; 133 ISBN: 3-458-31833-X; Lizenz der Sammlung-Dieterich-Verl.-Ges., Leipzig; Bd. 1: 1. Aufl. 1975; Bd. 2: 1. Aufl. 1975; Bd. 3: 1. Aufl. 1975
- N 59: Hauff, Wilhelm: Werke: in zwei Bänden / Wilhelm Hauff. Ausgew. u. eingel. von Leopold Magon Weimar: Volksverl. {Bibliothek deutsche Klassiker}; Bd. 1: Erzählungen. 1960; Bd. 2: Märchen. 1960

- N 60: Meichner, Fritz: Märchen der Dichter / hrsg. von Fritz Meichner Weimar: Kiepenheuer, 1973
- N 61: Wille, Hermann Heinz: Dichtermärchen der Weltliteratur / [Hrsg. von] Hermann Heinz Wille München: Drei Eichen Verl, 1949. 123 S.Enth.: {Merkwürdige Nachricht von einem andern Stern} / Hesse. {Derjunge König} / Wilde [Einheitssacht.: The young King <dt.>]. {Wovondie Menschen leben} / Tolstoi [Einheitssacht.: Cem ljudi zivy <dt.>]
- N 62: Stumpfe, Ortrud: Die Symbolsprache der Märchen / Ortrud Stumpfe 4., durchges. Aufl. Münster, Westf: Aschendorff, 1978. 225 S. Schriften der Gesellschaft zur Pflege des Märchengutes der europäischen Völker; 3 ISBN: 3-402-03474-3
- N 63: Grimm, Jacob: Aschenputtel / ein liebes altes Märchen der Gebrüder Grimm. Mit neuen Bildern von Berti Weber Wittlich: Fischer, 1942. 20 S.
- N 64: Klein, Diethard H.: Buch der Lieder und Balladen: d. schönsten Balladen von {Alexis, Arndt, Brecht, Brentano, Bürger, Chamisso, Dahn, Droste-Hülshoff, Fontane} .. / entwickelt und hrsg. von Diethard H. Klein Freiburg im Breisgau: Rombach, 1980. 640 S.: Ill. Bibliothek Rombach ISBN: 3-7930-0708-1
- N 65: Hausschatz schöner Märchen Berlin: Kinderbuchverlag, 1956
- N 66: Eicke, Hermann: Beowulf: Nordlandsage / übertragen von Dr. Eicke Hillger: Berlin-Grunewald; Leipzig, [S.a.]
- N 67: Brackert, Helmut: Das grosse deutsche Maerchenbuch / hrsg. von Helmut Brackert Koenigstein/Ts: Athenaeum, 1979. XL, 710 S.ISBN: 3-7610-8053-0
- N 68: Pletsch, Oscar: Die Kinderstube: in Bildern / von Oskar Pletsch 6. Aufl. Hamburg: Agentur des Rauhen Hauses, 1919
- N 69: Hoffmann, Heinrich: König Nussknacker und der arme Reinhold: e. Kindermärchen in Bildern /von Heinrich Hoffmann., [Mit e. Nachw. von Mathilde Jung. Hrsg. von Else Hessenberg u. G. H. Herzog] Autorisierte Orig.-Ausg., 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verlag, 1982. [70] S.: zahlr. Ill. (farb.). Werke / HeinrichHoffmann; [1] ISBN: 3-458-14051-4
- N 70: Geiger, Rudolf: Märchenkunde / Rudolf Geiger Stuttgart: Urachhaus; Mensch und Schicksal im Spiegel der Grimmschen Märchen. 1982. 545S.
- N 71: Klein, Elisabeth: Es geht die Sage: von mutigen Streitern, überlisteten Teufeln und traurigen Gespenstern; Sagen aus aller Welt / ges. und kommentiert von Elisabeth Klein. Mit Ill. von Horst Wolniak 1. Aufl. Stuttgart: Urachhaus, 1980. 445 S.: Ill. ISBN: 3-87838-289-8
- N 72: Englert-Faye, Curt: Alpensagen und Sennengeschichten aus der Schweiz / nacherzählt von C. Englert-Faye Sonderausgabe. Bernch: Troxler-Verl, 1941. 234 S.
- N 73: Eigl, Kurt: Deutsche Götter- und Heldensagen / Kurt Eigl. Mit Illustrationen von Adalbert Pilch 6. Aufl., 91. 100. Tausend, Lizenzausgabe. München: Südwest-Verlag, 1953
- N 74: Grimm, Wilhelm: Kinder- und Hausmärchen / gesammelt durch die Brüder Grimm München: Braun und Schneider: Bd. 1. Teil: [S.a.]
- N 75: Amelung, Heinz: Deutsche Heldensagen / bearb. von Heinz Amelung Braunschweig: Westermann, 1916
- N 76: Weinert, Heinrich: Sagen und Märchen / erzählt von H. Weinert. Mit 8 Farbendruckbildern gezeichnet von E. Kaempffer Faks.-Ausg. Wiesbaden: Englisch, 1979. 74 S.: 8 Ill. (farb.). Faksimile-Edition ISBN: 3-88140-052-4

N 77: Eichendorff, Joseph von: Der letzte Gruss: Gedichte / Joseph Freiherr von Eichendorff – 41. – 60. Tsd. – Stuttgart: Verl. Dt. Volksbücher, [circa 1940]. – 92 S.

N 78: Das Juwel: {Auslese deutscher Lyrik aus acht Jahrhunderten} – 2. Aufl. – Stuttgart: Riederer, 1954. – 117 S.

N 79: Rüttgers, Severin: Der Burgring. Der Burgring / Bücher des Sprechers / hrsg. von Severin Rüttgers. Bücher des Sprechers – Bielefeld: Velhagen & Klasing; Bd. 1: Siemes, Gertrud: Melusine, Griseldis, Magelone / Textgestaltung von Gertrud Siemes. – [1926]

N 80: Anmuthige Geschichte von Schneeweißchen und Rosenroth – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1103 Neu-Ruppin, Kühn zw. 1835 u. 1840

N 80: Aschenbrödel, oder die Geschichte vom gläsernen Pantöffelchen – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1059 Neu-Ruppin, Kühn um 1835

N 80: Das singende Rohr – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 2326 Neu-Ruppin, Kühn zw. 1845 u. 1850

N 80: Der beherzte Flötenspieler – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1988 Magdeburg, robrahn um 1860

N 80: Der Froschkönig: nach Grimm – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 193, 8. Aufl. München, Braun & Schneider zw.1920 u. 1930

N 80: Der Zwerg Nase – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1985 Neu-Ruppin, Oehmigke & Riemenschneider um 1890

N 80: Die Jungfrau vom See – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 7252 Neu-Ruppin, Oehmigke & Riemschneider um 1880

N 80: Die sieben Raben – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 7654 Neu-Ruppin, Kühn zw. 1880 u. 1885

N 80: Die sieben Schwaben – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus {Münchner Bilderbogen} 959 München, Braun u. Schneider 2.Aufl. nach 1888

N 80: Erzählung vom Knüppel aus dem Sack – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill.- Repr. aus Bilderbogen Nr. A 411 um 1850

N 80: Erzählung vom tapferen Schneiderlein – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1397 Guben, Fechner, um 1850/60

N 80: Geschichte von der Goldmarie u. Pechsophie – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 816 Magdeburg, Robrahn um 1850

N 80: Lehrreiche Geschichte von Martin und Ilse, oder das Pfefferkuchenhäuschen – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 1136 Neu-Ruppin, Kühn um 1840

N 80: Rübezahl – [s.l.], [s.a.]. – 1 Bl.: zahlr. Ill. – Repr. aus Bilderbogen 8415 Neu-Ruppin, Oehmigke & Riemenschneider um 1880/90

O: Deutsche Städtebilder und Landschaften

O 1: Toelpe, Elisabeth: Frauen von Weimar / von Elisabeth Toelpe – Berlin: Herbig, 1927. – 65 S.

- O 2: Schäfer, Ernst: Parkwanderungen in Thüringen / Ernst Schäfer 1. Aufl. Berlin: Deutscher Landwirtschaftsverlag, 1977. 190 S.: überwiegend Ill.
- O 3: Seidel, Gerd: Baustein und Bauwerk in Weimar / Gerd Seidel und Walter Steiner Weimar: Rat der Stadt Weimar, 1988. 96 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-910053-08-4 (2 Expl.)
- O 4: Möller, Egon: Jena / Egon Möller und Wolfgang Leber. Fotogr. von Friedrich Jütjens Dresden: Sachsenverl, 1958. 68 S., [44] Bl
- O 5: Möller, Hans-Herbert: Dome, Kirchen und Klöster in Thüringen: nach alten Vorlagen / Hans-Herbert Möller Frankfurt a.M: Weidlich, 1964. 256 S.: Ill., Kt Mit Literaturverz. S. 255 256
- O 6: Koch, Herbert: Geschichte der Stadt Jena / Herbert Koch Stuttgart: Fischer, 1966. 394 S.: Ill., graph. Darst.
- O 7: Erfurt: Erfurt / hrsg. vom Wiss. Kollektiv d. Stadt Erfurt in Verbindung mit d. Rat d. Stadt Erfurt Erfurt: Wiss. Kollektiv d. Stadt, 1961. [59] S.
- O 7-54: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefwechsel mit Christian Gottlob Voigt. Briefwechsel mitChristian Gottlob Voigt / bearb. und hrsg. von Hans Tümmler – Weimar: Böhlau. – Schriften der Goethe-Gesellschaft; ..(1951). – 509 S.: Ill. – (...; 54)
- O 7-55: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefwechsel mit Christian Gottlob Voigt. Briefwechsel mit Christian Gottlob Voigt / bearb. und hrsg. von Hans Tümmler – Weimar: Böhlau. – Schriften der Goethe-Gesellschaft; ..(1955). – 525 S.: Ill. – (...; 55)
- O 8: Krammisch, Wolfgang: Thüringer Wald: mit Ausflügen in das Thüringer {Schiefergebirge} / fotogr. Wolfgang Krammisch. Den Text schrieb Wolfgang Schneider 1. Aufl. Leipzig: Brockhaus, 1990. 160 S.: überwiegend Ill. ISBN: 3-325-00257-9
- O 9: Dauer, Horst: Weimar: Weimar: {sozialistische Gegenwart und Tradition} / Rat der Stadt Weimar ... [Katalog: Horst Dauer] Weimar, 1975. 143 S.
- O 10: Juergens, Hans-Joachim: Weimar eine Stadt wie keine andere!: {alte Bilder erzählen vom Zauber der Vergangenheit} / Hans-Joachim Jürgens Barsinghausen: ZwIll.ing-Verl, 1990. 72 S.: zahlr. Ill.
- O 11: Klessinger, Josef: Weimar: Stadtführer; mit 50 Illustrationen, Farbfotos und Karten /Josef Klessinger 4., aktualisierte Aufl. Passau: Klessinger, 1992 ISBN: 3-87616-172-X
- O 12: Seifert, Siegfried: Nationale Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur < Weimar: {Stadt der Klassik} / Nationale Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur in Weimar. Siegfried Seifert 3. Aufl. Weimar: NFG, 1990. 95 S.: zahlr. III. ISBN: 3-7443-0064-1
- O 13: Pleticha, Heinrich: Sachsen / Heinrich Pleticha Würzburg: Weidlich, Flechsig, 1989. 80 S.: überwiegend Ill., Kt ISBN: 3-8035-1323-5
- O 14: Schulze, Friedrich: Aus Leipzigs Kulturgeschichte / Beiträge von Friedrich Schulze Leipzig: VEB Bibliograph. Institut, 1956. 105 S.: Ill.
- O 15: Schatzkammer Deutschland: ein Wegweiser zu allen Kostbarkeiten 3. Aufl. Stuttgart: Verl. Das Beste, 1972. 659 S. ISBN: 3-87070-043-2
- O 16: Lang, Rudolf Walter: Reisen anno dazumal / Rudolf W. Lang München: Südwest-Verlag, 1971.-472~S.:~Ill.-ISBN:~3-517-00355-7
- O 17: Hennig, Gustav: Sonntagsspaziergänge in Leipzigs weiterer Umgebung / von Gustav Hennig, mit Bildern von G. Kretzschmar Leipzig: Leipziger Buchdruckerei; Bd. 2: 1921; Bd. 3: [ca.

- O 18: Krockow, Christian von: Die Rheinreise: Landschaften und Geschichte zwischen {Basel und Rotterdam} / Christian Graf von Krockow. Mitarb.: Alexander-Pascal Graf von Krockow Stuttgart: Engelhorn, 1998. 127 S.: Ill., Kt ISBN: 3-87203-255-0
- O 19: Oertel, Friedrich von: Briefe eines ehrlichen Mannes bey einem wiederholten Aufenthalt in Weimar / [Friedrich L. von Oertel] Unveränd. Neuausg. nach dem Erstdruck von 1800. Weimar: Kiepenheuer, 1975. 138 S.
- O 20: Schrickel, Leonhard: Weimar: eine Wallfahrt in die Heimat aller Deutschen / von Leonhard Schrickel 3. Aufl. Weimar: Lesegemeinsch. f. d. gute dt. Buch, 1928 In Fraktur
- O 21: Piana, Theo: Weimar: {Stätte klassischer Tradition} / Text von Theo Piana. Bilder von Günther Beyer u. Klaus Beyer [Neuaufl.]. Berlin; Weimar: Aufbau-Verl, 1964. 173 S.: überwieg. Ill.
- O 22: Greiner-Mai, Herbert: Weimar im Urteil der Welt: Stimmen aus drei Jahrhunderten / [hrsg. von Herbert Greiner-Mai] Berlin; Weimar: Aufbau-Verl, 1975. 556 S.: Ill.
- O 23: Günther, Gitta: Weimar: {Lexikon zur Stadtgeschichte} / hrsg. von Gitta Günther .. Weimar: Böhlau, 1993. 548 S.: Ill. ISBN: 3-7400-0807-5
- O 24: Kiderlen, Elisabeth: Weimar / [Red. dieser Ausg.: Elisabeth Kiderlen] Hamburg: Hoffmann und Campe, 1994. 146 S.: überwiegend Ill., KtISBN: 3-455-29404-9
- O 25: Grube, Walter: Weimar / Text: Walter Grube. Bild: Liesel Rudolph-Westphal .. 2. Aufl. Frankfurt: Weidlich, 1971
- O 26: Thon, Alfred: Weimars klassische Stätten: zehn farbige Tafeln nach Aquarellen und eine Einleitung / von Alfred Thon Berlin: Klein, 1938. 14, X S.: überw. Ill.
- O 27: Arnhold, Helmut: Das Geographische Institut zu Weimar: {Wissenschaft und Industrie} /Helmut Arnhold Weimar: Ständige Komm. Kultur d. StadtverordnetenversammlungWeimar u. d. Kreistages Weimar-Land, 1984. 96 S.: Ill., Kt. -Tradition und Gegenwart, Weimarer Schriften; 11
- O 28: Beyer, Klaus G.: Weimar / mit Bildern von Klaus G. Beyer u. e. Vorw. von Louis Fürnberg 11., verb. Aufl. Berlin, Weimar: Aufbau-Verlag, 1977. 109 S.: überw. Ill. Bildunterschriften dt., engl., franz. u. russ
- O 29: Günther, Gitta: Weimar-Chronik: {Stadtgeschichte in Daten} / Gitta Günther. [Hrsg. von d. Ständigen Komm. Kultur d. Stadtverordnetenversammlung Weimar u.d. Kreistages Weimar-Land in Zusammenarbeit mit d. StadtmuseumWeimar] Weimar: Ständige Komm. Kultur d. Stadtverordnetenversammlung ;Weimar: Kreistag Weimar-Land. Tradition und Gegenwart; ..; Bd. 2: November 1775 bis Dezember 1849. 1988. 96 S.: Ill. (...; 24); Bd. 3: März 1850 bis April 1945. 1990. 104 S.: Ill. (...; 33); Bd. 4: April 1945 bis Dezember 1960. 1984. 64 S.: Ill. (...; 10); Bd. 5: Januar 1961 bis April 1981. 1985. 96 S.: Ill. (...; 14)
- O 30: Linde, Guntard: Weimar / es fotogr. Renate u. Guntard Linde. Den Text schrieb Herbert Weißhuhn 3. Aufl. Leipzig: Brockhaus, 1989. 74 S.: überw. Ill. (z.T.farb.). Brockhaus-Souvenir ISBN: 3-325-00111-4
- O 31: Hemmann, Paul: Die Brunnen in Weimar: Geschichte und Geschichten zum Entstehen, dem teilweisen Verfall und dem Wiederingangsetzen der Laufbrunnen in Weimar/ Paul Hemmann; Günter Goling; Gisela Hemmann Weimar: Stadtmuseum, 1990. 96 S.: Ill. ISBN: 3-910053-43-0f
- O 32: Gensel, Peter: Fossilien des Muschelkalks aus Weimars Umgebung / Peter Gensel .. Weimar: Stadtmuseum, 1990. 64 S.: Ill., graph. Darst., Kt ISBN: 3-910053-15-7

- O 33: Salzmann, Manfred: Die Geographie Weimars und seiner Umgebung: Oberflächenformen; Klima; Hydrogeographie / Manfred Salzmann Weimar: Stadtmuseum, 1990. 54 S.: Ill., Kt ISBN: 3-910053-12-2
- O 34: Goetz, Theodor: Merkwürdige und interessante, originelle und komische Menschen im Weimar der Goethezeit: treu nach dem Leben dargestellt, gezeichnet und gestochen / von Theodor Goetz. Zsgest. u. erl. von Paul Kaiser Weimar: Rat d. Stadt, 1986. 8 S., 32 Bl.: überw. Ill. (farb.). Tradition und Gegenwart; 21 in Mappe
- O 35: Taubert, Erich: Weimar und Umgebung / Erich Taubert 1., veränd. Aufl. Weimar: Gutenberg Buchdr, 1991. 60 S.: überwiegend Ill.
- O 35: Taubert, Erich: Weimar und Umgebung / Erich Taubert 2., veränd. Aufl. Weimar, 1992
- O 36: Dexel, Walter: Das Goethehaus in Weimar / Walter Dexel Darmstadt: Schneekluth, 1956. 31, 29 S.: Ill.
- O 37: Weilguny, Hedwig: Das Schillerhaus in Weimar / Hedwig Weilguny; Wolfgang Vulpius Weimar: Goethe-Nationalmuseum und Klassische Stätten, 1955. 75S.: Ill. Die {Gedenkstätten der deutschen Klassik}
- O 38: Franke, Peter: Weimar / Fotos Peter Franke. Text Renate Ragwitz [Berlin]: Nicolai, 1990. 58 S.: überwiegend Ill. Stadt in Deutschland ISBN: 3-87584-328-2
- O 39: Hendel, Gerhard: Das Schillerhaus in Weimar / Gerhard Hendel. Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur in Weimar 9. Aufl. Weimar: Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur, 1975. 52, [16] S.: Ill.
- O 40: Hohenstein, Friedrich August: Weimar und Goethe: Menschen u. Schicksale / Friedrich August Hohenstein [Neue Ausg., bearb. von Wolfgang Vulpius. [2. Aufl.]]. Rudolstadt: Greifenverl, 1963. 470 S.: Ill.
- O 41: Heinemann, Albrecht von: Weimar: ein {Führer durch die Stadt der deutschen Klassik} /[Autoren: Albrecht von Heinemann, Walther Scheidig, Walter Iwan] Weimar: Volksverl. Weimar, 1960
- O 42: Beutler, Ernst: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Das Goethehaus in Frankfurt am Main / [auf Grund d. Textes von Ernst Beutler] 10., erw. Aufl. Frankfurt a.M: Freies Dt. Hochstift, 1978
- O 43: Ranft, Gertrud: Historische Grabstätten aus Weimars klassischer Zeit / Gertrud Ranft. Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur inWeimar. [Fotos: Klaus G. Beyer ...] 5. Aufl. Weimar: Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur, 1990. 95 S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-7443-0010-2
- O 44: Rössing, Renate: Dornburger Schlösser / es fotogr. Renate u. Roger Rössing. Den Text schrieb Christel Foerster 2. Aufl. Leipzig: Brockhaus, 1991. 16, [64] S.: überwiegend Ill. Brockhaus-Souvenir ISBN: 3-325-00026-6
- O 45: Taubert, Erich: Unterwegs in Thüringen / Erich Taubert 1. Aufl. Weimar, 1992
- O 46: Sieber, Helmut: Unvergessenes Sachsen: eine Erinnerung; ein Bildband der Heimat mit 96 Photographien / kulturgeschichtl. Einl. von Helmut Sieber [3. Aufl.]. Frankfurt a. M.: Weidlich, 1964
- O 47: Koenigswald, Harald von: Verschlossenes Land: Deutschland zwischen Ostsee und Erzgebirge / Harald von Koenigswald 4. Aufl. München; Esslingen a.N: Bechtle, 1967. 124 S.: Ill.

- O 48: Schneiders, Toni: Der Rhein: Landschaft, Geschichte, Kultur / Farbbilder von Toni Schneiders .. Freiburg: Herder-Buchgemeinde, 1974. 210 S.: Ill. Enth.: Geschichte hält die Wacht am Rhein / Werner Ross. Rheinländische Wirtschaft / Walter Först
- O 49: Truöl, Hans-Jürgen: Der Rhein / Text von Hans-Jürgen Truöl. Fotos von Hans-Jürgen Truöl u. Dieter Noske Luzern: Reich, 1986. 200 S.: zahlr. Ill. Terra magica ISBN: 3-7243-0230-4
- O 50: Handbuch der historischen Stätten Deutschlands Stuttgart: Kröner. Kröners Taschenausgabe; ..Deutschland; Bd. 5: Petry, Ludwig: Rheinland-Pfalz und Saarland / hrsg. von Ludwig Petry. 1959. -XL,420 S.: Ill., Kt. (...; 275) (fehlt 2017)
- O 51: Braun, Georg: Alte deutsche Städtebilder: 32 Darst. auf 27 farb. Blättern nach Georg Braun u. Franz Hogenberg / Begleitender Text: W. Bruhn u. R.Oehme Hamburg: Asmus, 1964. 125 S.
- O 52: Münnich, Karl Heinrich Wilhelm: Die malerischen Ufer der Saale / Karl Heinrich Wilhelm Münnich; Julius Fleischmann [Nachdr. d. Ausg.] Dresden, Adler u. Dietze, 1848 / mit e. Vorw. von Robert Künzel. Hof: Oberfränkische Verlagsanstalt, 1982. 160S.: zahlr. Ill. ISBN: 3-921615-47-X
- O 53: Schlothauer, Wolfram: ... nicht nur auf Goethes Spuren: {ein literarischer Führer durch Thüringen} / Wolfram Schlothauer 1. Aufl. Horb am Neckar: Geiger-Verl, 1990. 96 S.: zahlr.Ill. ISBN: 3-9802494-0-9
- O 54: Ehrlich, Willi: Auf Goethes Spuren / [Text: Willi Ehrlich. Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur in Weimar] 3. A. Weimar: Nationale Forschungs- u. Gedenkstätten d. Klass. Dt. Literatur, 1988. [12] S.: zahlr. Ill., 1 Kt (fehlt 2017)
- O 55: Kramer, Waldemar: Frankfurt am Main: Augenblick und Ewigkeit; Gemälde und Schriften / ausgew., gedr. u. verl. v. Waldemar Kramer Frankfurt a.M.: Kramer, 1961. 299 S.: Ill.
- O 56: Hootz, Reinhardt: Deutsche Kunstdenkmäler: ein {Bildhandbuch} / hrsg. von Reinhardt Hootz Lizenzausg. Darmstadt: Wiss. Buchges Thüringen, [dieser Bd. behandelt d. Bezirke Erfurt, Gera u. Suhl] /ausgew. u. erl. von Friedrich und Helga Möbius. 1968. XXXIII, 415 S.: überwiegend Ill., graph. Darst., 1 Kt
- O 57: Eberhardt, Hans: Weimar zur Goethezeit: Gesellschafts- und Wirtschaftsstruktur / Hans Eberhardt Neu bearb. und erw. Aufl. Weimar: Rat der Stadt Weimar, 1988. -96 S.: Ill., Kt ISBN: 3-910053-10-6 Ersch. erstmals in der Reihe: Weimarer Schriften zur Heimatgeschichte und Naturkunde; 34
- O 58: Steiner, Walter: Stadtmuseum < Weimar>: "Poetische Weltprovinz": museale Bilder zur Geschichte Weimars ;Begleitheft zur Ständigen Ausstellung im Stadtmuseum Weimar, Bertuchhaus / hrsg. von Walter Steiner Weimar, 1999. 111 S.: Ill., Kt
- O 59: Voelcker, Heinrich: Die Stadt Goethes: Frankfurt am Main im 18. Jahrhundert / hrsg. von der Stadt Frankfurt am Main durch H. Voelcker Nachdr. der Ausg. 1932. Frankfurt a.M: Weidlich, 1982. 493 S.: Ill. ISBN: 3-8035-1153-4
- O 60: Tauber, Erich: Der Landkreis Weimar / Erich Tauber 1. Aufl. Weimar: Weimardr, 1991
- O 61: Bechstein, Ludwig: Unterwegs im Reisewagen: Bilder aus Thüringen / Ludwig Bechstein 2. Aufl. Rudolstadt: Greifenverl, 1990. 271 S. Kleine Erbe-Serie ISBN: 3-7352-0201-2
- O 62: Rückert, Joseph: Bemerkungen über Weimar 1799 / von Joseph Rückert. Hrsg. u. mit e. Nachw. versehen von Eberhard Haufe Weimar: Kiepenheuer, 1969. 208 S.
- O 63: Hecht, Wolfgang: Das Goethe-Museum in Weimar / Wolfgang Hecht. Nationale Forschungsund Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur in Weimar – 4. Aufl. – Weimar: Nationale Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Dt. Literatur, 1990. – 62 S.: Ill. – ISBN: 3-7443-

- O 64: Weimar <Landkreis>: Weimarer Heimat: Blätter für Natur, Geschichte und Kultur des Landkreises Weimar / hrsg. vom Landrat des Kreises Weimar Weimar 0940-273X, Index 1/6. 1991/93 in: 7. 1994; vorhanden: Bde. 1, 1991 und 2, 1991
- O 65: Die schöne Heimat: {Bilder aus Deutschland} 1. 59. Tsd. Koenigstein i. T.: Langewiesche, 1915. 144 S. -Die {Blauen Bücher}
- O 66: Taubert, Erich: Bier- und Burgenstraße Kulmbach Weimar / Erich Taubert 1. Aufl. Weimar, 1992

P: Italien

- P 1: Peterich, Eckart: Italien: ein Führer / Eckart Peterich München: Prestel; Bd. 1: Oberitalien, Toskana, Umbrien. 7. Aufl. 1979. 838 S.: Ill.; Bd. 2: Rom und Latium, Neapel und Kampanien. 6. Aufl. 1980. -796 S.: Ill.; Bd. 3: Apulien, Kalabrien, Sizilien, Sardinien, Malta. 4., durchges. Aufl. -1976. 835 S.: Ill.
- P 2: Goethe, Johann Caspar: Reise durch Italien im Jahre 1740 = ({Viaggio per l'Italia}) / Johann Caspar Goethe. [Aus d. Ital.] übers. u. komm. von Albert Meier Vollst. Ausg., 2. Aufl. München: Dt. Taschenbuch-Verl, 1987. -631 S.: Ill. dtv; 2179: dtv-Klassik ISBN: 3-423-02179-9
- P 3: Dura, Gaetano: Bella Napoli: neapolitanisches Volksleben in kolorierten Lithographien / von Gaetano Dura. Mit d. Aufsatz "Neapel" / von Ferdinand Gregorovius in: Scènes populaires <deutsch>. Dortmund: Harenberg, 1981. 125 S.: überwiegend Ill. ISBN: 3-88379-234-9
- P 4: Legler, Rolf: Der Golf von Neapel: das {Traumziel der klassischen Italienreise ; Geschichte, Kunst, Geographie} / Rolf Legler 2. Aufl. Köln: DuMont, 1991. 414 S.: zahlr. Ill., graph. Darst., Kt. {DuMont-Dokumente: DuMont-Kunst-Reiseführer} ISBN: 3-7701-2254-2
- P 5: DeFranciscis, Alfonso: Museo Archeologico Nazionale <Napoli>: Das Archäologische Nationalmuseum in Neapel / Alfonso De Franciscis Napoli: Ed. d'Arte Interdipress, [ca. 1978]
- P 6: Hemberger, Andreas: Neapel und seine goldene Küste: von den Phlegräischen Feldern bis Paestum / [Andreas Hemberger, Wien, zeichnete die Übersichtskarten und Skizzen] 4. Aufl. Wien; München: Schroll, 1972. [84] S.: zahlr. Ill.(z.T. farb.), Kt. Ferienstrassen
- P 7: Cardauns, Hermann: Die ewige Stadt: Roma aeterna / Hermann Cardauns Berlin: Voegels, 1925. 169 S.: zahlr. Ill.
- P 8: Sonntag, Clemens: Die ewige Stadt: ihre Heiligtümer und Kulturdenkmale in Wort und Bild/Clemens Sonntag. Neu bearb. von Joseph Spellucci 17. Aufl. Roma: Salvator-Verl, 1966. 477 S.: überw. Ill. + 1Kt
- P 9: VonHagen, Victor Wolfgang: Alle Strassen führen nach Rom / Victor W. Von Hagen. Photos v. AdolfoTomeucciin: The roads that led to Rome <dt.>. Frankfurt am Main: G. B.Fischer, 1968. 278 S.: Ill.s.Römerzeit / Römerzeit / Römische Zeit / s.Straße / Straßes.Römerzeit / s.Straße
- P 10: Andreoli, Paolo: Rom 2 3 4: programmierter Führer für die Besichtigung Roms in {zwei,bezw. drei oder vier} Tagen / Paolo Andreoli; Sergio Cartocci Roma: Oto, Ed. d'Arte, 1973
- P 11: Hürlimann, Martin: Rom in hundert Bildern / hrsg. von Martin Hürlimann Zürich: Atlantis-Verl, 1950. 144 S.: überwiegend Ill.

- P 12: Lüders, Detlev: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Das Goethe-Museum in Rom / [D. Text schrieb Detlev Lüders]. Freies Dt.Hochstift, Frankfurter Goethe-Museum Frankfurt am Main: Freies Dt. Hochstift, Frankfurter Goethe-Museum,1973. 40 S.: 16 Ill., 1 graph. Darst
- P 13: Apulien Hamburg: Hoffmann und Campe, 1975. 127 S.: zahlr. Ill., Ktg. Apulien
- P 14: Peterich, Eckart: Sizilien: ein Führer / Eckart Peterich 2. verb. Aufl. München: Prestel-Verl, 1977

Q: Frankreich

- Q 1: Winzer, Fritz: Kulturgeschichte Europas: von der Antike bis zur Gegenwart / hrsg. v. Fritz Winzer. [Mitarb.: Verner Arpe ...] Sonderausg. Köln: Naumann & Göbel, 1987. 752 S.: zahlr. Ill. Lizenz d. Westermann-Verl., Braunschweig
- Q 2: Grundmann, Günther: Stätten der Erinnerung: Denkmäler erzählen schlesische Geschichte / Günther Grundmann 2., verm. u. verb. Aufl. München: Bergstadtverlag Korn, 1975. 244 S.: zahlr. Ill.
- Q 3: Bibliothèque Nationale et Universitaire <Strasbourg>: Goethe und das Elsass: Ausstellung zum hundertsten TodesjahreGoethes, veranstaltet von der National- und Universitäts-Bibliothekund den städtischen Museen zu Strassburg = Goethe et l'Alsace / Bibliothèque Nationale et Universitaire <Strasbourg> Strassburg, 1932. 147 S.
- Q 4: Goethe, Johann Wolfgang von: Vérité et poé#sie: autobiographie de son séjour en Alsace / par J. W.Goethe Strasbourg [u.a.]: Heitz, 1946. XI, 180 S. Übers. aus: Goethe, Johann W. von: Aus meinem Leben
- Q 5: Bauer, Roger: Colloque Goethe et l'Alsace <1970, Strasbourg>: Goethe et l'Alsace: actes du colloque de Strasbourg (11 15 mai 1970)/ textes de R. Bauer .. Strasbourg: Libr. Istra, 1973. 304 S.: Ill. Publications dela Société Savante d'Alsace et des Régions de l'Est: Collection recherches et documents; 16
- Q 6: Hotz, Walter: Kunstwerk und Landschaft im Elsass / Essays von Walter Hotz . Bilder von Theodor Seeger Berlin: Rembrandt- Verl, 1941.-176 S.: ueberw. Ill.

R: Französische Literatur, Französische Revolution

- R 1: Rousseau, Jean-Jacques: Kulturideale: eine Zusammenstellung aus seinen Werken / Jean-Jacques Rousseau. Mit Einf. von Eduard Spranger 3.-5. Tsd. Jena: Diederichs, 1922. 333 S.
- R 2: Strauß, David Friedrich: Voltaire: sechs Vorträge / von David Friedrich Strauß / Mit einer Einl. {Strauß und Voltaire} von Rudolf Marx Stuttgart: Kröner, 1941. CXIV, 281 S.: Ill.
- R 3: Diderot, Denis: Das erzählerische Werk / Denis Diderot. Hrsg. von Martin Fontius. Dt.von Christel Gersch Berlin: Rütten und Loening; Bd. 1: Die geschwätzigen Kleinode. 1. Aufl. 1984. 457 S.
- R 4: Greffrath, Mathias: Montaigne, ein Panorama / von Mathias Greffrath 1. 6. Tsd. Frankfurt

- am Main: Eichborn, 1992. 372 S.: 1 Portr ISBN: 3-8218-4085-4 Frühere Ausg. ersch. u.d.T.: Greffrath, Mathias: {Vom Schaukeln derDinge Montaignes Versuche}
- R 5: Gmelin, Hermann: Französische Geistesform in Sainte-Beuve, Renan und Taine / von Hermann Gmelin Berlin: Junker & Dünnhaupt, 1934. Gedanken und Gestalten: Danziger Beiträge / Geisteswissenschaftliche Abteilung der TechnischenHochschule Danzig; 5
- R 6: Günther, Horst: Diderot / hrsg. von Horst Günther 1. Aufl. Frankfurt < Main>: Insel-Verl, 1983. 299 S.: Ill. ISBN: 3-458-14110-3
- R 7: Stendhal: Gesammelte Werke / Henri Beyle-de Stendhal. Hrsg. und verdt. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski Berlin: Propyläen-Verl In Fraktur; Bd. 2: Schurig, Arthur: Die Kartause von Parma / übertr. von Arthur Schurig. 1921. XIX, 571 S.; Bd. 7: Stendhal: Bekenntnisse eines Ichmenschen / dt. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 1923. XXXIII, 662 S.: Ill.; Bd. 9: Stendhal: Romane und Novellen. Armance, Minna von Wangel, Lucian Leuwen / dt.von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 1923. XXVII, 717 S.; Bd. 10: Stendhal: Geschichte der Malerei in Italien / dt. Ausg. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 1924. XXXII, 483 S.: Ill.; Bd. 1: Stendhal: Rot und Schwarz. 6. Aufl. [ca. 1925]; Bd. 3: Italienische Novellen und Chroniken / dt. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 5., durchges. Aufl. [ca. 1925]; Bd. 4: Oppeln-Bronikowski, Friedrich von: Über die Liebe / dt. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 3. Aufl. 1922. XXVI, 386 S.; Bd. 5: Stendhal: Reise in Italien. (Rome, Naples et Florence en 1817) / dt. vonFriedrich von Oppeln-Bronikowski. 3. Aufl. [1922]; Bd. 6: Wanderungen in Rom <Promenades...> / dt. von Friedrich von Oppeln-Bronikowski. 4. Aufl. 1922. LXXI, 553 S.: Ill.
- R 8: Rivarol, Antoine de: Politisches Journal eines Royalisten: {5. Mai bis 5. Oktober 1789} / Antoine de Rivarol. Nach d. Ausg. Mémoires de Rivarol, ed. Berville, Paris 1824 hrsg. u. mit e. Einl. vers. von Johannes Willms. Aus d. Franz. von Barbara Brumm u. Johannes Willms in: Mémoires <dt.>. Dt. Erstausg. Frankfurt am Main: Athenäum, 1989. 240 S. ISBN: 3-610-08521-5
- R 9: Tocqueville, Alexis Charles Henri Clérel de: Erinnerungen / Alexis de Tocqueville. Mit einer Einleitung von Carl J. Burckhardt in: Souvenirs <dt.>. Stuttgart: Koehler, 1954. 396 S.
- R 10: Hettner, Hermann: Literaturgeschichte des achtzehnten Jahrhunderts: in drei Theilen / von Hermann Hettner Braunschweig: Vieweg Schöne Literatur; Bd. 2: Hettner, Hermann: Geschichte der französischen Literatur im achtzehnten Jahrhundert / Hermann Hettner 7. Aufl. 1913 XII, 601 S.
- R 11: Träger, Claus: Die Franzoesische Revolution im Spiegel der deutschen Literatur / [Hrsg. von Claus Träger] 2. Aufl.. Fotomechan. Nachdr. d. 1. Aufl. Leipzig: Reclam, 1979. 1134 S. Reclams Universal Bibliothek; 597
- R 12: Sieburg, Friedrich: Robespierre / Friedrich Sieburg Tübingen; Stuttgart: Wunderlich, 1949. 346 S.
- R 13: Mérimée, Prosper: Carmen und andere Novellen / Prosper Mérimée. [Dt. von Walter Widmer] Köln: Phaidon-Verl, 1960. 369 S.
- R 14: Shakespeare, William: Shakespeares dramatische Werke. Dramatische Werke: in 10 Teilen Übersetzung der Dramen von Schlegel und Tieck, der Gedichte von Wilhelm Jordan und Max Josef Wolff / hrsg., nach d. engl. Text revid.u. mit Einl. u. Anm. vers. v. Wolfgang Keller Berlin; Leipzig: Bong; Bd. 1: Shakespeare, William: Lebensbild. König Heinrich der Vierte, 1. und 2. Teil. [ca. 1920]; Bd. 4: Shakespeare, William: Titus Andronicus. Romeo und Julia. Hamlet. [ca. 1920]; Bd. 6: Shakespeare, William: Macbeth. [ca. 1920]; Bd. 9: Shakespeare, William: Was ihr wollt. Die lustigen Weiber von Windsor. [ca. 1920]

- R 15: Pabst, Siegfried: Die Köpfe der Französischen Revolution 1789 1799 / Siegfried Pabst Frankfurt am Main: Umschau-Verl, 1989. 332 S.: Ill. Bücher mit Kopf ISBN: 3-524-69076-9
- R 16: Jeschonnek, Bernd: Revolution in Frankreich 1789 1799: ein Lexikon / Bernd Jeschonnek Berlin: Akademie-Verl, 1989. 282 S.: III. ISBN: 3-05-000801-6
- R 17: Mathiez, Albert: Die Französische Revolution / Albert Mathiez; Georges Lefèbvre in: La Révolution francaise <dt.>. Zürich: Büchergilde Gutenberg ;Hamburg: Europäische Verl. Anstalt; Bd. 3: (1950). 204 S.: Ill.
- R 18: Mirabeau, Honoré-Gabriel de Riquetti de: Preußische Monarchie und Französische Revolution: Briefe nach Deutschland und Kapitel aus der "Preußischen Monarchie" in der Übersetzung von Jakob Mauvillon / Mirabeau. Hrsg. von Horst Günther 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verl, 1989. 428 S. Insel-Taschenbuch; 1118 ISBN: 3-458-32818-1
- R 19: Roma, Luigi: Napoleon: eine Biographie / von Luigi Roma. [Übers. und Red.: Christoph Burgauner] Klagenfurt: Kaiser, 1987. 77 S.: Ill. ISBN: 3-7043-2131-1
- R 20: Stackelberg, Jürgen von: Diderot: eine Einführung / von Jürgen von Stackelberg München: Artemis-Verl, 1983. 119 S. ISBN: 3-7608-1303-8
- R 21: Ludwig, Emil: Napoleon / Emil Ludwig [Neuausg.]. Baden-Baden; Stuttgart: Diana-Verl, 1952. 528 S.: Ill.
- R 22: Dumas, Alexandre <père>: Le Comte de Monte-Cristo / Alexandre Dumas [s.l.], [s.a.]. 473 S. Titelbl. fehlt

S: Weltgeschichte

- S 1: Durant, William J.: Kulturgeschichte der Menschheit / Will u. Ariel Durantin: The story of civilization <dt.>. – München: Südwest; Bd. 1: Durant, William J.: Der alte Orient und Indien / Will Durant – 1. Aufl. – 1977; Bd. 2: Durant, William J.: Der ferne Osten – 1. Aufl. – 1976; Bd. 3: Durant, William J.: Das klassische Griechenland / Will Durant – 1. Aufl. – 1977; Bd. 4: Durant, William J.: Der Aufstieg Roms und das Imperium / Will Durant – 1. Aufl. – 1977; Bd. 5: Durant, William J.: Weltreiche des Glaubens / Will Durant – 1. Aufl. – 1977; Bd. 6: Durant, William J.: Das frühe Mittelalter / Will Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 7: Durant, William J.: Das hohe Mittelalter und die Frührenaissance / Will Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 8: Durant, William J.: Glanz und Zerfall der italienischen Renaissance / Will Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 9: Durant, William J.: Das Zeitalter der Reformation / Will Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 10: Durant, William J.: Gegenreformation und Elisabethanisches Zeitalter / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 11: Durant, William J.: Europa im Dreißigjährigen Krieg / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 12: Durant, William J.: Europa im Zeitalter der Könige / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 13: Durant, William J.: Vom Aberglauben zur Wissenschaft / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 14: Durant, William J.: Das Zeitalter Voltaires / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 15: Durant, William J.: Europa und der Osten im Zeitalter der Aufklärung / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978; Bd. 16: Durant, William J.: Am Vorabend der französischen Revolution / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1976; Bd. 17: Durant, William J.: Die Französische Revolution und der Aufstieg Napoleons / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1979; Bd. 18: Durant, William J.: Die Napoleonische Ära / Will und Ariel Durant – 1. Aufl. – 1978
- S 2: Pleticha, Heinrich: Weltgeschichte / hrsg. von Heinrich Pleticha Gütersloh: Bertelsmann-Lexikon-Verl. Literaturangaben; Bd. IM: Böhm, Winfried: Im Schatten des Olymp, die Welt der

Griechen und des Hellenismus / [d. Autoren d. Bd.: Winfried Böhm ...]. – 1988. – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst., Kt; Bd. ROM: Barz, Paul: Rom und der Osten, Völker und Staaten Europas und Asiens / [d. Autorend. Bd.: Paul Barz ...]. – 1988. – 352 S.: zahlr. Ill., Kt; Bd. Von: Barz, Paul: Von Afghanistan bis Zypern, historisches Lexikon der Staaten und Regionen / [die Autoren dieses Bd.: Paul Barz ...]. – 1990. – 351 S.: zahlr. Ill. und Kt; Bd. DIKT: Barz, Paul: (Diktatoren und Ideologien) / [d. Autoren d. Bd.: Paul Barz ...]. -1990. – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst. u. Kt; Bd. ENTD: Böhm, Winfried: Entdecker und Reformatoren / [d. Autoren d. Bd. Winfried Böhm ...] – 1989. – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst., Kt; Bd. FUER: Barry, Boubacar: Fürstenhöfe und Fabriken / [d. Autoren d. Bds. Boubacar Barry ...] -1990. – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst; Bd. KAIS: Böhm, Winfried: Kaiser und Kalifen / [d. Autoren d. Bd.: Winfried Böhm ...]. – 1989. -352 S.: zahlr. Ill., Kt; Bd. KRIS: Barry, Boubacar: Krise und Fortschritt, die moderne Welt / [die Autoren dieses Bd.: Boubacar Barry ...]. – 1990. – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst., Kt; Bd. Mens: Pleticha, Heinrich: Menschen, die Geschichte machten: biographisch-historisches Lexikon / hrsg. von Heinrich Pleticha. [Die Autoren dieses Bd.: Siegfried Augustin ...] – 1990 – 352 S.: zahlr. Ill., graph. Darst.; Bd. NATI: Böhm, Winfried: Nationen, Städte, Steppenvölker, die Welt im späten Mittelalter / [d. Autoren d. Bd. Winfried Böhm ...]. – 1989. – 351 S.: zahlr. Ill., graph. Darst., Kt

SPL: Schallplatten

SPL 1 (Übergröße): Schumann, Robert: Aldeburgh Festival of Music and the Arts / Singers: Szenen aus Goethes Faust / Robert Schumann – Hamburg: Decca, 1982. – 2 Schallplatten in Kassette: 33 UpM, stereo; 30 cm + Beih. – {Geschenk-Diskothek} Interpr.: Fischer-Dieskau, Dietrich [Faust]. Harwood, Elizabeth [Gretchen]. Shirley-Quirk, John [Mephistopheles]. Pears, Peter [Ariel]. Vyvyan, Jennifer [Sorge]. Palmer, Felicity [Not]. Dickinson, Meriel [Martha]. Stevens, Pauline [Schuld]... Aldeburgh Festival Singers. Wandsworth School Choir. English Chamber Orchestra. Britten, Benjamin [Dir.]. – P 1973

T: Geschichte, Kulturgeschichte, Freimaurerei

- T 1: Koepf, Hans: Bildnisse und Schicksale: aus dem grossen Weltgeschehen / Hans Koepf; Irmgard Koepf Gütersloh: Peter, 1965
- T 2: Orthbandt, Eberhard: Bildbuch deutscher Geschichte / Eberhard Orthbandt Laupheim: Pfahl, 1955. 560 S.: zahlr. Ill.
- T 3: Hunke, Sigrid: Kamele auf dem Kaisermantel: {deutsch-arabische Begegnungen seit Karl dem Großen} / Sigrid Hunke 2. Aufl. Stuttgart: Dt. Verl.-Anst, 1976. 191 S.: Ill. ISBN: 3-421-01744-1
- T 4: Holtorf, Jürgen: Die Logen der Freimaurer: [Einfluß, Macht, Verschwiegenheit] / Jürgen Holtorf Sonderausg. Hamburg: Nikol, 2000. 205 S.: Ill. Edition Kultur & Wissen ISBN: 3-930656-58-2 Lizenz des Heyne-Verl., München
- T 5: Maistre, Joseph Marie de: Die Freimaurerei : Denkschr. an d. Herzog Ferdinand von Braunschweig-Lüneburg 1782 / Joseph de Maistre. [Mit e. Nachw. von Albéric Caron de Viat. Dt.

- von Cornelia Langendorf] in: La Franc-Maconnerie <dt.>. 1. dt. Ausg. Wien : Karolinger-Verl, 1988. 72 S. Die Bibliothek von R. ISBN: 3-85418-036-5
- T 6: Naudon, Paul: Histoire générale de la Franc-Maconnerie / Paul Naudon 2. ,d., rev. Paris : Office du Livre, 1987
- T 7: Deutscher Geist: e. Lesebuch aus 2 Jh Frankfurt am Main: Insel-Verlag ISBN: 3-458-14008-5 Literaturangaben. Lizenz d. Suhrkamp-Verl., Frankfurt am Main; Bd. 1: 1. Aufl. 1982. 1027 S.; Bd. 2: 1. Aufl. 1982. 1031 S.
- T 8: Romberg, Hermann: Der Prinz von Oranien und der Freiheitskampf der Niederlande / HermannRomberg 3. Aufl. Lahr-Dinglingen : St.-Johannis-Dr. Schweickhardt, 1991. -157 S. : Ill., Kt. TELOS-Bücher ; Nr. 2344 : TELOS-Paperback ISBN: 3-501-00974-7
- T 9: Abell, Arthur M.: Gespräche mit berühmten Komponisten : so entstanden ihre unsterblichen Meisterwerke / Arthur M. Abellin: Talks with great composers <dt.>. Garmisch-Partenkirchen : Schroeder, 1962. 225 S. : Ill
- T 10: Beck, Karl: Deutsches Reisen im Wandel der Jahrhunderte / von Carl Beck Berlin: Wegweiser- Verl, 1936. 335 S.: Ill. Wissenschaftliche Jahresreihe / Volksverband der Bücherfreunde; 4
- T 11: Oppenheim, Samuel: Das astronomische Weltbild im Wandel der Zeit / von S. Oppenheim Leipzig: Teubner. {Aus Natur und Geisteswelt}; Bd. 1: Vom Altertum bis zur Neuzeit. 3. Aufl. 1920. 136 S.: Ill. In Fraktur
- T 12: Diwald, Hellmut: Wallenstein: Biographie / Hellmut Diwald Frankfurt/Main; Berlin: Ullstein, 1987. 575 S. Exlibris-Ausgabe ISBN: 3-550-08538-9 Lizenz d. Bechtle-Verl., Esslingen
- T 13 (Übergröße): Mann, Golo: Wallenstein Bilder zu seinem Leben / von Golo Mann u. Ruedi Bliggenstorfer Frankfurt (Main): S. Fischer, 1973. 156 S.: Ill. ISBN: 3-10-047904-1
- T 14: Kolbenheyer, Erwin G.: Paracelsus / von E. G. Kolbenheyer München: Müller; Bd. 2: Kolbenheyer, Erwin G.: Das Gestirn des Paracelsus: Roman / von E. G. Kolbenheyer München: Müller, 1922 477 S. (fehlt 2017)
- T 15: Goldschmit-Jentner, Rudolf Karl: Die Jugend grosser Deutscher, von ihnen selbst erzählt / Hrsg.: Rudolf K. Goldschmit-Jentner Berlin; Darmstadt: Dt. Buch-Gemeinsch, 1958. XI, 456 S.: Mit 16 Bildtaf. Lizenz d. Insel-Verl., Wiesbaden
- T 16: Andreas, Willy: Die grossen Deutschen: dt. Biographien von Karl d. Grossen bis Bert Brecht / [von Willi Andreas u. Wilhelm von Scholz begr.] Stuttgart, Hamburg, München: Dt. Bücherbund, 1971. 603 S.: Ill. Lizenz d. Verl. Ullstein, Frankfurt/M., Berlin. Ausz
- T 17: Kolbenheyer, Erwin G.: Amor Dei: ein {Spinoza-Roman} / E. G. Kolbenheyer 36. 40. Tsd. München: Langen Müller, 1937 In Fraktur
- T 18: Kolbenheyer, Erwin G.: Meister Joachim Pausewang: Roman / E. G. Kolbenheyer Gesamtaufl. 140000. München: Langen Müller, 1920
- T 19: Holborn, Hajo: Ulrich von Hutten / Hajo Holborn Leipzig: Quelle und Meyer, 1929. 175 S.
- T 20: Gärtner, Hannelore: Bibliographisches Institut <Leipzig>: BI-Schriftstellerlexikon: Autoren aus aller Welt / von e. Autorenkollektiv unter d. Leitung von Hannelore Gärtner 2. Aufl. Leipzig: Bibliogr. Inst, 1990. 680 S. ISBN: 3-323-00195-8
- T 21: Jacob, Erhard D.: Gute Reise, gute Fahrt: kleine Kulturgeschichte des Reisens / zsgest. von

- Erhard D. Jacob München: Bruckmann, 1969. 136 S.: Ill.
- T 22: Lange, ..: Bilder aus der Pflanzenwelt: in drei Abtheilungen / mit Vorwort von Dr. Lange Zürich, 1846
- T 23: Koesters, Paul-Heinz: Deutschland, deine Denker: Geschichten von Philosophen und Ideen, die unsere Welt bewegen / Paul-Heinz Koesters Hamburg: Gruner und Jahr, 1979. 300 S.: Ill. Ein Stern-Buch ISBN: 3-570-00771-5
- T 24: Zekert, Otto: Paracelsus: {Europäer im 16. Jahrhundert} / Otto Zekert Stuttgart: Kohlhammer, 1968. 184 S.: Ill.
- T 25: Kunisch, Johannes: Prinz Eugen von Savoyen und seine Zeit: eine Ploetz-Biographie /hrsg. von Johannes Kunisch Freiburg [Breisgau]: Ploetz, 1986. 255 S.: Ill. Eine Ploetz-Biographie ISBN: 3-87640-194-1
- T 26: Rueb, Franz: Ulrich von Hutten: ein radikaler Intellektueller im 16. Jahrhundert / Franz Rueb Berlin: Wagenbach, 1981. 189 S.: Ill. Wagenbachs Taschenbücherei; 76 ISBN: 3-8031-2076-4
- T 27: Goertz, Hans-Jürgen: Thomas Müntzer: {Mystiker, Apokalyptiker, Revolutionär} / Hans-Jürgen Goertz München: Beck, 1989. 215 S.: Ill. ISBN: 3-406-33612-4
- T 28: Wies, Ernst W.: Friedrich II. von Hohenstaufen: Messias oder Antichrist / Ernst W.Wies München; Esslingen: Bechtle, 1994. 336 S.: Ill. ISBN: 3-7628-0527-X
- T 29: Horst, Eberhard: Friedrich der Staufer: eine Biographie / Eberhard Horst Erstaufl. Düsseldorf: Claassen, 1975. 406 S.: Ill. ISBN: 3-546-44793-X Literaturverz. S. 388 399
- T 30: Strelka, Joseph: Flucht und Exil: Geschichten und Berichte aus zwei Jahrhunderten / hrsg. von Joseph Peter Strelka 1. Aufl., Orig.-Ausg. Frankfurt am Main: Insel-Verl, 1988. 328 S. Insel-Taschenbuch; 1070 ISBN: 3-458-32770-3
- T 31: Bäumer, Gertrud: Eine Woche im May: {sieben Tage des jungen Goethe} / Gertrud Bäumer Tübingen: Wunderlich, 1944. 423 S.
- T 32: Grimm, Herman: Deutsche Künstler: 7 Essais / Herman Grimm. Hrsg. von Reinhard Buchwald Stuttgart: Kröner, 1942. XVI, 292 S.: Ill. Kröners Taschenausgabe; 184
- T 33: Brandes, Irma: Ich habe viel gelebt in diesen wenigen Tagen: {Frauen der Romantik} / Irma Brandes; Ursula Mauch Ungekürzte Neuausg. Frankfurt/M; Berlin: Ullstein, 1990. 189 S.: Ill. Ullstein-Buch; Nr. 30233: Die Frau in der Literatur ISBN: 3-548-30233-5 Ungekürzte Neuausg. des 1986 u.d.T. {Der Freiheit entgegen} ersch. Buches
- T 34: Drews, Wolfgang: Die Grossen des deutschen Schauspiels: Bildnisse aus 2 Jahrhunderten /von Wolfgang Drews Berlin: Dt. Verlag, 1941. 210 S.: zahlr. Ill.
- T 35: Bäumer, Gertrud: Eleonora Duse / Gertrud Bäumer 2. Aufl. Tübingen: Wunderlich, 1963
- T 36: Freudenberg, Friedrich Carl: Die Hohenstaufenzeit: Szenen und Bilder / von F. C. Freudenberg Gotha: Klotz; Bd. 2: (1928). 259 S.
- T 37: Erné, Nino: Das Ideal und das Leben: Dichterschicksale; {Dante, Cervantes, Shakespeare, Goethe, Schiller, Balzac, Dostojewski, Tolstoi} / Nino Erné Hamburg: Blüchert, 1960. 179 S.: zahlr. Ill.
- T 38: Maus, Hansjörg: Kaiser Barbarossa: Glanz und Grösse des Mittelalters / Hansjörg Maus Wiesbaden: Panorama-Verl, [1995]. 233 S.: Ill. ISBN: 3-926642-08-4
- T 39: Hoffmann, Detlev: Laterna magica: {Lichtbilder aus Menschenwelt u. Götterwelt} / Detlev

- Hoffmann u. Almut Junker 1. Aufl. Berlin: Frölich und Kaufmann, 1982. 123, [130] S.: zahlr. Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-88725-090-7
- T 40: Bär, Adolf: Bildersaal deutscher Geschichte: 2 Jahrtausende dt. Lebens in Bild u.Wort / hrsg. von Adolf Baer u. Paul Quensel 2. Aufl. d. Nachdr. d. Ausg. Stuttgart 1890. Stuttgart, Berlin, Leipzig: Union Deutsche Verlagsgesellschaft, 1984. -Kulturdenkmaeler ISBN: 3-922314-32-5
- T 41: Kaufmann, Henning: Genetivische Ortsnamen / von Henning Kaufmann Tübingen: Niemeyer, 1961. XII, 226 S.
- T 42: Lieber, Werner: Mineralogie in Stichworten / von Werner Lieber Kiel: Hirt, 1969. 244 S.: Ill., graph. Darst. {Hirts Stichwortbücher}
- T 43: Karsch, Anna Louisa: O, mir entwischt nicht, was die Menschen fühlen: Gedichte u. Briefe / von Anna Louisa Karschin, Hrsg. u. mit e. Nachw. vers. von Gerhard Wolf Ungekürzte Ausg. Frankfurt am Main: Fischer-Taschenbuch-Verlag, 1982. 325 S. Märkischer Dichtergarten ISBN: 3-596-25109-5 Bibliogr. u. Literaturverz. S. 309 316. Lizenzausg. d. Buchverl. Der Morgen, Berlin
- T 44: Haffner, Sebastian: Preussen ohne Legende / von Sebastian Haffner. Bildteil von Ulrich Weyland 3. Aufl. Hamburg: Gruner Jahr, 1979. 359 S.: zahlr. Ill. Ein Stern-Buch ISBN: 3-570-01123-2
- T 45: Brant, Sebastian: Das Narrenschiff / Sebastian Brant. übertr. von H. A. Junghans. Durchges. und mit Anm. sowie einem Nachw. neu hrsg. von Hans-Joachim Mähl Stuttgart: Reclam, 1975. 530 S. Universal-Bibliothek; 899 ISBN: 3-15-000899-9
- T 46: Böhme, Jakob: Die hochteure Pforte, da der Mensch Gott und sich selber beschauen und zum übersinnlichen Leben gelangen mag: 6 {Schriften von Jacob Böhme, darunter das Gebetbüchlein vom Jahre 1624} / Jakob Böhme. [Auswahl von Wilhelm Goeters. Hrsg. von Wilhelm Irmer] Neuausg. Berlin: Furche-Verl, 1924. 176 S.
- T 47: Wülfing, Wulf: Junges Deutschland: Texte, Kontexte, Abbildungen, Kommentar / Wulf Wülfing München: Hanser, 1978. 224 S.: Ill. Reihe Hanser; 244: Literatur-Kommentare; Bd. 10 ISBN: 3-446-12490-X
- T 48: Weitling, Wilhelm: Der Hülferuf [Hilferuf] der deutschen Jugend: (September 1841 Mai 1843). Die junge Generation (Januar 1842 Mai 1843). hrsg. u. red. von einigen dt. Arbeitern (Wilhelm Weitling) [Unveränd. fotomechan. Nachdr. d. Originalausg.]. Leipzig: Zentralantiquariat der DDR, 1972. 64, 7, 208, 80 S.
- T 49: Abbt, Thomas: Thomas Abbts ... vermischte Werke. Vermischte Werke Berlin: Nicolai Vorlageform d. Erscheinungsvermerks: Berlin und Stettin bey Friedrich Nicolai; Bd. 2: Abbt, Thomas: Vom Tode fürs Vaterland. Fragment der Portugiesischen Geschichte. -1770. [1] Bl., 103 S., [5] Bl., 127 S.: Portr. (1 Kupfst., Frontispiz); 80, 1770
- T 49: Abbt, Thomas: Vom Tode für das Vaterland / Thomas Abbt [Ausz. aus d. Ausg.] Berlin, Stettin: Nicolai 1770. München: Münchner Buchverl, [1944]. 23 S. In Fraktur
- T 50: James, Barbara: Spiegel der regiersichtigen bösen Weiberen / mit einem Nachwort von Barbara James Ungekürzte Ausg. d. Orig.-Ausg. Augsburg, Wolff, 1733. Frankfurt/M: Ullstein, 1982. 143 S. Ullstein-Buch; Nr. 30137: Die Frau in derLiteratur ISBN: 3-548-30137-1
- T 51: LePensif, Jacques [Pseud.]: Merkwürdiges Leben einer sehr schönen und weit und breit gereisten Tirolerin, nebst vielen andern anmutigen Lebens- und Liebesgeschichten/ Jacques Le Pensif. Mit e. Nachw. von Peter J. Brenner. [Die Einrichtung d. Textes nach d. Ausg. von 1744 besorgte Hubertus Rabe] Ungekürzte Ausg. Frankfurt/M., Berlin, Wien: Ullstein, 1980. -187 S. [Ullstein-Bücher] Ullstein-Buch; Nr. 30108: Die Frau in d.Literatur ISBN: 3-548-30108-8

- T 52: Cranz, August Friedrich: Charlatanerien in alphabetischer Ordnung als Beyträge zur Abbildung und zu den Meinungen des Jahrhunderts / [August Friedrich Cranz] Faks.-Repr. der in 4 Teilen ersch. 4. Aufl., Berlin 1781. Dortmund: Harenberg, 1978. Getr. Zählung ISBN: 3-921846-68-4
- T 53: Wehr, Gerhard: Saint-Martin: d. Abenteuer d. "Unbekannten Philosophen" auf d. Suche nach d. Geist / Gerhard Wehr Freiburg i. Brsg: Aurum-Verl, 1980. 109 S. ISBN: 3-591-08136-1 Enth. auch: Aus Schriften Saint-Martins / Louis-Claude de Saint-Martin
- T 54: Schmidt, Eva: Stadtmuseum < Weimar>: Jüdische Familien im Weimar der Klassik und Nachklassik : in memoriam Dr. Else Behrend-Rosenfeld / Eva Schmidt. [Hrsg. vom Stadtmuseum Weimar] Weimar : Stadtmuseum, 1993. 143 S. : Ill. Weimarer Schriften ; H. 48 ISBN: 3-910053-24-6
- T 55: Kolb, Georg Friedrich: Culturgeschichte der Menschheit: mit besonderer Berücksichtigung von Regierungsform, Politik, Religion, Freiheits- u. Wohlstandsentwicklung der Völker; e. allgemeine Weltgeschichte nach Bedürfnissen der Jetztzeit / von G. Fried. Kolb Leipzig: Felix; Bd. 1: 2., umgearb. Aufl. 1872. XXXII, 515 S.; Bd. 2: 2., umgearb. Aufl. 1873. XX, 707 S.
- T 56: Tempelmann-Maczynska, Magdalena: Die Völkerwanderung: Geschichte einer ruhelosen Epoche im 4. und 5. Jahrhundert / Magdalena Maczynska Düsseldorf; Zürich: Artemis & Winkler, 1998. 258 S.: Ill., Kt ISBN: 3-7608-1204-X Literaturverz. S. 229 240
- T 57 (Übergröße): Cazelles, Raymond: Das Stundenbuch des Duc de Berry = Les très riches heures / Raymond Cazelles; Johannes Rathofer. Mit e. Einf. von Umberto Eco Luzern : Faksimile Verlag, 1988
- T 58: Obermeier, Siegfried: Richard Löwenherz: König Ritter Abenteurer; Biographie / Siegfried Obermeier München: Langen Müller, 1982. 318 S.: Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-7844-1954-2
- T 59: Baumer, Franz: König Artus und sein Zauberreich : eine Reise zu den Ursprüngen / Franz Baumer 2. Aufl. München : Langen Müller, 1993 ISBN: 3-7844-2368-X
- T 60: Schiestl, Matthaeus: Bauern, Ritter und Heilige: Bilder und Worte / Matthaeus Schiestl München: Kunstverlag, 1928
- T 61: Winkler, Walter: Sohn des Himmels und der Hölle : Im Banne Kaiser Friedrichs II. von Hohenstaufen / Walter Winkler 1. Aufl. Bayreuth : Loewes Verl, 1965
- T 62: Kavka, Frantisek: Am Hofe Karls IV. [des Vierten] / Frantisek Kavka. [Übers. aus d. Tschech. von Rosemarie Born] Stuttgart : Dt. Verl.-Anst, 1990. 178 S. : Ill. Herrscher, Höfe, Hintergründe ISBN: 3-421-06522-5 Lizenzausg. d. Ed. Leipzig
- T 63: Cyran, Eberhard: Zeit läßt steigen dich und stürzen: Roman d. letzten Staufer /Eberhard Cyran 2. Aufl. Heilbronn: Salzer, 1986. 466 S. ISBN: 3-7936-0246-X
- T 64: Durant, William J.: Das Zeitalter der Vernunft hebt an : eine Geschichte der europäischen Kultur zur Zeit Shakespeares, Bacons, Montaignes, Rembrandts, Galileis und Descartes (1558 1648) / Will und Ariel Durant. [Ins Dt. übertragen von Hanneliese Hinderberger] in: The age of reason begins <dt.>. 2. Aufl. Bern; München: Francke, 1965. 744 S.: Ill., Kt
- T 65: Krück von Poturzyn, Maria J.: Die Sendung des Mädchens Jeanne d'Arc / M. J. Krück v. Poturzyn 2. Aufl. Stuttgart : Urachhaus, 1963
- T 66: Tacitus, Cornelius: C. Cornelius Tacitus Wercke. {Werke}: aus dem lateinischen übers. und mit den nöthigsten Anmerkungen begleitet / [von Johann Eustach Goldhagen und Johann Samuel

- Patzke] Magdeburg : Hechtel Vorlageform des Erscheinungsvermerks in Th. 1-4: ... Magdeburg verlegt bey dem Comerc.Rath Hechtel 1771; in Th. 5/6: ... Halle bey Johann Jacob Curt. 3 Bände, jeweils mit gest. Titel; Bd. 5/6: [Geschichte Buch 1 5. Von der Lage, den Sitten und den VölkernGermaniens. Julius Agricola Leben]. 1777. [4] Bl., 412 S.; 80
- T 67: Handbuch der freigeistigen Bewegung Deutschlands, Österreichs und der Schweiz / hrsg. im Auftr. d. Weimarer Kartells Frankfurt, M.: Neuer Frankfurter Verl
- T 68: Ebers, Carl Friedrich: Sarsena oder der vollkommene Baumeister: enthaltend die Geschichte und Entstehung des Freimaurer-Ordens und die verschiedenen Meinungen darüber, was er in unsern Zeiten seyn könnte ... / Treu und wahr niedergeschrieben von einem wahren und vollkommenen Bruder Freimaurer, aus dessen hinterlassenen Papieren gezogen ... [Bamberg]: [C. F. Kunz], 1817. VIII, 244 S. Überlief. Verf.: Carl Friedrich Ebers

U: Antike, Kunst und Architektur

- U 1: Maisak, Petra: Arkadien : {Landschaft vergänglichen Glücks} / hrsg. von Petra Maisak.. 1. Aufl. Frankfurt am Main ; Leipzig : Insel Verl, 1992. 192 S.: Ill. Insel-Taschenbuch ; 1421 ISBN: 3-458-33121-2
- U 2 (Übergröße): Wiemann, Hermann: Die Malerei der Gotik und Frührenaissance / [wiss. Bearb. u. Text von Hermann Wiemann] 151.- 250. Tsd. Hamburg-Bahrenfeld : Cigaretten-Bilderdienst, 1938. -89 S. : zahlr. Ill.
- U 3: Schinkel, Karl Friedrich: Reisen nach Italien: {Tagebücher, Briefe, Zeichnungen, Aquarelle} /Karl Friedrich Schinkel. [Hrsg. von Gottfried Riemann] 1. Aufl. Berlin: Rütten & Loening, 1979. 359 S.: Ill.
- U 4: Stange, Alfred: Die Kunst der Goethezeit / von Alfred Stange Bonn : Scheur, 1942. 35 S. : Ill. Kriegsvorträge der Rheinischen Friedrich-Wilhelms-Universität Bonn a. Rh. ; 82 : Vortragsreihe: Kunst u. Wissenschaft
- U 4: Tegner, Esaias: Esaias Tegners Frithjofs-Sage. Frithjofs-Sage / übers. von Gottfried von Leinburg 15., durchg. umgearb. Aufl. Halle: Gesenius, [1897]. [4] Bl.,300 S.: Ill In Fraktur
- U 5: Börsch-Supan, Helmut: Berlin / Verwaltung der Staatlichen Schlösser und Gärten: Die Werke Christian Daniel Rauchs im Schloßbezirk von Charlottenburg /Helmut Börsch-Supan Berlin : Verwaltung d. Staatl. Schlösser u. Gärten, 1977. 47 S. : zahlr. Ill. Aus Berliner Schlössern ; 3
- U 6: Fischer, Otto: Albrecht Dürers Leben und Werke / von Otto Fischer 1. 30. Tsd. Dachau b. München: Der Gelbe Verl, [1919]. XXIV, 95 S.
- U 7: Cranach, Lucas <der Ältere>: Cranach-Komitee der Deutschen Demokratischen Republik: Lucas Cranach: {Künstler und Gesellschaft}; Referate des Colloquiums mit internationaler Beteiligung zum 500. Geburtstag Lucas Cranachs d. Ä.; Staatliche Lutherhalle Wittenberg, 1. 3. Okt. 1972 / [Cranach-Komitee der Deutschen Demokratischen Republik. Hrsg.: Peter H. Feist...] Wittenberg: Staatliche Lutherhalle, 1973. 224 S.: Ill.
- U 8: Jantzen, Hans: Das Münster zu Straßburg / Hans Jantzen Burg b. M. : Hopfer, 1933. 128 S. : Ill.

- U 9: Rieger, Théodore: Das Straßburger Münster und seine Astronomische Uhr : Leitfaden durch Geschichte und Kunst / Théodore Rieger 5., verm. Aufl. Strasbourg : Ed. des Dernières Nouvelles, 1962
- U 10: Liess, Reinhard: Goethe vor dem Strassburger Münster: zum Wissenschaftsbild der Kunst / Reinhard Liess 1. Aufl. Leipzig: Seemann, 1985. 240, [32] S.: Ill. Seemann-Beiträge zur Kunstwissenschaft{Festschrift Andreas Liess}
- U 11: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethe in Straßburg: Das 9., 10. u. 11. Buch von Goethes Dichtung und Wahrheit / Goethe. Erl. von Michael Schererin: Dichtung und Wahrheit. München: Kösel, 1962. 143 S.: Ill. -Dichtung im Unterricht; Bd. 6
- U 12: Stauffer, Ethelbert: Jerusalem und Rom im Zeitalter Jesu Christi / Ethelbert Stauffer Bern : Francke, 1957. 164 S. Dalp-Taschenbücher ; 331
- U 13: Klein-Ehrminger, Madeleine: Die Kathedrale Unsere liebe Frau zu Strassburg / Madeleine Klein-Ehrminger Lyon : Lescuyer, 1991
- U 14: Dehio, Georg: Das Strassburger Münster / Georg Dehio 2., verm. Aufl. München: Piper, 1941. 46, 88 S.: überw. Ill
- U 15: Broby-Johansen, Rudolf: Kunst und Umwelt : eine Übersicht der europäischen Stilentwicklung / Rudolf Broby-Johansenin: Hverdagskunst-Verenskunst <dt.>. Dresden : Verl. d. Kunst, 1943
- U 16: Tate Gallery <London>: The Tate Gallery : an {illustrated companion to the National collections of British & modern foreign art} Repr. London : Tate Gallery, 1983 ISBN: 0-905005-46-5 Museumskatalog
- U 17: Brinckmann, Albert E.: Die Baukunst des 17. [siebzehnten] und 18. [achtzehnten] Jahrhunderts Berlin-Neubabelsberg: Akad. Verl.-Ges. Athenaion. Handbuch der Kunstwissenschaft; Bd. 1 von A. Brinckmann, Bd. 2 von M. Wackernagel verfasst; Bd. 1,1: Brinckmann, Albert E.: Baukunst des 17. und 18. Jahrhunderts in den romanischen Ländern: T.1 / Albert E. Brinckmann. 4. Aufl. 1919. VIII, 180 S.: zahlr. Ill.; Bd. 1,2: Brinckmann, Albert E.: Baukunst des 17. und 18. Jahrhunderts in den romanischen Ländern: T. 2 / Albert E. Brinckmann. 4. Aufl. 1922. S. 181 343: zahlr. Ill.
- U 18: Souchal, Francois: Das hohe Mittelalter / Francois Souchal. Mit e. Einf. von Hans H.Hofstätter Unv. Nachdr. Baden-Baden : Holle, 1979. {Kunst im Bild : Der neue Weg zum Verständnis der Weltkunst} ISBN: 3-87355-057-1
- U 19: Schmidt, Heinrich: Die vergessene Bildersprache christlicher Kunst: eine Führer zum Verständnis der Tier-, Engel- u. Mariensymbolik / Heinrich u.Margarethe Schmidt 2., durchges. u. erw. Aufl. München: Beck, 1982. 337 S.: Ill. -Beck'sche Sonderausgaben ISBN: 3-406-08139-8
- U 20: Ranke, Leopold von: šber die Epochen der neueren Geschichte : Vorträge dem KönigMaximilian II. von Bayern gehalten von Leopold von Ranke / Leopold vonRanke. Hrsg. von Hans Herzfeld Schloss Laupheim : Steiner, 1948. 197 S.
- U 21: Tacitus, Cornelius: Annalen : die {Geschichte Roms unter dem julisch- claudischen Kaiserhaus} / Publius Cornelius Tacitus. Übers. von Carl Friedrich Bahrdt in: Annales <dt.>. Ungekürzte Ausg., 1. Aufl. Nördlingen : Greno,1987. 637 S. ISBN: 3-89190-802-4
- U 22: Fink, Humbert: Auf Pilgerstrassen durch Europa : ein Engel fliegt über den Kontinent /Humbert Fink 11. 14. Tsd. München : List, 1982ISBN: 3-471-77522-6

- U 24: Scheffler, Karl: Meister des schönen Handwerks : aus vier Jahrhunderten europäischer Malerei / von Karl Scheffler Wien : Gallus, 1940. XII, 206 S. : zahlr. Ill.
- U 25: Kleinert, Jochen: Zur Geschichte und Kultur der Römer / Jochen Kleinert 8. Aufl. Berlin: Volk-und-Wissen-Verl, 1990 + Kt.-Beil. (1 Bl.)ISBN: 3-06-561056-6
- U 26: Montesquieu, Charles Louis de Secondat de: Betrachtungen über die Ursachen von Größe und Niedergang der Römer: mit den Randbemerkungen Friedrichs des Großen / Montesquieu. Übers. u.hrsg. von Lothar Schuckertin: Considerations sur les causes de la grandeur des Romains et de leur décadence <dt.>. Bremen: Schünemann, [1957]. XXXIV, 246 S.: Ill. Sammlung Dieterich: Studienausgabe; Bd. 183
- U 27: Bach, Anita: Clemens Wenzeslaus Coudray: Baumeister der späten Goethezeit; Architekturtheoretiker, Gestalter des Weimarer Stadtbildes, Landbaumeister / Anita Bach ... Weimar: Ständige Kommission Kultur der Stadtverordnetenversammlung Weimar und des Kreistages Weimar-Land, 1983. 80 S.: Ill.-Tradition und Gegenwart: Weimarer Schriften; 7
- U 28: Schinkel, Karl Friedrich: Deutsche Bauakademie <Berlin, Ost>: Über Karl Friedrich Schinkel / hrsg. von der Deutschen Bauakademie 6. 10. Tsd. Berlin : Henschel, 1952. 72 S. : zahlr. Ill.
- U 29: Lechner, Auguste: Die Abenteuer des Odysseus : eine Neubearbeitung des Sagenstoffes fürdie Jugend / Auguste Lechner 1. Aufl. Würzburg : Arena, 1981. 257 S. Arena-Taschenbuch ; Bd. 1370 ISBN: 3-401-01370-X Lizenzausg. d. Verl.-Anst. Tyrolia, Innsbruck
- U 30: Tacitus, Cornelius: Die historischen Versuche / Publius Cornelius Tacitus. Übers. u. hrsg.von Karl Büchner Stuttgart : Kröner, 1955. 344 S. : Kt Enth. u.a.: {Agricola [Einheitssacht.: Agricola <dt.>]}
- U 31: Lechner, Auguste: Ilias : der Untergang Trojas / Auguste Lechner Würzburg : Arena, 1980. 189 S. Arena-Taschenbuch ; Bd. 1369 : Abenteuer ferne LänderISBN: 3-401-01369-6Lizenz der Verl.-Anst. Tyrolia, Innsbruck
- U 32: Lechner, Auguste: Aeneas : der {Sohn der Göttin} / Auguste Lechner 1. Aufl. Würzburg : Arena, 1981. 261 S. Arena-Taschenbuch ; Bd. 1371 : Abenteuer, ferne Länder ISBN: 3-401-01371-8Lizenzausg. d. Tyrolia-Verl., Innsbruck
- U 33: Pinder, Wilhelm: Die Kunst der deutschen Kaiserzeit : {bis zum Ende der staufischen Klassik} / Wilhelm Pinder Leipzig : Seemann. Vom Wesen und Werden deutscher Formen /Pinder, Wilhelm ; Bd. 1: 1937. 277 S. : Ill.
- U 34: Vogeler, Heinrich: Worpsweder Archiv: 12 Radierungen von Heinrich Vogeler, Fritz Overbeck, Hans Am Ende, Fritz Meckensen / hrsg. vom Worpsweder Archiv Lilienthal: Worpswerder Verl, 1978 ISBN: 3-922516-02-5
- U 35: Modersohn, Otto: Otto-Modersohn-Museum <Fischerhude>: Zeichnungen / Otto Modersohn. Hrsg. vom Otto-Modersohn-Museum Fischerhude Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1980. 12 Bl.: 12 Ill. ISBN: 3-922516-08-4
- U 36: Vogeler, Heinrich: Worpsweder Archiv: Gerhart Hauptmann, Die versunkene Glocke: in Bildern von HeinrichVogeler / hrsg. vom Worpswerde Archiv [Nachdr. d. Ausg.] Berlin, Fischer und Franke, 1898. Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1977. X Bl.: nur Ill. (farb.) ISBN: 3-922516-01-7
- U 37: Vogeler, Heinrich: Worpsweder Archiv: 12 Märchen radiert von Heinrich Vogeler / hrsg. vom Worpsweder Archiv Lilienthal: Worpswerder Verl, 1978 ISBN: 3-922516-06-8

- U 38: Modersohn-Becker, Paula: Briefe und Tagebuchblaetter / Paula Modersohn-Becker. Hrsg. u.biographisch eingeführt von S. D. Gallwitz 11. Aufl. München: Wolff, 1929. XVI, 250 S. In Fraktur
- U 39: Vogeler, Heinrich: An den Frühling: Radierungen / von Heinrich Vogeler. Hrsg. vom Worpsweder Archiv Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1979 ISBN: 3-922516-11-4
- U 40: Modersohn, Otto: Pfinztal: 10 Zeichnungen: Otto Modersohn, Fritz Overbeck, Fritz Mackensen, Hans am Ende, Heinrich Vogeler, Paula Modersohn-Becker / hrsg. vom Worpsweder Archiv Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1979. 10 Bl.: 10 Ill. (z.T.farb.) ISBN: 3-922516-07-6
- U 41: Vogeler, Heinrich: Der Barkenhoff: 8 Bilder von 1897 1914 / Heinrich Vogeler Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1981. 8 Bl.: nur Ill. (farb.) ISBN: 3-922516-12-2
- U 42: Corinth, Lovis: Kunstverein < Hannover>: Lovis Corinth : Gedächtnisausstellung zur Feier des 100. Geburtsjahres, 26. Oktober 30. November 1958 ; [Katalog] / Kunstverein Hannover Hannover, 1958. 66 S. : zahlr. Ill. (fehlt 2017)
- U 43: Corinth, Lovis: Galerie 86 < Trier>: Lovis Corinth Druckgraphik: Ausstellung Galerie 86, Trier, 3. bis 31. Mai 1987 / [eine Ausstellung des Faches Kunstgeschichte der Universität Trier ... Mitglieder der Arbeitsgruppe: Heidi Gruber ...] Trier: Zentralabt. der Univ, 1987. 71 S.: zahlr. Ill. (fehlt 2017)
- U 44: Rothkirch, Wolfgang von: Deutsche Kunst: eine Auswahl ihrer schönsten Werke / von Wolfgang v.Rothkirch Berlin: Propylaeen-Verl, 1934. 435 S.: zahlr. Ill. In Fraktur
- U 45: Moeller, Magdalena M.: Kommt, sehet die Kunst : frühe Kunstausstellungen / Magdalena M.Moeller Dortmund : Harenberg, 1984. 144 S. : überwiegend Ill. (z.T. Farb.) ISBN: 3-88379-447-3
- U 46: Overbeck, Fritz: Worpsweder Archiv: Zeichnungen / von Fritz Overbeck. Hrsg. vom Worpsweder Archiv Lilienthal: Worpsweder Verlag, 1977. 12 Bl.: nur Ill. ISBN: 3-922516-05-X
- U 47 (Übergröße): Holbein, Hans <der Jüngere>: Zeichnungen Hans Holbeins des Jüngeren. Zeichnungen / hrsg. und eingel. von Karl Scheffler Berlin : Günther, 1941. [4], XL S. : überw. Ill. Die {SammlungParthenon : Neue Folge}
- U 48 fehlt
- U 49: Pavlicic, Pavao: National Gallery of Art < Washington, DC>: Washington National Gallery / Preveo: Pavao Pavlicic [Beograd] : Mladost, 1971. Ungez. S. : Zahlr. Ill. (fehlt 2017)
- U 50: Servaes, Franz: Albrecht Dürer / Franz Servaes Berlin : Brandus, 1904. {Sammlung Brandus}
- U 51: Rodin, Auguste: Die Kunst: Gespräche des Meisters / Auguste Rodin. Gesammelt von Paul Gsell. [Dt. Übertragung von Paul Prina]in: L' art <dt.>. Berlin: Wolff, 1933. 183, 87 S.: zahlr. Ill.
- U 52: Staatliche Kunstsammlungen <Weimar>: Drei Zeichenlehrer Goethes : Adam Friedrich Oeser, Jacob Philipp Hackert, Georg Melchior Kraus : Ausstellung der Kunstsammlungen zu Weimar in der Kunsthalle am Theaterplatz vom 4. Dez. 1986 bis zum 8. Febr. 1987 Weimar : Kunstsammlungen, 1986. 8 S. : Ill.
- U 53: Günther, Herbert: Künstlerische Doppelbegabungen: mit 156 meist erstveröffentlichten Abbildungen nach Werken deutschsprachiger Künstler vom 16. 20. Jh /Herbert Günther erw. Neufass., 2. Aufl. München: Heimeran, 1960. 279 S.: zahlr. Ill.

U 54: Winterstein, Alfred: Staatliche Graphische Sammlung <München>: Deutsche Zeichenkunst der Goethezeit: Handzeichnungen und Aquarelle aus der {Sammlung Winterstein, München}; [Ausstellungen in der Staatlichen Graphischen Sammlung München ... im Kurpfälzischen Museum Heidelberg, April bis November 1958] – München: Hirmer, 1958. – 59, 48 S.: zahlr. Ill.

U 55: Waetzoldt, Wilhelm: Deutsche Kunstwerke, beschrieben von deutschen Dichtern / ausgew. u. erl. von Wilhelm Waetzoldt – Leipzig: Dieterich, 1940. – XII, 189 S.: Ill. – Sammlung Dieterich; 96

Video - Videos

Video 1: Schubert, Beate: Charlotte von Stein : {Goethes unsterbliche Geliebte ; "mein Leben nur an Deinem Leben hängt"} / ein Film von Beate Schubert – Berlin : Pentagramm Film- und Fernsehproduktion, 1993. – 1 Videokassette (VHS, 69 Min.) : farb. Filmporträt, Deutschland 1993

Video 2: Schubert, Beate: Goethe und sein Haus am Frauenplan / ein Film von Beate Schubert. Erzähler: Ulrich Ritter... Darsteller: Goethe: Manfred Heine.. – Berlin: Pentagramm Film- u. Fernsehproduktion, 1995. – 1Videokassette (VHS, 82 Min.): farb. Filmbericht, Deutschland 1995

Video 3: Michel, Mathias: Stiftung Weimarer Klassik: Weite Welt und breites Leben: {Goethe und sein Haus am Frauenplan}; eine Multivision / Stiftung Weimarer Klassik. Drehbuch, Ton und Gestaltung: Mathias Michel – Andechs: MM-Vision, 1995. – 1 Videokassette (VHS, 25 Min.): farbFilmbericht, Deutschland 1995

X – Wertvolles (Eigentum der Stadt Staufen)

X 1: Benz, Richard: Historia Von D. Johann Fausten dem weitbeschreyten Zauberer und Schwarzkünstler in: Faust. – Nach der Erstausg. Frankfurt 1587 hrsg. von Richard Benz, 3. u. 4. Taus. – Jena: E. Diederichs, 1912. – 200 S. (fehlt 2017)

X 2: Prachtausgabe: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: eine Tragödie; beide Theile in einem Bande / von Johann Wolfgang von Goethe – Bielefeld, Leipzig: Velhagen & Klasing, 1876. – 547 S. (Vorzugsexemplar: Büttenpapier und Pergamenteinband. 1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben.)

X 3: Engel, Karl: Zusammenstellung der Faust-Schriften : vom {16. Jahrhundert bis Mitte 1884} / von Karl Engel – 2. Aufl. – Oldenburg : Schulze, 1885. – 764 S. – 1. Aufl. u.d.T.: {Bibliotheca Faustiana}. – In Fraktur. (Aus der Faust-Stube im Gasthaus "Löwen").

X 4 nicht belegt

X 5: Bechstein, Ludwig: Faustus: {Ein Gedicht} / von Ludwig Bechstein – Leipzig: Leo, 1833. – IV, 195 S., [8] Bl.: 8 Ill. – Fehler in der Kollation: ...188, 198, 190 ... Mit Kupferstichen von S. Thaeter und G. Pfau.

X 6: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust / Goethe. Mit einer Einl. {Faust und die Kunst} / von Max von Boehn – Hundertjahrsausgabe. – Berlin : Askanischer Verl, 1932. – 221, 449 S. – In Fraktur. – Enth. T. 1 und T. 2 des Faust

X 7: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust : eine Tragödie / Johann Wolfgang von Goethe. Mit Zeichnungen von Engelbert Seibertz – Stuttgart ; Tübingen : Cotta; Bd. 1: (1854) (aus der Sammlung Böhm)

- X 8 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: eine Tragödie / Johann Wolfgang von Goethe. Mit Zeichnungen von Engelbert Seibertz Stuttgart; Tübingen: Cotta, 1853 (1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben)
- X 9 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: eine Tragödie / Goethe. Mit siebzehn Lichtdrucktaf. nach den Lithogr. von Eugène Delacroix. [Textrevision von Hans Gerhard Gräf. Druckleitung und Einband von E. R. Weiß] Leipzig: Insel-Verl, 1912. 187 S. (1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben).
- X 10 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: Erster Theil / Johann Wolfgang von Goethe. Ill. In 50 Compositionen von Alexander Liezen Mayer. Mit Ornamenten von Rudolf Seitz München: Stroefer, [1887]. 128 S.: Ill.
- X 11 (Übergröße, Kartenschrank): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust / Johann Wolfgang von Goethe. Trad. de J. Porchat: Faust <dt.>. Paris: Hachette, 1878 Foliant mit 17 Stahlstichen (aus dem Besitz der Stadt Staufen. 1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben; Französische Übersetzung des Faust von J. Porchat (vgl. Lea Marquart, Goethes Faust in Frankreich, Heidelberg 2009) mit den Stichen von Liezen-Mayer. Die hier in sehr guter Qualität wiedergegebenen Stiche entsprechen denen der deutschen Ausgabe Liezen-Mayers.)
- X 12: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: erster Theil / von Goethe. Mit Bildern u. Zeichn. v. A. v. Kreling München: Verl. Anstalt f. Kunst u. Wissenschaft, [ca. 1900]. 139 S.: Ill. (1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben). Fehlt 2017.
- X 13: Goethe, Johann Wolfgang von: Faust : eine Tragödie / Goethe Jena : Diederichs, 1912. 405 S. [Erster u. Zweiter Teil]
- X 14 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: [eine Tragödie] / Johann Wolfgang von Goethe. [Mit Radierungen von Sepp Frank] München, 1920. 218 S.: Ill. Vorzugsausg. mit 25 Radierungen von Sepp Frank auf echtem Büttenpapier, Amsterdam 1920 gedr. (Nummeriertes Exemplar (113 von 190) und mit Signatur Franks. 1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben.)
- X 15 (Übergröße): Wahl, Hans (Hrsg.): Faust: Fünfundzwanzig Blätter aus Goethes eigenhändigen Niederschriften [...] in Faksimile-Nachbildung, Weimar 1929 (Eigentum der Stadt Staufen)
- X 16 (Übergröße): Goethe: Faust, geschrieben von Johann Holtz, Flenburg, Frick 1976 [Auszug oder Probedruck?, nicht nummeriert, nicht signiert]

Z: Zeitschriften

- Z 1: Jahrbuch der Goethe-Gesellschaft, Bde. 1.1914 21.1935
- Z 2: Jahrbuch des Freien Deutschen Hochstifts, Bde. 1902, 1905, 1908 und 1909
- Z 3: Goethe Neue Folge des Jahrbuchs der Goethe-Gesellschaft, Bde. 10.1947 31.1969
- Z 4: Vierteljahrsschrift der Goethe-Gesellschaft, Einzelhefte aus den Jgg. 2.1937 und 4.1939 9.1944
- Z 5: Goethe-Jahrbuch der Goethe-Gesellschaft, Bde. 89.1972 127.2010
- Z 6: Haus der Bücher <Basel>: Auktion / Haus der Bücher Basel Hauptsacht. teils: Buchauktion. Hauptsacht. teils: Versteigerungskatalog. Hauptsacht. teils: Auktionskatalog. 2. Urh. bis 44.1967: L'Art Ancien, Zürich. (fehlt 2017)

- Z 6: J. A. Stargardt <Marburg>: Katalog / J. A. Stargardt Marburg Nebent.: Autographen aus allen Gebieten. Hauptsacht. teils: Lagerkatalog. teils: Auktion. Nebent. teils: Auktionskatalog; Bd. 650,1: (1991). 132 S.: Ill; Bd. 650,2: (1991). 240, 8 S.: Ill. (fehlt 2017)
- Z 7: Goethe-Gesellschaft: Schriften der Goethe-Gesellschaft Weimar: Böhlau Ersch. früher in: Weimar: Goethe-Gesp.; Bd. 2: Goethe, Johann Wolfgang von: Tagebücher und Briefe Goethes aus Italien an Frau von Stein und Herder – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1886; Bd. 5: Goethe, Johann Wolfgang von: Zur Nachgeschichte der italienischen Reise: Goethes {Briefwechsel mit Freunden und Kunstgenossen in Italien 1788–1790} / Johann W. von Goethe. Hrsg.von Otto Harnack – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges. 1890; Bd. 6; Wahle, Julius: Das Weimarer Hoftheater unter Goethes Leitung / aus neuen Quellen bearb. von Julius Wahle – Weimar : Verl. d. Goethe-Ges, 1892; Bd. 15: Goethe, Johann Wolfgang von: Marienbader Elegie: {GoethesReinschrift mit Ulrikens von Levetzows Brief an Goethe u. ihrem Jugendbildniß} / Johann W. von Goethe. Hrsg. von Bernhard Suphan – Weimar: Verl. d. Goethe-Gesellschaft, 1900; Bd. 19: Aus dem Goethe-Nationalmuseum, hrsg. von Carl Ruland; Bd. 21: Goethe, Johann Wolfgang von: Maximen und Reflexionen: nach den Handschriften des Goethe- und Schiller-Archivs / Goethe. Hrsg. von Max Hecker – Weimar : Verl. d. Goethe-Ges, 1907; Bd. 23: Goethe, Johann Wolfgang von: Aus Goethes Archiv: die erste{Weimarer Gedichtsammlung} in Facsimile-Wiedergabe / hrsg. von Bernhard Suphan .. – Weimar: Verl.d. Goethe-Ges, 1908; Bd. 26: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes eigenhändige Reinschrift des West-östlichen Divan: eine Auswahl von 28 Blättern in Faks.-Nachbildung / hrsg. und erl. von Konrad Burdach – Weimar: Verl. der Goethe-Ges, 1911; Bd. 33: Meyer, Heinrich: Zeichnungen von Johann Heinrich Meyer / hrsg.von Hans Wahl – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1918; Bd. 37: Goethe, Johann Wolfgang von: Gedichte Goethes an Frau v. Stein / in Faksimilenachbildung hrsg. und mit einem Nachw. vers. von Julius Wahle – Weimar : Verl. d. Goethe-Ges, 1924; Bd. 39: Herders Briefwechsel mit Caroline Flachsland; Bd. 41: desgl., Bd. 2; Bd. 42 (Übergröße): Goethe, Johann Wolfgang von: Faust: der Tragödie letzter Akt; fünfundzwanzig Blätter aus Goethes eigenhändigen Niederschriften / ausgew. und in Faks.-Nachbildung hrsg. von Hans Wahl – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1929; Bd. 44: Zelter, Carl Friedrich: Carl Friedrich Zelters Darstellungen seines Lebens – Zum 1. Male vollständig nach d. Handschriften / hrsg. von Johann-Wolfgang Schottländer. – Weimar : Verl. d. Goethe-Ges, 1931; Bd. 45: Koch, Franz: Goethes Stellung zu Tod und Unsterblichkeit / von Franz Koch – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1932; Bd. 47: Goethe, Johann Wolfgang von: Ur-Xenien: nach der Handschrift des Goethe- und Schiller-Archivs in Faksimile-Nachbildung / hrsg. von Hans Wahl – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1934; Bd. 48: Deetjen, Werner: Das Haus am Frauenplan seit Goethes Tod: Dokumente u. Stimmen von Besuchern / hrsg. von Werner Deetjen – Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1935; Bd. 49: Götz, Wolfgang: Fünfzig Jahre Goethe-Gesellschaft / Wolfgang Goetz - Weimar: Verl. d. Goethe-Ges, 1936; Bd. 50: Goethe, Johann Wolfgang von: Rede zum Schäkespears-Tag: Wiedergabe der Handschrift / mit einem Geleitwort von Ernst Beutler – Weimar : Goethe-Gesellschaft, 1938 (fehlt 2017); Bd. 51: Runge, Philipp Otto: Philipp Otto Runges Briefwechsel mit Goethe / hrsg. von Hellmuth von Maltzahn – Weimar : Verl. d. Goethe-Ges, 1940; Bde. 53--56: Goethe, Johann Wolfgang von: Goethes Briefwechsel mit Christian Gottlob Voigt, bearb. und hrsg. von Hans Tümmler, 4 Bde.; Bd. 58: Goethe, Johann Wolfgang von: Ein Notizheft Goethes von 1788 : [mit einem Faksimiledruck der Handschrift] / Lieselotte Blumenthal – Weimar : Böhlau, 1965 (fehlt 2017)
- Z 8: Frankfurter Goethe-Museum und Goethe-Haus: Goethe-Kalender : auf d. Jahr / hrsg. vom Frankfurter Goethe-Museum Leipzig 1915 1916 nicht erschienen
- Z 9: Goethe-Almanach : auf d. Jahr .. / hrsg. von Helmut Holtzhauer [u.a.] Berlin ; Weimar : Aufbau-Verlag, Bde. 1967, 1968 und 1971
- Z 10: Insel-Verlag Anton Kippenberg <Frankfurt, Main; Leipzig>: Insel-Almanach: auf das Jahr... Frankfurt, M.; Leipzig: Insel-Verl. 0443-2460 Hauptsacht. 1915: Kriegsalmanach. 1920; 1942 1951 nicht ersch... Ersch. früher in: Wiesbaden; Bd. 1982: Goethe, Johann Wolfgang von:

- Johann Wolfgang Goethe zu Bildern / hrsg. von Christoph Michel u. Isabella Kuhn 1. Aufl. Frankfurt am Main: Insel-Verlag, 1982; Bd. 1984: Günther, Horst: Diderot / hrsg. von Horst Günther 1. Aufl. Frankfurt < Main >: Insel-Verl, 1983
- Z 11: Der Deutschunterricht: Beiträge zu seiner Praxis und wissenschaftliche Grundlegung Seelze: Friedrich. 1.1948/49: Die erziehungswissenschaftliche Bücherei: Reihe 30340-2258 Zusatz anfangs: DU. Zusatz wechselt. Lt. Indices Jg. 1 mit 1947/49 bez.; 49.1997,2 fälschlich als Jg. 50 bez. Ersch. früher in: Velber: Friedrich [u.a.]. Ungezählte Beil.: Beilage; Arbeitsbeilage; Arbeitshilfen; Beiheft. Index 1/22.1948/70 in: Grund, Uwe: Indices zur sprachlichen und literarischen Bildung in Deutschland, Bd. 5.1995; Jg. 5, Heft 2: Maurer, Friedrich: Dichtung der Stauferzeit / verantwortlich: Friedrich Maurer Stuttgart: Klett. Der Deutschunterricht <Velber>; ..(1953). 98 S. (...; 5,2); Jg. 8, Heft 5: Martini, Fritz: Dichtung des 18. Jahrhunderts / verantwortlich: Fritz Martini Stuttgart: Klett. Der Deutschunterricht <Velber>; ..(1956). 112 S. (...; 8,5); Jg. 15, Heft 6: Martini, Fritz: Das Lustspiel / verantwortlich: Fritz Martini Stuttgart: Klett, 1963. 98 S.; Jg. 16, Heft 3: Ulshöfer, Robert: Das Drama im Unterricht / verantwortlich: Robert Ulshöfer Stuttgart: Klett. Der Deutschunterricht <Velber>; ..(1964). 104 S. (...; 16,3);
- Z 12: Neue deutsche Literatur : ndl ; Zeitschrift für deutschsprachige Literatur Berlin : Aufbau-Verl. 0028-3150Bis 3.1955 ohne Zusatz: NDL. Ersch. zweimonatl., bis 41.1993 monatl.. Urh. anfangs: Deutscher Schriftstellerverband; später bis 38.1990,8: Schriftstellerverband der Deutschen Demokratischen Republik. Ersch. früher in: Berlin ; Weimar: Aufbau-Verl., Mikrofiche-Ausg.: Marbach, Neckar : Deutsches Literaturarchiv
- Z 13: Antike und Abendland: Beiträge zum Verständnis der Griechen und Römer und ihres Nachlebens / hrsg. von Bruno Snell [u.a.] Berlin: de Gruyter 0003-5696 Repr.: Hamburg: v. Schröder. Ersch. früher in: Berlin: de Gruyter; Jg. 1973, Heft 2; Jg. 1982, Heft 1
- Z 14: Österreichischer Alpenverein: Alpenvereinsjahrbuch / Österreichischer Alpenverein; Deutscher Alpenverein Innsbruck: Österr. Alpenverein 0065-6534 Weitere Urh. ab 107.1982/83: Alpenverein Südtirol
- Z 15: Deutscher und Österreichischer Alpenverein: Zeitschrift des Deutschen und Österreichischen Alpenvereins [Wechselnde Verlagsorte] : Verl. d. Deutschen u. Österreichischen Alpenvereins; Jg. 1877 enth. Register zu den Veröffentlichungen des Österreichischen Alpenvereins, des Deutschen Alpenvereins u. des Deutschen und Österreichischen Alpenvereins
- Z 15: Goethe-Museum <Düsseldorf> / Sammlung Kippenberg: Jahrbuch der Sammlung Kippenberg / hrsg. vom Vorstand der Anton und Katharina Kippenberg-Stiftung, Goethe-Museum Düsseldorf Frankfurt, M.: Insel-Verl. 0448-133X Ersch. in größeren Zeitabständen. Ersch. früher in: Köln; Berlin: Kiepenheuer & Witsch
- Z 16: Universitas (Universitas <Stuttgart) / Deutsche Ausgabe): Orientierung in der Wissenswelt. {[Deutsche Ausgabe]} Stuttgart: Hirzel 0041-9079 Zusatz bis 1989: Zeitschrift für Wissenschaft, Kunst und Literatur. Zusatz 1990 2000: Zeitschrift für interdisziplinäre Wissenschaft. Ersch. früher in: Stuttgart: Wiss. Verl.-Ges.. 43.1988,1/2 als Sonderedition 1988 bez.; ungezählte Beil.: Sonderheft
- Z 17: Der Schwäbische Bund : e. Monatsschr. aus Oberdeutschland Stuttgart : Verl. Der Schwäbische Bund
- Z 18: Fürnberg, Louis: Nationale Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur < Weimar>: Weimarer Beiträge: Zeitschrift für Literaturwissenschaft, Ästhetik und Kulturwissenschaften / Hrsg. von Louis Fürnberg [u.a.] Wien: Passagen-Verl. 0043-2199 Zusatz wechselt. Urh. anfangs: Nationale Forschungs- und Gedenkstätten der Klassischen Deutschen Literatur in Weimar; beteil. Person nur anfangs. Repr.: Frankfurt, M.: Keip; Leipzig:

Zentralantiquariat d. DDR. – Bis 37.1991,6 alle zwei Monate, ab 37.1991,7 vierteljährl. – Ersch. früher in: Berlin; Weimar: Aufbau-Verl.

Zn: Nachträge aufgrund weiterer Schenkungen von Frau Böhm

- Zn 1: Mahal, Günther: Faust und der Wein, Knittlingen: Faust-Museum, 1982, 56 S. Weitere Exemplare: Stadtarchiv Staufen, N 25 und N 896
- Zn 2: Goethes Werke, Sechster Teil: Die Leides des jungen Werther, hrsg. von Karl Alt, Berlin u.a.: Deutsches Verlagshaus Bong, o.J., 209 S.
- Zn 3 (Übergröße): Bericht des Ratsherrn Schröder über eine Faust-Aufführung auf dem Danziger Dominik 1669, Leipzig: Sinsel, o.J. [1920er Jahre] (nummeriert 409 / 500, mit Exlibris der Ratsbibliothek der Stadt Danzig, 1973 als Geschenk von Friedrich A. Gladitz, Staufen, der Stadt Staufen übergeben).
- Zn 4: Neubert, Franz: Vom Doctor Faustus zu Goethes Faust, Leipzig: Weber, 1932 (2000 Geschenk an die Stadt Staufen von Bernhard Jäger, Staufen; S. 27 mit Foto des Gasthaus "Löwen" in Staufen)
- Zn 5 (Übergröße): Goethe, Wolfgang von: Hermann und Dorothea, illustriert von Richard Schoebel, Leipzig: Minerva, o.J. [um 1910] (2000 Geschenk an die Stadt Staufen von Bernhard Jäger, Staufen)
- Zn 6: Goethe: Faust, mit 163 Federzeichnungen von Franz Stassen, Taschenausgabe, 2. Teil., Berlin: Schroeter, 1924 (2000 Geschenk an die Stadt Staufen von Bernhard Jäger, Staufen)
- Zn 7: Goethe: Faust, 1. Teil, mit Illustrationen von Sepp Frank, verkleinerte Faksimile-Ausgabe, Leipzig: Griffel, 1925 (2000 Geschenk an die Stadt Staufen von Bernhard Jäger, Staufen)
- Zn 8: Goethe-Kalender, hrsg. von Otto Julius Bierbaum, Leipzig: Weicher, Jgg. 1906–1909
- Zn 9: Mahal, Günther: Faust und Frankfurt, Frankfurt: Kramer, 1994, 160 S.
- Zn 10: Simrock, Karl: Doktor Johannes Faust nach dem Puppenspiel, Hamburg: Hanseatische Verlagsanstalt, 1922, 99 S.
- Zn 11: Carossa, Hans: Wirkungen Goethes in der Gegenwart, Frankfurt: Insel, 1950, 43 S.
- Zn 12: Tornius, Valerian: Mit Goethe durch Thüringen, Leipzig: Hinrichs, 1927, 136 S.
- Zn 13: Bagemühl, Joachim: An der Saale hellen Strande: Literarische Streifzüge durch die Landschaft zwischen Elbe und Harz, Halle und Leipzig 1987
- Zn 14: Vietor, Karl: Goethes Anschauung vom Menschen, Bern und München 1960
- Zn 15: Dem Tüchtigen ist diese Welt nicht stumm: Beiträge zum Goethe-Bild, hrsg. vom Rat der Universitätsstadt Jena, Jena 1948
- Zn 16: Schaeffer, Emil: Goethes äußere Erscheinung: literarische und künstlerische Dokumente seiner Zeitgenossen, Leipzig 1914
- Zn 17: Düntzer, Heinrich: Schiller und Goethe Übersichten und Erläuterungen zum Briefwechsel zwischen Schiller und Goethe, Stuttgart 1859
- Zn 18: Reipert, Hans: Goethes Märchen von der grünen Schlange und der schönen Lilie in den Interpretationen von Rudolf Steiner, Basel 1973

- Zn 19: Ostwald, Wilhelm: Goethe und der Prophete, Leipzig 1932 (Zusatz: Zum Jahresessen des Leipziger Bibliophilen-Abends am 14. März 1932, nummeriert als Nr. 18)
- Zn 20: Goethe: Ein Brevier für die Jugend am Oberrhein mit einem Geleitwort von Staatspräsident Wohleb, Bühl 1949
- Zn 21: Buchwald, Reinhard: Das Vermächtnis der deutschen Klassiker, Leipzig: Insel, 1944
- Zn 22: Haut-Commissariat de la République française en Allemagne: Goethe et la France 1749–1949 [Ausstellungskatalog], Paris 1949
- Zn 23: Borcherdt, Hans Heinrich: Humor bei Goethe, Berlin und Leipzig 1927
- Zn 24: Petersen, Julius: Erdentage und Ewigkeit: Rede, gehalten in Weimar bei der Goethe-Gedächtnisfeier am 22. März 1932, Leipzig 1932
- Zn 25: Matthes, A.: Mignon. Goethes Herz: Ein Seelenaufschluss in drei Teilen, Leipzig 1900
- Zn 26: Herkommer, Agnes: Autorität und Freiheit bei Goethe: ein Beitrag zur Entwicklung seiner pädagogischen Grundanschauungen, Diss. phil. Tübingen 1932
- Zn 27: Goethe und der Kreis von Münster: Zeitgenössische Briefe und Aufzeichnungen, hrsg. von Erich Trunz in Zusammenarbeit mit Waltraud Loos, Münster 1971
- Zn 28: Grimm, Herman: Goethe: Vorlesungen, 2 Bde., 7. Aufl. Stuttgart und Berlin 1903
- Zn 29: Aus Goethes Tagebüchern: ausgewählt und eingeleitet von Hans Gerhard Gräf, Leipzig 1908
- Zn 30: Mit Goethe durch den Garten: ein Abc für Gartenfreunde mit farbigen Goethe-Bildern von Hans Traxler, Frankfurt 1989
- Zn 31: Müllner, Ludwig: Goethes Faust im Lichte seiner Naturforschung, 2. Aufl. Stuttgart 1981 (Erstauflage 1932)
- Zn 32: Geiger, Ludwig: Goethe und die Seinen: quellenmäßige Darstellung über Goethes Haus, Leipzig 1908
- Zn 33: Wahl, Hans: Weimar, Weimar o.J. [um 1930?]
- Zn 34: Vulpius, Wolfgang: Goethe in Thüringen: Stätten seines Lebens und Wirkens, Rudolstadt 1955
- Zn 35: Witzenmann, Herbert: Goethes universal-ästhetischer Impuls, Dornach 1987
- Zn 36: Victor, Walther: Dasein und Wirken: Goethe 1809, Weimar 1955
- Zn 37: Petersen, Julius: Drei Goethe-Reden, Leipzig 1942
- Zn 38: Heuschele, Otto: Ein Leben mit Goethe, Stuttgart 1980
- Zn 39: Amwald, Andreas: Symbol und Metamorphose in Goethes "Stella", Stuttgart 1971
- Zn 40: Wagenbreth, Otfried: Goethe und der Ilmenauer Bergbau, Weimar 1983
- Zn 41: Korff, H.A.: Die Lebensidee Goethes, innen: Goethe und der Sinn seines Lebens, Leipzig 1920
- Zn 42: Goethe, Johann Wolfgang von: Das Märchen. Mit einem Aufsatz von Rudolf Steiner, Freiburg 1946
- Zn 43: Goethes Gespräche, hrsg. von Woldemar Freiherr von Biedermann, Lieferungen 24 44, Leipzig 1889 1890, mit Nachträgen 1755 1832 als 10. Band, Leipzig 1896

- Zn 44: Geiger, Rudolf: Goethes Märchen: Bilder einer konkreten Utopie, Stuttgart 1993
- Zn 45: Vulpius, Wolfgang: Christiane: Lebenskunst und Menschlichkeit in Goethes Ehe, Weimar 1956
- Zn 46: Vincent, Ernst: Goethe in Jena, Jena 1932, mit Widmung des Autors
- Zn 47: Pyritz, Hans: Goethe und Marianne von Willemer: eine biographische Studie, 3. Aufl. Stuttgart 1948
- Zn 48: Bertram, Johannes: Goethes Faust im Blickfeld des XX. Jahrhunderts, 3. Aufl. Hamburg 1942
- Zn 49: Schmidt-Brabant, Manfred: Die sieben Stufen der Einweihung: Goethes "Faust" als Urbild der modernen Initiation, Dornach 1996
- Zn 50: Kühn, Paul: Die Frauen um Goethe: Weimarer Interieurs, 2 Bde., Leipzig o.J.
- Zn 51: Malberg, Hans Joachim: Seiner Erdentage Spur: eine Goethe-Bilder-Chronik, Weimar 1932
- Zn 52: K.F. Beckers Weltgeschichte, 12 Bde. in 6 Bden., Stuttgart u.a., 1890 (mit Nachträgen bis um 1912 und ausführlicher Darstellung der Zeitgeschichte)
- Zn 53: Rothert, Eduard: Karten und Skizzen aus der vaterländischen Geschichte, 3 Bde., Düsseldorf 1895 1911 (mit zeitgeschichtlichen Karten)
- Zn 54: Korff, H.A.: Edel sei der Mensch: aus Schriften, Briefen und Gesprächen unserer Klassiker, 2 Bde., Leipzig u.a. 1947
- Zn 55: Meyer, Rudolf: Goethe: der Heide und der Christ, Stuttgart 1936
- Zn 56: Stelzer, Otto: Goethe und die bildende Kunst, Braunschweig 1949
- Zn 57: Brandenburg, Hans: Schiller: Leben, Gedanken, Bildnisse, Königstein o.J. [1934]
- Zn 58: Höfer, Anja: Johann Wolfgang von Goethe, München 1999
- Zn 59: Hofmiller, Josef (Hrsg.): Goethes Lebensweisheit, München 1940
- Zn 60: Das Bodenseebuch, Jg. 34/35, Friedrichshafen 1948/49
- Zn 61: Thiess, Frank: Goethe als Symbol, Braunschweig 1947
- Zn 62: Maurer, Friedrich (Hrsg.): Wert und Würde: Goethe-Gedanken, Berlin 1947
- Zn 63: Hartung, Ernst (Hrsg.): Goethes Gedichte im Rahmen seines Lebens, Ebenhausen o.J.
- Zn 64: Hölscher, Georg: Das Buch vom Rhein: eine Schilderung des Rheinstroms und seiner Ufer von den Quellen bis zum Meer, Köln 1924
- Zn 65: Schulte, Aloys (Hrsg.): Tausend Jahre deutscher Geschichte und deutscher Kultur am Rhein, Düsseldorf 1925
- Zn 66: Goethe, Johann Wolfgang von: Von Mensch und Menschheit: aus seinem Dichten und Denken, Leipzig 1949
- Zn 67: Universität Tübingen (Hrsg.): Reden bei der Goethefeier der Universität am 9. Mai 1932, Tübingen 1932
- Zn 68: Weimar: ein Gang durch die Stadt der deutschen Klassik, Weimar 1958
- Zn 69: Bornkamm, Günther: Ein Glaubensbekenntnis des alten Goethe und das neue Testament, Sonderdruck aus Heidelberger Jahrbücher 9, 1965, S. 81 90.

- Zn 70: Rotteck, Karl von: Allgemeine Geschichte: Volksausgabe in 11 Bänden, 11 Bde. in 7 Bden., Braunschweig 1861
- Zn 71: Wahl, Hans; Kippenberg, Anton (Hrsg.): Goethe und seine Welt [Bildsammlung], Leipzig 1932
- Zn 72: Thalmayr, Franz: Goethe und das classische Alterthum, Leipzig, 1897
- Zn 73: Heitmüller, Ferdinand: Aus dem Goethehause: Briefe Friedrich Wilhelm Riemers an die Familie Frommann in Jena, Stuttgart 1892
- Zn 74: Huffschmid, Maximilian: Goethes Heidelberger Freundin Helene Dorothea Delph und ihre Angehörigen, Heidelberg 1924
- Zn 75: Peacock, Ronald: Goethes "Die natürliche Tochter" als Erlebnisdichtung, Sonderdruck aus: Deutsche Vierteljahrsschrift für Literaturwissenschaft und Geistesgeschichte 36, 1962, S. 1 25
- Zn 76 (Übergröße): Beyer, Klaus G.; Greiner-Mai, Herbert: Weimar: Bilder einer traditionsreichen Stadt, Berlin und Weimar 1979
- Zn 77 (Übergröße): Rapperswiler Stiche, Rapperswil o.J.
- Zn 78: Glaser, Rudolf: Goethes Vater: Sein Leben nach Tagebüchern und Zeitberichten, Leipzig 1929
- Zn 79: Köster, Albert (Hrsg.): Briefe von Goethes Mutter, Leipzig 1908
- Zn 80: Urzidil, Johannes: Goethe in Böhmen, Zürich und Stuttgart 1962
- Zn 81: Deetjen, Werner (Hrsg.): Das Haus am Frauenplan seit Goethes Tod: Dokumente und Stimmen von Besuchern, Weimar 1935
- Zn 82: Georges, K.E.: Ausführliches Lateinisch-Deutsches Handwörterbuch, 2 Bde., Leipzig 1869
- Zn 83: Georges, K.E.: Ausführliches Deutsch-Lateinisches Handwörterbuch, 2 Bde., Leipzig 1870
- Zn 84: Orthbandt, Eberhard: Deutsche Geschichte, 2 Bde., Laupheim und Baden-Baden 1954/1960
- Zn 85: Goethe und Reinhard: Briefwechsel in den Jahren 1807–1832, Wiesbaden 1957
- Zn 86: Wolff, Gustav: Das Goethe-Theater in Lauchstädt: seine Geschichte und seine Wiederherstellung im Jahre 1908, Halle o.J. [1908]
- Zn 87: Hecker, Max (Hrsg.): Goethes Briefwechsel mit Marianne von Willemer, Leipzig 1915
- Zn 88: Fränkel, Jonas: Goethes Briefe an Charlotte von Stein, 3 Bde., Jena 1908
- Zn 89: Staiger, Emil: Goethe, 3 Bde., Zürich 1952–1959
- Zn 90: Behrens, Jürgen: Johann Wolfgang Goethe: Briefe an Auguste Gräfin zu Stolberg, Bad Homburg u.a. 1968
- Zn 91: Weigend-Abendroth, Friedrich: Der Reichsverräter am Rhein: Erzkanzler Carl von Dalberg, Stuttgart 1980
- Zn 92: Kühn, Paul: Weimar, Leipzig o.J. [um 1910?]
- Zn 93: Bode, Wilhelm: Goethes Leben im Garten am Stern, Berlin 1915
- Zn 94: Gräbner, Karl: Die Großherzogliche Haupt- und Residenz-Stadt Weimar, Erfurt 1830 (Nachdruck Leipzig 1987)
- Zn 95: Bode, Wilhelm: Weib und Sittlichkeit in Goethes Leben und Denken, Berlin 1917

- Z 96: Moritz, Karl Philipp: Werke in zwei Bänden, Berlin und Weimar 1976
- Zn 97: Welser, B. (Hrsg.): Goethe als Kämpfer: Zitate, Berlin 1942
- Zn 98: Ueding, Gert (Hrsg.): Goethes Reden, Frankfurt 1994
- Zn 99: Haustein, Jens (Hrsg.): Goethe über das Mittelalter, Frankfurt 1990
- Zn 100: Günther, Horst (Hrsg.): Goethe: Schriften zur Weltliteratur, Frankfurt 1987
- Zn 101: Vincent, Ernst (Hrsg.): Goethe: Über die Natur, Leipzig o.J.
- Zn 102: Röhl, Hans (Hrsg.): Goethes Altersweisheit, Leipzig 1930
- Zn 103: Wiget, Josef: Rütli, Zürich 1986
- Zn 104: Gaiser, Konrad (Hrsg.): Goethe: Bilder aus seinem Leben, Stuttgart 1949
- Zn 105: Ludwig, Emil: Goethe: Geschichte eines Menschen, Stuttgart und Berlin 1924
- Zn 106: Ziehen, Julius (Hrsg.): Goethes Italienische Reise, Leipzig u.a. o.J.
- Zn 107: Bode, Wilhelm: Goethes Liebesleben, Berlin 1919
- Zn 108: Chamberlain, Houston Stewart: Goethe, München 1912
- Zn 109: Bode, Wilhelm (Hrsg.): Goethe in vertraulichen Briefen seiner Zeitgenossen, 3 Bde., Berlin und Weimar 1979
- Zn 110: Goldschmit-Jentner, Rudolf (Hrsg.): Eine Welt schreibt an Goethe: Gesammelte Briefe, Kampen-Sylt 1937
- Zn 111: Haberland, Helga; Pehnt, Wolfgang (Hrsgg.): Frauen der Goethezeit von der Gottschedin bis Bettina von Arnim: Briefe, Dokumente, Bilder, Stuttgart 1960
- Zn 112: Bielschowsky, Albert: Goethe: Sein Leben und seine Werke, 2 Bde., München 1911 und 1912
- Zn 113: Grimm, Herman: Goethe-Vorlesungen, Stuttgart und Berlin 1932
- Zn 114: Hecker, Jutta: Die Altenburg: Geschichte eines Hauses, Berlin 4. Aufl. 1991
- Zn 115: Kühnlenz, Fritz: Ilmwanderung mit Goethe, Leipzig 2. Aufl. 1960
- Zn 116: Goethe: Urfaust, Leipzig o.J. (Insel-Bücherei, 61)
- Zn 117: Goethes Briefe an Auguste zu Stolberg, Leipzig o.J. (Insel-Bücherei, 10)
- Zn 118: Geiger, Ludwig: Goethe in Frankfurt am Main 1797: Aktenstücke und Darstellung, Frankfurt 1899
- Zn 119: Bode, Wilhelm; Tornius, Valerian: Goethes Leben, 7 Bde. (von 9), Berlin 1925–1927
- Zn 120: Bode, Wilhelm: Die Schicksale der Friederike Brion vor und nach ihrem Tode, Berlin 1920
- Zn 121: Bode, Wilhelm: Charlotte von Stein, Berlin 1927
- Zn 122: Carossa, Hans: Wirkungen Goethes in der Gegenwart, Wiesbaden 1950 (Insel-Bücherei, Nr. 53)
- Zn 123: Deneke, Toni: Das Fräulein Göchhausen, Weimar 1955
- Zn 124: Blunck, Carl: Baukunst und Handwerk in Goethes Dichtung, Rheinfelden 1949

- Zn 125: Bode, Wilhelm: Goethes Leben im Garten am Stern, Berlin 1911
- Zn 126: Bode, Wilhelm: Amalie Herzogin von Weimar: Das vorgoethische Weimar, Berlin 1908
- Zn 127: Emerson, Ralph Waldo: Repräsentanten der Menschheit, Zürich 1989
- Zn 128: Hecker, Jutta: Wieland, Berlin 1975
- Zn 129: Fischer, Kuno: Goethe und Heidelberg, Heidelberg 1949
- Zn 130: Karamsin, Nikolai Michailowitsch: Briefe eines russischen Reisenden, Berlin 1959
- Zn 131: Fürnberg, Louis u.a.: Weimar, Weimar 1962
- Zn 132: Boerschel, Ernst. Joseph Victor von Scheffel, Bielefeld und Leipzig 1911
- Zn 133: Rave, Paul Ortwin: Das Jahrhundert Goethes, Berlin 1949
- Zn 134: Wahl, Hans; Kippenberg, Anton (Hrsgg.): Goethe und seine Welt, Leipzig 1932
- Zn 135: Heinemann, Karl: Goethes Mutter, Stuttgart 1921
- Zn 136: Scheffel, Joseph Victor: Gesammelte Dichtungen, Stuttgart o.J.
- Zn 137: Briefe Goethes an v. Trebra 1811—1818 (Auszug aus der Sophien-Ausgabe)
- Zn 138: Weniger, Erich: Goethe und die Generale, Leipzig 1942
- Zn 139: Fromann, F.J.: Das Fromannsche Haus und seine Freunde, Stuttgart 1889
- Zn 140: Nagel, Joachim: Zu Gast bei Goethe. Der Dichterfürst als Genießer, München 1998
- Zn 141: Freies Deutsches Hochstift (Hrsg.): Frankfurter Goethe-Haus, Frankfurt o.J. [um 2004]
- Zn 142: Steiner, Rudolf: Christoph Martin Wieland, Sonderdruck Tübingen 2004, erstellt von Runhild Böhm, 3 Expl.
- Zn 143:Güntter, Otto: Friedrich Schiller, Leipzig 1925
- Zn 144: Wychgram, J.: Schiller: dem deutschen Volke dargstellt, Bielefeld und Leipzig 1898
- Zn 145: Höhere Fachschule für das Graphische Gewerbe Stuttgart (Hrsg.): Schillers Schwabenreise 1793 1794: Bilder, Briefe, Berichte, Stuttgart 1959
- Zn 146: Korff, H.A.: Geist der Goethezeit, Bde. 3 und 4, Leipzig 1949 und 1953
- Zn 147: Holtei, Karl von: Goethe und sein Sohn, Hamburg 1924
- Zn 148: Jericke, Alfred: Das Goethe-Haus am Frauenplan, Weimar 1958
- Zn 149: Uhde, Hermann (Hrsg.): Erinnerungen der Malerin Louise Seidler, Weimar 1965
- Zn 150: Goethe, Johann Wolfgang von: Von deutscher Baukunst, Dessau 1941
- Zn 151: Klauß, Jochen: Carl August von Sachsen-Weimar-Eisenach: Fürst und Mensch, Weimar 1991
- Zn 152: Hecker, Jutta: Ich erinnere mich: Gespräche um Eckermann, Weimar 1964
- Zn 153: Höffner, Johannes: Frau Rat Elisabeth Goethe geb. Textor, Bielefeld und Leipzig 1926
- Zn 154: Mayer, Johannes; Tradowsky, Peter: Kaspar Hauser: das Kind von Europa, Stuttgart 1984
- Zn 155: Mayer, Johannes: Philip Henry Lord Stanhope: der Gegenspieler Kaspar Hausers, Stuttgart 1988

- Zn 156 (Übergröße): Suphan, Bernhard: Deutsche Größe: ein unvollendetes Gedicht Schillers 1801, Weimar 1902
- Zn 157: Kleinschriften, Postkarten
- Zn 158: CD mit dem von der Universität Freiburg erstellten Katalog zur Goehte-Sammlung Böhm

Zx: "Faust"-Sammlung der Stadt Staufen

- Vgl. auch oben die Gruppe X.
- Zx 1: Mahal, Günther: Der historische Faust: Ein wissenschaftliches Symposium, 124 S., Knittlingen 1982 (Publikationen des Faust-Archivs, Bd. 1) Lagerort: N 25 (NL Blaese); 2. Expl.: N 896
- Zx 2: Gollwitzer, Gerhard: Die Geisterwelt ist uns nicht verschlossen: Swedenborgs Schau in Goethes Faust, 66 S., Stuttgart: Scheufele, 1968 (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1968) Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 3: Faust-Gespräche mit Prof. Dr. Gerhard Scholz, 230 S., Berlin: Verlag Junge Welt, 1967 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 4: Hendel, Gerhard: Von der deutschen Volkssage zu Goethes Faust, 80 S., Apolda: Kühn, 1967 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 5: Webels, Wilhelm: Ein Spiel vom Doktor Faust, 230 S., Essen: Webels-Verlag, 1951 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 6: Lunatscharski, Anton: Faust und die Stadt: Ein Lesedrama mit Essays zur Faustproblematik, 247 S., Leipzig: Reclam, 1973 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 7: Gerlach, Hildegard: [Sonderausstellung des Faust-Museums Knittlingen], 80 S., Knittlingen 1980 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 8: Mahal, Günther: Ansichten zu Faust: Karl Theens zum 70. Geburtstag, 272 S., Stuttgart u.a.: Kohlhammer, 1973 Lagerort: N 25 (NL Blaese) 2. Expl.: N 896
- Zx 9: Mahal, Günther: Faust: Der Mann aus Knittlingen, 93 S., Karlsruhe: Weiland, o.J. [1980] Lagerort: Bibliothek, 45 Aus N 25 (NL Blaese). Mit Unterschrift des Autors. Mit Abdruck der historischen Quellen zum Leben Fausts.
- Zx 10: Mahal, Günther u.a.: [Sonderausstellung des Faust-Museums Knittlingen: Faust-Rezeption in Rußland und in der Sowjetunion], 116 S., Pforzheim: Dettling, 1983 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 11: Scheidig, Kurt; Theens, Karl: Doktor Fausts Höllenfahrt; Das Puppenspiel vom Doktor Faust, 107 S., Stuttgart: Scheufele, 1971 (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1971) Lagerort: N 25 (NL Blaese)2. Expl.: Bibliothek, 1083
- Zx 12: Aign, Walter; Theens, Karl (Hrsg.): Faust in der Musik, Teil I: Faust im Lied, 99 S., o.O., o.J. [1975] (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1975) Lagerort: N 25 (NL Blaese) 2. Expl.: N 896
- Zx 13: Fähnrich, Hermann; Theens, Karl (Hrsg.): Faust in der Musik, Teil II: Faust in Kantaten, Oratorien und Symphonien, 173 S., o.O., o.J. [1978] (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1978) Lagerort: N 25 (NL Blaese) 2. Expl.: N 896

- Zx 14: Blume, Rudolf: Das Recht in Goethes "Faust": Sonderdruck aus dem "Badener Land" 1911, Nrn. 44--46, Beilage zur Freiburger Zeitung, 16 S., [Freiburg, 1911] Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 15: Blaese, Hermann: Auch eine Faust-Sammlung [Briefmarkensammlung Blaeses zum Thema "Faust"], in: Faust-Blätter NF 4, 1968, S. 124-127 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 16: Petsch, Robert: Faustsage und Faustdichtung, 239 S., Darmstadt: Wissenschaftliche Buchgesellschaft, 1966 Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 17: Mahal, Günther: Faust starb in Staufen, 102 S., Vaihingen: Melchior, 1986 Lagerort: N 25 (NL Blaese)Mit Widmung Mahals für Blaese.
- Zx 18: Völker, Klaus: Faust. Ein deutscher Mann: Die Geburt einer Legende und ihr Fortleben in den Köpfen, 190 S., Berlin: Wagenbach, 1975 Lagerort: N 25 (NL Blaese) 2. Expl.: N 896.
- Zx 19: : [Katalog "Malerei zu Faust" von ägyptischen Künstlern], 52 S., Karlsruhe: Engelhardt, 1992 (Faust-Gesellschaft) Lagerort: N 25 (NL Blaese)
- Zx 20: Geres, C[onstantin]: Wie der Doctor Faust zu Staufen vom Teufel geholet ward [Sage mit Jahreszahl 1548], in: Schau-ins-Land 9, 1882, S. 6 7 Lagerort: K 20
- Zx 21: Jösel, Martin: Johann Faust und Johannes Gast: Anmerkungen zur Legendenbildung um Faust im Basel des 16. Jahrhunderts, in: Das Markgräfler Land 1991, S. 58--81 Lagerort: K 32 Enthält Vergleich von Motiven der Faust-Sage mit dem Tagebuch von Gast; in dem Conventualium Sermonum Liber Gasts 1548 Erwähnung eines Besuchs von Faust in Basel. Beiliegend Aufsatz Jösels über eine Faust-Aufführung in Basel im Jahr 1696 aus: Das Markgräflerland 1993, S. 133--146.
- Zx 22: [Ulmann, Eckart?]: Faustszene zur Begrüßung von Gästen in Staufen, 1 S., Lagerort: K 121
- Zx 23: Staufener Heimatspiele: Dr. Faustens Tod von Hermann Ays [...] Zur Erstaufführung am 18. Mai [1930], in: Bilderschau der Freiburger Zeitung Nr. 21 vom 24. Mai 1930 Lagerort: K 1372 2 Expl. -- Mit Beitrag von R. Blume: Das Heimatspiel vom Dr. Faust in Staufen; Fotografie des Schlossbergs und des Schlosshofs sowie drei Fotografien von den Proben des Stücks von Kuban. Zahlreiche weitere Exemplare: Bibliothek, 1130.
- Zx 24: : [Text der Stadtführung "Mephisto-Tour" durch die Fauststadt Staufen], o.O., o.J. Lagerort: K 146
- Zx 25: Blume, Rudolf: [Aufsätze von Rudolf Blume zur Faust-Forschung und zur Geschichte des Gasthauses "Löwen":] a) Wie der Doctor Fauste zu Staufen vom Teufel geholet ward, 8 S., o.O., o.J., mit Widmung von Löwenwirt Joseph Burget (Kopie 2007 erhalten nach beiliegendem Schriftwechsel; Originalexemplar in N 141); b) Der geschichtliche Wagner in den ältesten Volksbücher vom Faust, in: Euphorion 26, 1925, S. 9—21; c) Name und Herkunft des geschichtlichen Faust, in: Der Schwäbische Bund 2, 1921, S. 347—352; d) Geschichte des Gasthauses zum "Löwen" in Staufen im Breisgau, der Stätte des Untergangs des geschichtlichen Faust, in: Alemannia 42, 1915, S. 141—157; e) Die Sagen vom Doktor Faust in Staufen, in: Alemannia 43, 1915, S. 37—44; f) Die Gestalten in dem Faustbuche Widmans und ihre Beziehungen zu Staufen im Breisgau, in: Schau-ins-Land 41, 1914, S. 73—93; g) Staufen: die Quelle der Berichte der Zimmerischen Chronik und der Volksbücher vom Faust, in: Schau-ins-Land 40, 1913, S. 33--42, Lagerort: K 159 Kopien. Vgl. Stadtarchiv, N 141, und N 175 (dort folgender Beitrag von Blume: Luftflüge und Unterseefahrten: Dr. Fausts in Sage und Dichtung, in: Heimatklänge aus alter und neuer Zeit -- Beilage zur Freiburger Tagespost vom 31.8.1916, Nr. 8).
- Zx 26: Huchel, Peter: Doktor Johann Fausts Vertrag mit dem Teufel und Fahrt in die Hölle: nach alten Puppenspielen für die Jugend bearbeitet, o.O., 1934 Lagerort: K 167

- Zx 27: Hecht, Ingeborg; Stadt Staufen (Hrsg.): Wer war Dr. Faust?, 15 S., Freiburg: Kehrer, o.J. Lagerort: K 1893 Expl.
- Zx 28: o. Verf. [Blume, Rudolf?]: Die Fauststube im "Löwen" zu Staufen, in: Monatsblätter des Badischen Schwarzwaldvereins, 18. Jg., 1915, S. 75--76 Lagerort: N 141
- Zx 29: Blume, R.: Luftflüge und Unterseefahrten Dr. Fausts in Sage und Dichtung, In: Heimatklänge aus alter und neuer Zeit -- Beilage zur Freiburger Tagespost vom 31.8.1916, Nr. 8 Lagerort: N 175
- Zx 30: Mahal, Günther: Zu Tode gekommen in Staufen: Wer war Dr. Faust?, 23 S., March-Buchheim: Buchheim-Druck, o.J.; 2. Aufl. Teningen: Kniebühler, 2011 Lagerort: K 290 Erste Auflage: 4 Expl.
- Zx 31: Lütze, Diethelm u.a.: Faust multimedial: Sammlung Lütze VI [Katalog der Ausstellung in Karlsruhe, Stuttgart, Darmstadt und Speyer], 85 S., Stuttgart: Matthaes, 1999 Lagerort: K 301
- Zx 32: Ulmann, Eckart: Ein Zeugnis für den historischen Faust [Buch von Appian aus dem Stadtarchiv Staufen], in: Badische Heimat 61, 1981, S. 31--33 Lagerort: K 318 Über einen Buchfund. -- Mit Bericht über Bilder am Gasthaus "Löwen" von Freiburger Malern. Beiliegend zweites Exemplar mit Widmung für Greta Schladerer.
- Zx 33: Müller, Andy: [Wiederaufnahme des Stücks "Dr. Faustens Tod" von Hermann Ays durch Stages 05, mit Bericht zur Geschichte der Faustspiele Staufen und Biographie von Ays, mit Foto von Ays], o.S., o.O., 2005 Lagerort: K 338Digitalisiert.
- Zx 34: Böhm, Runhild: [Zwei Aufsätze von Runhild Böhm, Stifterin der Faust-Bibliothek Staufen], Lagerort: K 339
- Zx 35: Ays, Hermann: Doktor Faustens Tod: sein absonderliches Sterben im Leuen zu Stoufen anno domini 1539: dargestellt in drei Bildern, 80 S., Staufen: Preßverein, 1930 Lagerort: K 408; 2. Exemplar: Bibliothek, 1089; 2. Expl. 2012 in Dauerausstellung des Stadtmuseums im Erdgeschoss des Rathauses; 3. Expl.: N 896
- Zx 36: Geiges, Leif: Fausts Tod in Staufen: Sage und Dokumente, 36 S., Freiburg: Kehrer, o.J. Lagerort: Bibliothek, 30Mit Signatur des Autors.
- Zx 37: Mahal, Günther: Faust starb in Staufen: Nachforschungen über ein verschwiegenes Faktum, 102 S., Vaihingen: Melchior, 1986 Lagerort: Bibliothek, 282. Expl.: Bibliothek, 1091
- Zx 38: Theens, Karl: Faust im Ehrenschrein [über ein Faust-Porträt in der Landesvertretung Baden-Württemberg in Bonn, mit ergänzenden Angaben der Landesvertretung in Berlin], 2 Schr., Lagerort: K 467
- Zx 39: Mahal, Günther: Faust: die Spuren eines geheimnisvollen Lebens, 391 S., Bern und München: Scherz, 1. Aufl. 1980 Lagerort: Bibliothek, 472. Expl.: Bibliothek, 1125
- Zx 40: : Faust und Faustverwandtes [Katalog des Antiquariats Theodor Ackermann, München], o.J. [um 1910?] Lagerort: Bibliothek, 1059
- Zx 41: Scheidig, Kurt; Theens, Karl: Doktor Fausts Höllenfahrt; Das Puppenspiel vom Doktor Faust, 107 S., Stuttgart: Scheufele, 1971 (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1971) Lagerort: Bibliothek, 1060Mit Widmung von Erika Scheidig, Staufen 1993.
- Zx 42: Mahal, Günther; Faust-Archiv Knittlingen: Faust-Museum Knittlingen: Sonderausstellung 1995 -- Faust und die Briefmarken, 106 S., Pforzheim: Appl, 1995 Lagerort: Bibliothek, 1061Unter anderem über die Sammlung von Dr. Hermann Blaese aus Staufen.
- Zx 43: Theens, Karl (Bearb.): Faust: Johann Georg Neumanns Faust-Dissertation: Schrift gegen den

- Aufenthalt Fausts in Wittenberg [kommentierter Nachdruck der Schrift von 1693], 23 S., Mainz 1973 (Schriften des Gutenberg-Museums, 5) Lagerort: Bibliothek, 10622 Expl. -- 3. Expl.: N 896
- Zx 44: Faust-Blätter: Halbjahresschrift der Faust-Gesellschaft, Nrn. 1 (1967) -- 12 (1972) und 25 (1973) -- 38 (1980) Lagerort: Bibliothek, 1064 Heft 38 (1980) letztes Heft. Zwischen Heft 12 und Heft 25 offenbar keine Lücke. Hefte 9 (1971) und 11 (1972) in Stadtarchiv, N 896. Mehrexemplare in N 896.
- Zx 45: Prodolliet, Ernest: Faust im Kino: die Geschichte des Faustfilms von den Anfängen bis in die Gegenwart, 123 S., Freiburg (Schweiz): Universitätsverlag, 1978 Lagerort: Bibliothek, 1065
- Zx 46: Theens, Karl: Das Musikdrama "Faust": ein Kapitel europäischer Musikgeschichte, 35 S., Stuttgart: Scheufele, 1982 Lagerort: Bibliothek, 1066Mit Widmung von Theens für die Stadt Staufen.
- Zx 47: Völker, Klaus: Faust: ein deutscher Mann: Die Geburt einer Legende und ihr Fortleben in den Köpfen, 190 S., Berlin: Wagenbach, 1975 Lagerort: Bibliothek, 1067
- Zx 48: Historia von D. Johann Fausten, dem weitbeschreyten [...], 227 und 30 S., Frankfurt: Spies, 1587 (Nachdruck Wiesbaden, 1978) Lagerort: Bibliothek, 1068 2 Expl., eines mit Leineneinband, eines als Taschenbuch. 3. Expl.: N 896
- Zx 49: Friedrich, Theodor: Goethes Faust erläutert, 540 S., Leipzig: Reclam, 1963 Lagerort: Bibliothek, 1069. Aus dem Nachlass Blaese.
- Zx 50: Mahal, Günther (Hrsg.): Das Faustbuch des Christlich Meynenden von 1725: Faksimile-Edition des Erlanger Unikats mit Erläuterungen und einem Nachwort, 158 S., Knittlingen 1982 (Publikationen des Faust-Archivs, Bd. 1) Lagerort: Bibliothek, 1071 2. Expl.: N 896
- Zx 51: Zielinski, Johannes: Der Partisan der Liebe oder: Faust III -- Ein dramatisches Gedicht, 315 S., Augsburg: Zielinski, 1988 Lagerort: Bibliothek, 1072 2 Expl. und 3. Expl.: N 896
- Zx 52: Goethe: Faust, 547 S., Bielefeld und Leipzig: Velhagen und Clasing, 1876 Lagerort: Bibliothek, 1073 1985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben.
- Zx 53: Baron, Frank: Faustus: Geschichte, Sage, Dichtung, 163 S., München: Winkler, 1982 Lagerort: Bibliothek, 48
- Zx 54: Feinaug, Johannes; Mahal, Günther (Hrsg.): Der Tübinger Reim-Faust von 1587/88, o.S., Kirchheim: Schweier, 1977 Lagerort: Bibliothek, 1075 2. Expl.: N 896
- Zx 55: Goethe: Faust, 295 S., Leipzig: Brockhaus, 1869 Lagerort: Bibliothek, 1076
- Zx 56: Mahal, Günther: Faust und Frankfurt: Anstöße, Reaktionen, Verknüpfungen, Reibungen, 160 S., Frankfurt: Kramer, 1994 Lagerort: Bibliothek, 1077 Mit Abbildung des Notgeldscheins der Stadt Staufen von 1920.
- Zx 57: Mahal, Günther (Hrsg.): Der historische Faust: ein wissenschaftliches Symposium, 124 S., Knittlingen 1982 (Publikationen des Faust-Archivs, Bd. 1) Lagerort: Bibliothek, 1078
- Zx 58: Aign, Walter: Faust im Lied, 99 S., o.O. (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1975; Faust in der Musik, Teil I) Lagerort: Bibliothek, 1079
- Zx 59: Fähnrich, Hermann: Faust in Kantaten, Oratorien und Symphonien, 173 S., o.O. (Jahresgabe der Faust-Gesellschaft 1978; Faust in der Musik, Teil II) Lagerort: Bibliothek, 1080
- Zx 60: Birven, Henri (Hrsg.) u.a.: Faust im zwanzigsten Jahrhundert: Festschrift für Karl Theens zum sechzigsten Geburtstag, 87 S., Knittlingen 1964 Lagerort: Bibliothek, 1081
- Zx 61: Gollwitzer, Gerhard: Die Geisterwelt ist nicht verschlossen: Swedenborgs Schau in Goethes

- Faust, 66 S., Stuttgart: Faust-Verlag Joachim Heesen, 1968 Lagerort: Bibliothek, 1082
- Zx 62: Das Puppenspiel vom Doktor Johannes Faust, 73 S., Leipzig: Insel, o.J. [um 1930] Lagerort: Bibliothek, 1084
- Zx 63: Loch, Hajo R.: No hüt wirsch mit mir im Höllefüür sii! Dr letschte Dag vom Johann Georg Faust, 84 S., Freiburg: Oberkirch, o.J. Lagerort: Bibliothek, 1085 Ein Akt spielt im Gasthaus "Löwen" in Staufen.
- Zx 64: Lang, Peter Thaddäus; Mahal Günther: Zur Biographie des historischen Faustus: Die Frage nach der Zuverlässigkeit einer Quelle aus Knittlingen, In: ZWLG 44, 1985, S. 308--315 Lagerort: K 592 Bemerkung: Über die Urkunde zur Herkunft von Faust aus Knittlingen. Beiliegend Replik von Günther Mahal in der folgenden Ausgabe der ZWLG.
- Zx 65: Möbus, Frank u.a. [Hrsg.]: Faust: Annäherung an einen Mythos [Ausstellungskatalog Göttingen und Weimar, 1995/96], 440 S., Göttingen: Wallstein, 1995 Lagerort: Bibliothek, 51Beschreibt zahlreiche Sammlungsstücke zu Faust aus Literatur, Musik und Theater, die in den städtischen Sammlungen vorhanden sind.
- Zx 66: frei
- Zx 67: Goethe; Wahl, Hans: Faust -- Der Tragödie letzter Akt, Faksimile von 25 Blättern hrsg. von Hans Wahl, Weimar 1929 Lagerort: MagazinÜbergröße, im Kartenschrank
- Zx 68: Goethe: Faust I und Faust II, 278 S., Leipzig: Kröner, o.J. Lagerort: Bibliothek, 1098
- Zx 69: Goethe; Kreling, August von: Faust, 139 S., München: Verlagsanstalt für Kunst und Wissenschaft, o.J. [um 1870?] Lagerort: Bibliothek, 10981985 vom Kemper-Verlag, Johannesgasse 30, Staufen, erworben.
- Zx 70: Tille, Alexander (Hrsg.): Die Faustsplitter in der Literatur des sechszehnten bis achtzehnten Jahrhunderts nach den ältesten Quellen, Berlin: Felber, 1900 Lagerort: K 491 Sammlung der Quellen über den historischen Faust: Brief des Abts Trithemius, 1507, Camerarius, 1536, Begardi, 1539, Gast, 1548, Melanchthon, um 1550, Manlius, 1563, Zimmerische Chronik, um 1565. -- Beiliegend Aufsatz von Hans Henning über eine weitere Nennung Fausts in einer Schrift Agrippas von Neresheims, 1531, sowie Auszug aus Elisabeth Frenzel, Stoffe der Weltliteratur, über den Faust-Stoff.
- Zx 71: Blume, Rudolf: Le Faust de l'histoire, in: Les Langues Modernes 10, 1912, S. 489--499 Lagerort: K 492 Vorlage: Stadtarchiv Freiburg. -- Erste Veröffentlichung Blumes über den historischen Faust.
- Zx 72: Senner, Martin: Eine Kreuznacher Legende: Das historische "Faust-Haus", in: Bad Kreuznacher Heimatblätter 5, 2005, S. 3--4 Lagerort: K 494
- Zx 73: Auernheimer, Richard; Baron, Frank: Das Faustbuch von 1587, 90 S., Wien: Profil, 1991 (Bad Kreuznacher Symposien, II) Lagerort: K 494
- Zx 74: Hecht, Ingeborg: Doktor Faust: der Magier, der in Staufen starb, 48 S., Freiburg: Abel, 1981 Lagerort: K 495
- Zx 75: Sandoz AG, Nürnberg (Hrsg.): Geschichtliches über Doktor Faust, 12 S., o.O., o.J. [um 1930] Lagerort: K 496 Mit Fotografie des Marktplatzes Staufen. -- Beiliegend Flugblatt von Dieter Bassermann zum Tod Fausts im Gasthaus "Löwen" in Staufen, Staufen: Villinger, o.J. [um 1955?]
- Zx 76: Dotzauer, Winfried: War Dr. Johann Faust in Kreuznach? Der Brief des Abtes Johannes Trithemius an den Mathematiker Johann Vierdung vom 29.8.1507, in: Blätter für pfälzische Kirchengeschichte und reiligiöse Volkskunde 66/67, 1999/2000, S. 453--486 Lagerort: K

- 494Beiliegend: Wulfert, Gustav: Dr. Faust, der Schwarzkünstler, als Rector in Kreuznach, in: Programm des königlichen Gymnasiums zu Kreuznach, Kreuznach 1869 (Kopie).
- Zx 77: Loch, Hajo R.: No hüt wirsch mit mir im Höllefür sii! Dr letschte Dag vom Johann Georg Faust, 93 S., [Freiburg] Gutenbergdruckerei, o.J. [um 2003] Lagerort: K 502 Theaterstück, spielt in Staufen.
- Zx 78: Thoms, Marianne: Sterndeuter, Quacksalber, Freigeist? Der historische Faust, 10 S., Stuttgart, 2011 Lagerort: Digitale Bibliothek, 58Sendung des Südwestrundfunks (SWR 2) 2011 und 2012.
- Zx 79: Wild, Klaus-Eberhard: Die Bad Kreuznacher Faust-Tradition, in: Landeskundliche Vierteljahrsblätter 2012, S. 1--12 Lagerort: K 494 Erwähnt Handschrift "De maistre Faust" aus Metz um 1530.
- Zx 80: Mahal, Günther: ABC um Faust: ein amüsantes Glossarium mit einer tiefen Reverenz vor dem Meister der Schwarzen Magie, 120 S., Freiburg: Eulen-Verlag, 1985 Lagerort: N 896
- Zx 81: Mahl, Bernd: Brechts und Monks "Urfaust"-Inszenierung mit dem Berliner Ensemble 1952/53, 207 S., Stuttgart und Zürich: Belser, 1986 (Studien zur Goethe-Zeit und Goethe-Wirkung, Bd. 1) Lagerort: N 896
- Zx 82: Köster, Albert: Faust: eine Weltdichtung, 43 S., München: Verlag für Kulturpolitik, 1924 Lagerort: N 896
- Zx 83: Mahal, Günther: Faust-Museum Knittlingen, 130 S., Braunschweig: Westermann, 1984 Lagerort: N 896
- Zx 84: Mahal, Günther (Hrsg.): Sonderausstellung 1988: Faust-Spiele der Wanderbühnen, 88 S., o.O., 1988 Lagerort: N 896
- Zx 85: Theens, Karl: Doktor Johann Faust: Geschichte der Faustgestalt vom 16. Jahrhundert bis zur Gegenwart, 124 S., Meisenheim: Westkulturverlag Anton Hain, 1948 Lagerort: N 896
- Zx 86: Mahal, Günther: Fausts Geburtstag: eine Hypothese, 31 S., o.O.: Rathgeber, 1979 Lagerort: N 896 Nr. 11 der auf 175 Exemplare limitierten und nicht über den Handel vertriebenen Auflage.
- Zx 87: Mahal, Günther: Faust-Museum Knittlingen, 194 S., Stuttgart: Daxer, 1980 Lagerort: N 896
- Zx 88: Wollf, I Karl: Fausts Erlösung, 242 S., Nürnberg: Nest-Verlag, 1948 Lagerort: N 896
- Zx 89: Marlowe, Christopher: Die tragische Historie vom Doktor Faustus, 127 S., Wiesbaden: Insel, 1949 Lagerort: N 896
- Zx 90: Mampell, Klaus: Die Geschichte des berüchtigten Zauberers Doktor Faust ..., 304 S., Nürnberg: Nest-Verlag, 1962 Lagerort: N 896 Unter anderem mit Schilderung von Fausts Tod in Staufen.
- Zx 91: Webels, Wilhelm: Ein Spiel vom Doktor Faust: Handlung in sieben Tagen, 230 S., Essen: Webels-Verlag, 1951 Lagerort: N 896
- Zx 92: Pültz, Wilhelm: Historie und Dichtung vom Dr. Johannes Faust, 184 S., Augsburg: Brückenverlag, 1968 Lagerort: N 896 2 Expl.
- Zx 93: Henning, Hans: Faust und Luther in Erfurt, in: Aus der Vergangenheit der Stadt Erfurt, NF 1, 1985, S. 56--70 Lagerort: N 896
- Zx 94: Henning, Hans: Faust als historische Gestalt, in: Goethe-Jahrbuch 21, 1959, S. 107--139 –

- Lagerort: N 896 Kopie, beiliegend Schreiben von Dr. Hans Henning, Weimar, an Dr. Eckart Ulmann.
- Zx 95: Faust in Frankreich [Katalog zu einer Sonderausstellung in Knittlingen, mit Liste der Faust-Übersetzungen ins Französische sowie der französischen Faust-Dichtungen von 1827--1946], o.O., 1967 Lagerort: N 896 3 Expl.
- Zx 96: Faivre, Antoine; Tristan, Frederick: Faust, 221 S., Paris: Albin Michel, 1977 (Cahiers de L'Hermetisme) Lagerort: N 896
- Zx 97: Mahal, Günther: Die Historia von D. Johann Fausten: ein wissenschaftliches Symposium, 103 S., Vaihingen: Melchior, 1988 (Publikationen des Faust-Archivs, Bd. 2) Lagerort: N 896
- Zx 98: Henning, Hans: Faust-Bibliographie, Teil II: Goethes Faust, Bde. 1, 2/1 und 2/2, Berlin und Weimar: Aufbau-Verlag, 1968 und 1970 Lagerort: N 896
- Zx 99: Landeszentrale für politsche Bildung (Hrsg.); Mahal, Günther: Der historische Faust eine deutsche Figur zwischen einst und jetzt, 40 S., Landeszentrale für politische Bildung, Heft 13, 1988 Lagerort: N 896
- Zx 100: Düntzer, H.: Goethe's Faust: erster und zweiter Theil: zum erstenmal vollständig erläutert, Erster und Zweiter Theil, 413 S., Leipzig: Dyk, 1850 und 1851 Lagerort: N 896Mit Exlibris der Bibliothek Heinrich Stiebel, Frankfurt.
- Zx 101: Vischer, Friedrich: Göthe's Faust: Neue Beiträge zur Kritik des Gedichts, 368 S., Stuttgart: Zeller, 1875 Lagerort: N 896 Mit Exlibris von Ernst Magnus, Berlin.
- Zx 102: Schmidt, Erich: Goethes Faust in ursprünglicher Gestalt nach der Göchhausenschen Abschrift herausgegeben, 110 S., Weimar: Böhlau, 1888 Lagerort: N 896
- Zx 103: Grün, Albert: Goethe's Faust: Briefwechsel mit einer Dame, 238 S., Gotha: Scheube, 1856 Lagerort: N 896
- Zx 104: Endres, Franz Carl: Symbolik von Goethes Faust: eine Einführung, 80 S., Zürich: Rascher, 1932 Lagerort: N 896
- Zx 105: Faust: der Tragödie dritter Theil, treu im Geiste des zweiten Theils des Götheschen Faust gedichtet von Deutobold Symbolizetti Allegoriowitsch Mystifizinsky, 224 S., Hildesheim: Olms, 1963 (Nachdruck der Ausgabe Tübingen 1886) Lagerort: N 896
- Zx 106: Goethe: Faust, mit Zeichnungen von Adolf Schmitz, 471 S., Berlin: Grote, 1868 Lagerort: N 896
- Zx 107: Hansen, Wilhelm: Zwei Szenen des Faust von Goethes eigener Hand [Nachdrucke des Manuskripts], Berlin: Staercke, 1941 Lagerort: N 896Schuber mit drei Bändchen.
- Zx 108: Lehmann-Waffenschmidt, Marco: Die ökonomische Botschaft in Goethes "Faust": Antrittsvorlesung an der Fakultät für Wirtschaftswissenschaften der Universität Karlsruhe, 32 S., Karlsruhe, 1991 Lagerort: Bibliothek, 1113
- Zx 109: Gutjahr, Werner: Doctor Johann G. Faustus: ein mittelalterlicher Zweifler, historische Erzählung, 90 S., Bad Langensalza: Rockstuhl, 2013 Lagerort: K 536 Über den historischen Faust und seinen möglichen Geburtsort Stadtroda.
- Zx 110: Baron, Frank: Faustus im 16. Jahrhundert: Bausteine eines Mythos, 21 S., [Bad Kreuznach: Eigenverlag Rudolf Wohlleben], 2013 Lagerort: K 542
- Zx 111: Rabold, Emil Walter: Geschichte des Kreuznacher Gymnasiums [unter anderem zur Faust-Überlieferung], in: Staatliches Gymnasium Bad Kreuznach 1819--1969, Bad Kreuznach:

Voigtländer, 1969, 170 S. – Lagerort: K 494

Zx 112: Kiesewetter, Carl: Faust in der Geschichte und Tradition [ausführlich zur Faustsage und ihren Details sowie zur Verwechslung von Faust mit dem Mainzer Drucker Johann Fust], Leipzig: Spohr, 1893 – Lagerort: Digitale Bibliothek, 89

Zx 113: Clarke, Jean-Marie: Who was "Joannes Faustus"? A Fust Portrait discovered in the Fauststadt [zum Faust-Gemälde im Ratssaal des Rathauses Staufen], Typoskript Staufen 2015 – Lagerort: K 568 – Beiliegend: a) Aufsatz von Hans Widmann: Gutenberg im Urteil der Nachwelt [unter anderem zur Verwechslung von Fust/Faust], aus: ders. (Hrsg.): Der gegenwärtige Stand der Gutenberg-Forschung, Stuttgart, 1972, S. 251--272. b) Auszug aus: Stöckl, Thomas; Kuenzer, Jörg A.: Gutenberg war's nicht allein [zu Fust, mit zahlreichen Porträts von Fust], Karlsruhe 1988. c) Auszug aus Sabrina Habel: Die Signatur des Bösen [über Faust-Drama von Maximilian Klinger mit der Aufnahme des Buchdrucker-Motivs], Heidelberg 2012.

Zx 114: Peter, Armin: Goethe als Manager: eine Führungslehre, Hamburg 1987

Zx 115: Hibberd, John L.; Nisbet, H.B.: Texte, Motive und Gestalten der Goethezeit: Festschrift für Hans Reiss, Tübingen 1989